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En Alcantarilla, a las diez  horas  y veintiséis minutos  del 

día  veintinueve de mayo de dos mil trece , se reúnen los 

concejales arriba indicados, en el salón de plenos de la Casa 

Consistorial, bajo la presidencia del Alcalde-Presidente D. 

Lázaro Mellado Sánchez , y en primera convocatoria. Todo ello, al 

objeto de celebrar sesión ordinaria previamente convocada. 

 

 La Corporación está asistida por mí, la Secretaria , que 

certifico. 

 

 El Pleno se constituye válidamente ya que los conc ejales 

asistentes integran el tercio del número legal de s us miembros y 

asiste el Presidente y la Secretaria. 

 

 El Alcalde declara la sesión pública y abierta y s e procede 

a conocer de los siguientes asuntos incluidos en el  orden del 

día: 

 

SR. ALCALDE:  Buenos días, vamos a dar comienzo a la Sesión de 

Pleno ordinario, correspondiente al mes en curso. 

PUNTO PRIMERO.- APROBACION SI PROCEDE DEL ACTA Y DI ARIO DE LA 

SESION ANTERIOR.-  El Acta es la correspondiente a la Sesión 

ordinaria celebrada el pasado 25 de Abril al igual que el Diario 

de la Sesión que vamos a someter a votación si no h ay 

observaciones que realizar. 

Por tanto pasamos a votación el Acta, votos a favor ?, se aprueba 

por unanimidad. 

-Votos a favor del Diario de dicha Sesión?, también  se aprueba 

por unanimidad. 

Punto 2º del Orden del Día y le damos la palabra a la Sra. 

Secretaria. 

DAR CUENTA DE LAS RESOLUCIONES DE ALCALDIA.- 

SRA. SECRETARIA:  Buenos días, se da cuenta al presente Pleno de 

las Resoluciones de Alcaldía que han sido registrad as en el 

Libro de Resoluciones de Secretaria correspondiente  a los 

siguientes periodos: 
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Las comprendidas desde la núm. 1194 de 22 de Abril de 2013 a la 

núm. 1489 de 21 de Mayo de 2013 ambas inclusive. 

SR. ALCALDE:  PUNTO TERCERO.- PROPUESTA DE LA CONCEJAL DELEGADA 

DE HACIENDA SOBRE APROBAR LA CONCERTACION DE UNA O VARIAS 

OPERACIONES DE CREDITO POR UN IMPORTE GLOBAL DE 614.290,49 €, EN 

EL AMBITO DEL RS-LEY 4/2013 DE 22 DE FEBRERO. 

SRA. GUIJARRO CARRILLO:  Bien, buenos días a todos el pasado mes 

de  Abril se aprobó en Pleno la ampliación del Plan  de Pagos a 

Proveedores con la Revisión del Plan de Ajuste y ap robado por 

parte del Ministerio traemos esta mañana  la Aproba ción de 

autorizar la Concertación de las Operaciones de Cré dito 

necesarias para que finalmente dichos proveedores p uedan cobrar, 

es lo que básicamente se trae esta mañana al Pleno.  

SR. SABATER ALBERTUS:  Nosotros, buenos días, nosotros en aquel 

Pleno votamos a favor, seguimos estando a favor, lo  que si que 

queríamos hacer es un matiz, aquí parte de esta can tidad iba 

destinada a la Empresa SERGESA, era pagar parte de la deuda que 

se tiene con la Empresa SERGESA, nosotros lo que si  queríamos el 

matiz es de que se dijera a la Empresa SERGESA que priorice el 

destino de ese dinero y la prioridad de este dinero  tiene que 

ser el pago a los trabajadores, aquí hay un atraso en los pagos 

a los trabajadores y pensamos que la empresa, desde  el 

Ayuntamiento que tiene que velar por los derechos l aborales de 

los trabajadores y por las condiciones en las que e stán 

trabajando y una prioridad debería de ser que estos  trabajadores 

cobraran todos el dinero que se les adeuda por part e de la 

empresa, insisto en lo que ya dije en algún Pleno a nterior para, 

aluna de ellas son los únicos ingresos que entran e n su unidad 

familiar y que tienen gastos fijos todos lo meses y  creo que 

estaría bien que a la empresa se les recordara que le diera ese 

destino prioritario a este dinero, el pagar los atr asos que 

tienen contraídos con sus trabajadores. 

SRA. PINA ROJO:  Bueno, desde el Grupo Municipal de I.U. Verdes 

voy a votar en contra como así hice en el Pleno ant erior, no 

porque no queramos que se le pague a los proveedore s, por 

supuesto que queremos que se les pague a los provee dores y lo 

antes posible y en las mejores condiciones, pero pr ecisamente 
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por eso, porque consideramos que el Plan de Pagos a  Proveedores 

que se ha presentado y que se está ejecutando por p arte del 

Gobierno de la Nación y que se está ejecutando por parte de los 

Ayuntamientos, no es el Plan más adecuado puesto qu e lo que hace 

es todavía endeudar más a los Ayuntamientos aunque si procede, o 

hace proceder al pago de las facturas pendientes qu e tenemos con 

los proveedores, lo que hace todavía es endeudarnos  más, es 

decir a través de préstamos que le van a costar o q ue le están 

costando a este Ayuntamiento, pagar un tipo de inte rés de casi 

un 6% con lo cual dadas las circunstancias que tene mos a nivel 

económico en el Ayuntamiento, pues creo que no debe mos de 

proceder a aceptar planes como estos, pienso que es te 

Ayuntamiento debería de haber luchado en su momento  por hacer 

fuerza junto con otros Ayuntamiento para que este P lan de 

Proveedores que se proponía a nivel estatal fuera m odificado y 

se hubieran pactado tipo de intereses mucho más baj os, porque 

así se puede hacer, ya que el BCE presta a menos de l 1% a los 

Bancos privados y los Bancos privados a nosotros no s están 

prestando a un tipo de interés de casi un 6% como h e ducho 

anteriormente, solamente este procedimiento que aqu í ustedes van 

aprobar para pagar 614.290 €uros para liquidar sola mente la 

parte o una pequeña parte de la deuda que tienen co n dos 

proveedores nos va a suponer a los vecinos/as de Al cantarilla 

tener que soportar hasta el año 2023 el pago de uno s intereses 

de más de 200.000 €uros, algo que creo que raya ya pues lo que 

es la nefasta gestión que ustedes desde luego están  haciendo 

admitiendo un Plan de Pagos a Proveedores como este  en estas 

condiciones y de estas características, por eso des de I.U. 

Verdes seguimos votando en contra, nada más. 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones?. 

SRA. GUIJARRO CARRILLO:  Por contestarle a las intervenciones, 

bueno por un lado en cuanto al Grupo Socialista agr adecer el 

respaldo y en cuando al comentario que hacia con re specto a la 

Empresa SERGESA seguro que ahora mi compañera la Tt e. De Alcalde 

de Servicios Sociales le contestara al respecto en la moción que 

por parte de la Oposición se le ha presentado con r especto a 

este tema, con respecto a I.U.,. bueno, pues sigue en la misma 
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línea de que bueno lo que le va a costar y al final  habla de una 

nefasta gestión y que por lo....., dígale o pregúnt ele si a los 

proveedores que cobraron con el primer Plan y los q ue van a 

cobrar hora con el segundo Plan, si es nefasta la g estión que se 

está haciendo, vuelvo a insistir en lo que en reite rados Plenos 

he dicho, la situación es la que es y este Ayuntami ento va bien, 

hace poco teníamos la Comisión de Cuentas, los resu ltados eran 

muy buenos, muy bueno, en cuanto a la gestión econó mica, por 

donde va este Ayuntamiento, los Proveedores han cob rado y hay 

unos préstamos que tenemos que pagar y que se están  pagando 

religiosamente, por lo tanto si el Ministerio, la s ituación 

económica es la que es, el Ministerio arbitra unas vías y desde 

el punto de vista económico de este Ayuntamiento es as vías las 

puede asumir, es lo que estamos haciendo intentando  solventar 

los problemas con los instrumentos que por parte de l Ministerio 

nos están dando, nada más. 

SR. ALCALDE:  ¿Más?, pues pasamos a votar la propuesta, votos a 

favor? 19 a favor, votos en contra?, 1 y abstención  ninguna. 

PUNTO CUARTO Y QUINTO QUE LOS VAMOS ARREGLAR DE FORMA SIMULTANEA 

AUNQUE LOS VOTEMOS DE FORMA SEPARADA. 

PROPUESTA DE LA TENIENTE DE ALCALDE DE PERSONAL SOBRE DESESTIMAR 

EL RECURSO DE REPOSICION PRESENTADO POR D. JUAN SOTO CAVO, 

CONTRA EL ACUERDO DEL PLENO DE 17 DE ENERO DE 2013.  

PUNTO QUINTO.- PROPUESTA DE LA TENIENTE DE ALCALDE DE PERSONAL 

SOBRE DESESTIMAR RECURSO DE REPOSICION PRESENTADO POR D. JAVIER 

GESTIDO POUSADA, CONTRA EL ACUERDO DEL PLENO DE 17 DE ENERO DE 

2013.- 

SRA. GUIJARRO CARRILLO:  Bien, estos dos trabajadores 

presentaban, no estaban de acuerdo con la relación de Puestos de 

Trabajo en el cual se realizaba la reestructuración  del Area al 

que pertenecen y bueno pues, presentaron los Recurs os oportunos 

que han sido desestimados por parte de este Grupo d e Gobierno, 

estos dos trabajadores utilizaban los mismos argume ntos en un 

principio según ellos que no hubo negociación con r especto a la 

Relación de Puestos de Trabajo y que con esta restr ucturación 

iba a sufrir un perjuicio económico, han sido deses timados, 

porque tal y como aparece y consta en los informes que constan 
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en ambos expedientes, si que hubo negociación y des de luego 

perjuicio económico no aunque sea, efectivamente se  haya llevado 

a cavo la restructuración del Area, pero no van a s ufrir 

perjuicio económico puesto que el criterio aquí apr obado en este 

Ayuntamiento es que el poder adquisitivo se va a ma ntener, pero 

no solamente con estos trabajadores, sino con cualq uier 

trabajador que tenga que ser, osea que por la reest ructuración 

de la Relación de Puestos de Trabajo, tenga que ser  ubicado en 

otro puesto, vuelvo a insistir que el poder adquisi tivo a los 

trabajadores de este Ayuntamiento no se les toca, n ada más,. 

SR. ALCALDE:  ¿Intervenciones?  

SR. ALVAREZ GARCIA:  Si Sr. Alcalde, buenos días a nosotros nos 

sorprende y mucho en el cuarto Considerando que ust edes hacen 

para poder desestimar estas alegaciones utilizan el  hecho de que 

a estos trabajadores o utilizan el hecho de que est os 

trabajadores continúan adscritos a sus antiguos pue stos, lo que 

quiere decir que ya no puede adscribirlos a otro pu esto, ya que 

si no no estarían contestadas las alegaciones, le d aría como 

resultado la anulación del acuerdo del Pleno, pues bien, ustedes 

mismos con esa contestación supeditan, vinculan y e ncadenan la 

continuidad del acuerdo del Pleno a que a estos tra bajadores no 

se les adscriba a otro puesto para lo cual tendrían  que volver a 

crear los antiguos puestos en la RPT como sería de esperar. Así 

como mínimo ustedes deberían de crear sus antiguos puestos a los 

cuales estarían adscritos los trabajadores cosa que  por otra 

parte si lo hubieran hecho desde el principio, pues  no habríamos 

ahorrado todas estas reclamaciones por parte de ell os, como no 

les queda otra, solo tienen dos opciones con estos trabajadores, 

que es asumir lo que ustedes mismos alegan en el cu arto 

Considerando y devolverles a los trabajadores su pu esto en la 

RPT en forma de rectificación de errores por estima r las 

alegaciones y dejar sin efecto el acuerdo del Pleno , entendemos 

como no puede ser de otra forma, que si este Organo  desestima 

las Alegaciones da validez  legal a la adscripción de estos 

trabajadores, por consiguiente supondría o supone l a 

rectificación de la RPT y que para que refleje los puestos a los 

que están adscritos, para lo cual tendrían que refo rmular su 
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propuesta incluyendo la rectificación de los mismos , por otro 

lado si no quieren rectificar la RPT en lo que se r efiere a 

estos dos trabajadores tendrían que estimar las Ale gaciones y 

dejar sin efecto el Acuerdo del Pleno de la Aprobac ión de la 

susodicha RPT, les recuerdo que las decisiones de e ste Organo no 

pueden ser ni ignoradas ni contradichas por ningún otro Organo 

de menor competencia, así que para poder votar su p ropuesta les 

pido que nos aclare a misma y en caso de querer con tinuar con 

ella, comprometerse a llevar a cabo la correspondie nte 

rectificación o si lo prefieren retirar esta propue sta dejando 

sin efecto el acuerdo de Pleno del 17 de Enero de 2 013. 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones?., pues pasamos a votar la 

propuesta, votos a favor?, votos a favor?, votos en  contra 4, 

abstenciones? 5. 

-A favor 10, en contra 4 y abstenciones 5. al cuart o Punto del 

Orden del Día. 

Ahora pasamos a votar el quinto, votos a favor?, 10 , votos en 

contra?, 4, abstenciones?, 5. 

PUNTO SEXTO.- PROPUESTA DE LA TENIENTE DE ALCALDE D E PERSONAL 

SOBRE DESESTIMAR RECURSO DE REPOSICION PRESENTDO POR LOS 

DELEGADOS SINDICALES, CONTRA EL ACUERDO DEL PLENO DE 17 DE ENERO 

DE 2013.- 

SRA. GUIJARRO CARRILLO:  Bien, los delegados Sindicales de igual 

modo también presentaron Recurso contra la Relación  de Puestos 

de Trabajo, básicamente, pues porque siguen diciend o que esta 

documentación no fue negociada y que además no se h abía, que la 

propuesta que finalmente se trajo a Pleno, no es la  que se les 

entregó a ellos, evidentemente se desestima dichas alegaciones 

en la medida en que no es cierto, en primer lugar h ubo 

negociación, porque hubo sendas reuniones y convoca torias, otra 

cosa es que quisieran venir, no quisieran venir y s i vinieron o 

asistieron, pues lo hicieron en unos términos o en otros, pero 

Mesa de Negociación convocadas las hubo y ahí const an en las 

Actas y en cuanto a la documentación que dice que s e trajo al 

Pleno la documentación que se trajo aquí al Pleno y  que 

finalmente fue aprobada, se les entregó en dichas M esas de 
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Negociaciones, de ahí que por parte de este Grupo d e Gobierno se 

desestimen las alegaciones presentadas, nada más. 

SR. ALCALDE:  ¿Intervenciones al respecto?, 

SR. SABATER ALBERTUS:  Vamos a ver el tema de si iba a 

negociación o no, ya lo hemos hablado aquí alguna v ez y ya hemos 

visto que el concepto de negociación que tienen ust edes, pues no 

coincide con el que tenemos nosotros, nosotros pens amos que es 

dar información en tiempo y forma, convocar en tiem po y forma y 

luego sentarse en la Mesa verdaderamente a negociar , no a 

imponer y, pero bueno, vamos a obviar un poquito el  tema de la 

negociación, lo que si que queremos comprar es lo q ue se les 

entrego a los Sindicatos y lo realmente se publicó en el Boletín 

Oficial de la Región de Murcia y que es lo que es l es entrego 

porque ahí es donde creo que está el punto cuarto d e este 

cuestión, bueno independientemente de todo eso tamb ién los 

Sindicatos pedían explicación a una de las partidas  y no se les 

contesta tampoco en el escrito de ustedes que es la  partida 

presupuestaria el orgánico 10113. Programa 8290, Ec onómico 

tal........, hablando de la Seguridad Social de Per sonal de 

Colaboración Social, por un importe de 91.243,15 €u ros, es 

decir, esta partida no se contesta, a esta pregunta  de los 

Sindicatos, a esta salvedad no se contesta, recuerd en que 

también fue una de las Alegaciones, una de las Enmi endas, perdón 

que hizo el Grupo Socialista a los Presupuestos 201 3, porque 

pensamos que no es un dinero que tiene que poner el  Ayuntamiento 

sino la Comunidad Autónoma, pero yendo a lo que rea lmente se 

entrego a los Sindicatos y le voy ya a la última Ac ta, un Acta 

en la que no estaban todos los Sindicatos, pero que  en cualquier 

caso se les dio un borrador de puestos de trabajo q ue es lo que 

finalmente se firmó que es la del día 21 de Noviemb re, 

corríjame, creo que fue la última, creo que fue la última que 

hubo, bueno por ejemplo en esta Relación de Puestos  de Trabajo 

no aparecen los Laborales, aquí no aparecen los Lab orales, en 

cambio si aparecen en anteriores borradores que se dieron a los 

Sindicatos en número de 108, en cambio lo que se pu blica después 

en el BORM son 98, entonces aquí hay un desfase de 10 plazas que 

me gustaría que explicara donde están esas diez pla zas, luego 
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aparece nada más con una distribución distinta cuan do en el BORM 

aparece por ejemplo en cuanto a indefinidos no fijo s, repito en 

el Acta del día 21 de Noviembre no hay nada, no apa recen los 

laborales por ningún sitio, peri si nos vamos a un Acta 

anterior, a un Borrador de una fecha anterior si ap arecen unos 

Laborales aparece Personal indefinido no fijo 57 y luego lo que 

se publica en el BORM son 62, después aparece un Pe rsonal 

Laboral temporal, 51 en lo que se les entrega a los  Sindicatos 

en una fecha anterior, lo que aparece en el BORM es  36, es decir 

entonces hay aquí unos desfases que también creo qu e deberían 

ser contestados a los Sindicatos y explicados aquí en este 

Pleno, luego también en la Relación de Puestos de T rabajo que se 

entrega a los Sindicatos, por ejemplo en el Area de  Recursos 

Humanos y de Desarrollo Local, pues aparece una Pla za RRH4 de 

Agente de Desarrollo Local que después no aparece e n el BORM, es 

una plaza que ha desaparecido, entonces creo que ya  va yendo 

base para lo que están diciendo los Sindicatos, sin  embargo 

después en el Area de Cultura, pues en el BORM apar ece una plaza 

CE5, una plaza de Agente de Desarrollo Local que si  que aparece 

en el BORM y no aparece en lo que se le dio a los S indicatos 

,entonces creo que eso también hay que explicarlo, si nos vamos 

al Area de Deportes, aquí aparece que se cambia ent re lo que da 

a los Sindicatos y lo que después se publica en el BORM, aparece 

la clasificación de todos los Conserjes, aquí en lo  que se dio a 

los Sindicatos aparece solamente uno aparece como C onserje 

Auxiliar de Mantenimiento, el resto son Conserjes n ada más, 

luego lo que aparece en el BORM todos aparecen como  Conserjes 

Auxiliar de Mantenimiento, ahí hay un cambio de den ominación de 

la plaza y por lo tanto también de función, que eso  no aparece 

en lo que se negoció con los Sindicatos y luego tam bién es 

curioso esto, pues también me gustaría que lo expli caran, que 

uno de ellos cobra 200 €uros más que el resto, ento nces pues me 

gustaría también saber porque, y bueno yo creo que con esto 

queda claro que los Sindicatos tienen razón cuando están 

solicitando que se les explique el porque la docume ntación que a 

ellos se les entregó no se corresponde con lo que d espués vino a 

Pleno y con lo que después se ha aprobado en el BOR M, entonces 
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vamos a ver, yo creo que esto, esto es, nosotros va mos a votar 

en contra en este caso de lo que ustedes proponen a quí y lo que 

pedimos es que a los Sindicatos se les conteste y s e les de 

respuesta a todas las demandas y a todas las explic aciones que 

ellos están pidiendo. 

SR. ALVAREZ GARCIA:  Si gracias Sr. Alcalde, nosotros la vamos a 

votar en contra esta alegación también, pues tenien do criterios 

distintos no, en lo que debe de ser la palabra, lo que significa 

la palabra negociación, ustedes dicen que han negoc iado, pero 

todos los demás dicen siempre, siempre que no, no s olo los 

trabajadores, los Sindicatos, en fin también lo dic en las 

Sentencias que e van conociendo conforme se va pres entando las 

sucesivas reclamaciones no ante los Tribunales y es e es el 

motivo, ni más ni menos, que ustedes dicen que nego cian pero 

luego la realidad es bien distintas y no es así, na da más. 

SRA. PINA ROJO:  Simplemente desde el Grupo Municipal de I.U. 

vamos a votar en contra de la propuesta que formula  el Partido 

Popular, nada más. 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones?.- 

SRA. GUIJARRO CARRILLO:  Bien, vamos a ver, por parte del Grupo 

Socialista y bueno por parte también del Grupo C.D. L. se vuelve 

a reiterar que efectivamente no hubo negociación o que el 

contexto de negociación que tenemos es distinto, yo  tengo que 

volver a reiterarme en lo que en pasados Plenos he comentado y 

es que negociación ha habido y habrá siempre y cuan do haya una 

predisposición por todas las partes que se sientan en una Mesa a 

negociar, en el momento que haya una actitud no neg ociadora, no 

se va a poder negociar, el 17 de octubre se convocó  a la Mesa de 

Negociación, a todos los Sindicatos y se entregó el  primer 

borrador, el 17 de Octubre de 2012, este Grupo de G obierno 28 de 

Mayo de 2013, estamos todavía esperando, estamos to davía 

esperando que los Sindicatos presenten una alternat iva, algo 

alternativo al borrador que presenté este Grupo de Gobierno, el 

17 de Octubre de 2012, 28 de Mayo de 2013, todavía no tenemos, 

no sabemos realmente lo que quieren los Sindicatos,  no lo 

sabemos, simplemente dice que no podemos negociar, no mire 

usted, es que ...... el 17 de Octubre, si es que le s entregue 



 11 

documentación y es que este Grupo de Gobierno está todavía 

esperando a ver que dicen los Sindicatos, aparte de  decir que no 

queremos negociar, pero es que después se les vuelv e a convocar 

y después ya adoptan actitudes, bueno, que ellos sa brán, en 

posteriores Mesas Negociadoras, entonces tengo que volver a 

insistir, la Mesa Negociadora se convocó en varias ocasiones, 

este Grupo de Gobierno entregó toda la documentació n Relación de 

Puestos de Trabajo, Plantilla, Capítulo I, otra cos a es que los 

Sindicatos realmente, realmente estén ejerciendo la  postura de 

negociar y de representar a los trabajadores que te ngo mis 

dudas, por otro lado por parte del Grupo Socialista  pretende que 

ahora h.... que la Relación de Puestos de Trabajo n o les guste, 

porque lo que se publicó o no se publicó, yo en le Relación de 

Puestos de Trabajo se trajo a este Pleno en Enero d el 2013, ese 

es el momento, hay una Comisión Informativa y hay u n Pleno en el 

que se debate la Relación de Puestos de Trabajo, es e es el 

momento, pero es que con posterioridad tengo que re cordar que el 

Grupo Socialista presentó una moción, no se si fue en el Pleno 

de Febrero o en el Pleno de Marzo presentó una moci ón también 

haciendo preguntas sobre la Relación de Puesto de T rabajo y no 

se lo que pensó que las retiró y hoy, ahora en Mayo  entonces hay 

que volver a hablar de la Relación de Puestos de Tr abajo a 

propósito de la propuesta de este Grupo de Gobierno , no mire 

usted le recuerdo al Grupo Socialista, hombre aprov eche usted 

los momentos, porque aquí a este Pleno traemos prop uesta y ese 

es el momento de estar debatiendo, ese es el moment o de estar 

debatiendo y hacer las preguntas, pero es que luego  el Partido 

Socialista presenta un moción y la retira, no se po rque, la 

retiro, sus motivos tendrá y ahora pretende que hab lemos de las 

Relación de Puestos de Trabajo?, porque, porque se ha traído 

esta propuesta, no, si es que no es el momento, en la próxima 

Relación de Puestos de Trabajo que traigamos si no están ustedes 

conforme, pues se debatirá, por lo tanto entiende e ste Grupo de 

Gobierno que en el momento en que era necesario se convoco a la 

Mesa Negociadora, que los Sindicatos estaban todos representados 

allí y se entregó toda la documentación, la documen tación que se 

trajo a este Pleno fue la que se entregó y la que t enían los 
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Sindicatos y que por lo tanto entendemos que debe s er 

desestimada las alegaciones presentadas por ellos, nada  más. 

SR. SABATER ALBERTUS:  No se me quedo muy sorprendido porque 

parece ........ ,que la moción la han presentado us tedes, si 

esto es una moción del P.P. , estamos hablando de u na moción del 

P.P. no es que el PSOE haya venido aquí a hablar de  la Relación 

de Puestos de Trabajo, es que la están presentado u stedes y 

nosotros nos estamos agarrando a la documentación q ue ustedes 

nos han entregado, aquí acompañan a la propuesta, e n esta 

documentación de ustedes van a contestarle a los Si ndicatos y 

nos pasan una documentación y yo me pongo a explica rle la 

documentación y dice que porque tenemos que hablar de este 

ahora, jolín, si la moción es suya, la moción es su ya, pero a mi 

lo que me llama mucho la atención es que no ha cont estado a ni 

una sola, ni una de todas las diferencias que yo le  he dicho 

aquí, entre lo que se les dio a los Sindicatos, por que hay que 

contestar a los Sindicatos, lo que usted nos trae a quí es que 

tenemos que contestar a algo que han traído aquí lo s Sindicatos, 

tenemos que dar respuesta a una solicitud de los Si ndicatos, 

pero es que usted no dio respuesta, es que usted en  todo lo que 

dice aquí, no es cierto, es que usted hace aquí un considerando 

en el cual dice, que la Relación de Puestos de Trab ajo para el 

2013 aprobado por el Pleno tal.... corresponde con la entrega en 

las distintas reuniones llevadas a cabo en el seno de la Mesa de 

Negociación, etc., pero si es que no se corresponde , es que eso 

no es cierto y no es cierto y par ver que no es cie rto 

únicamente hay que irse a la documentación que uste des mismos 

nos entregan, si es que en esta  documentación que ustedes 

mismos nos entregan, no se corresponde a lo que est á publicado 

en el BORM, repito, estamos hablando de esto porque  lo traen 

ustedes y porque a los Sindicatos hay que darles un a respuesta y 

a mí me gustaría que usted explicara seguramente es  que no me ha 

oído, pero porque no aparecen los laborales y lo qu e si que se 

les entregó a los Sindicatos en la última reunión, aquella 

negociación que usted dice que tuvieron con los Sin dicatos el 

día 21 de Noviembre y no aparecen ahí los laborales  y en el BORM 

si aparecen y porque en esas otras reuniones anteri ores si 
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aparecen los laborales pero en número distinto, ust ed no explica 

eso, usted no explica a estas preguntas de los Sind icatos, 

porque hay plazas que aparecen y porque hay plazas que luego 

desaparecen y a todas estas discrepancias, usted es  que no da 

respuesta aquí y a eso es a lo que usted tiene que dar respuesta 

aquí porque si aquí tenemos que votar lo que usted nos trae, es 

que lo que usted nos trae no se corresponde con lo mismo que 

usted nos entrega, es que nos está diciendo una cos a aquí en la 

primera página y otras cosas distintas en las págin as siguientes 

y eso es lo que usted debería de explicar aquí, es que le 

repito, la moción es suya, si estamos hablando de e sto, es 

porque ustedes lo han traído aquí, es que la moción  es suya, si 

estamos hablando de esto es porque ustedes lo han t raído aquí, 

es que la moción es del Partido Popular no del Part ido 

Socialista, no se, parece que eso se les olvida, me  gustaría que 

explicaran porque no aparecen los laborales en lo q ue se les da 

a los Sindicatos y si aparecen después en lo que se  publica en 

el BORM, me gustaría que explicara también porque e stá plaza de 

Agente de Desarrollo Local está en el Ara de Recurs os Humanos en 

lo que les entrega a los Sindicatos, no se publica después en el 

BORM, me gustaría también que explicara porque en e l Area de 

Cultura aparece en el BORM una plaza de Agente de D esarrollo 

Local que no se les había entregado a los Sindicato s, porque 

todos los Conserjes aparecen con un cambio de categ oría?, es 

decir, me gustaría que todo eso lo explicara usted aquí, porque 

de eso se trata de lo que estamos hablando aquí en la moción que 

usted han traído, y si usted no explica esto pues l o que tendrá 

que cambiar es el encabezamiento de su moción y dec ir que los 

Sindicatos tienen razón y que cuando dicen que lo q ue se aprobó 

no es realmente lo que ellos se les entregó, tienen  razón, 

tienen razón y entonces usted o explica todas esas diferencias 

que hay entre lo que a ellos se les entregó y lo qu e su publico 

realmente o hay que reconocer que los Sindicatos ti enen razón 

con lo que están pidiendo y que usted puede poner t odas las 

cortinas de humo que usted quiera aquí, pero tienen  razón los 

Sindicatos y no tiene razón usted cuando dice que s e corresponde 
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con lo que se les entregó con lo que luego se publi có, eso usted 

no tiene razón, de acuerdo?. 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones?. Pues pasamos a votar la 

propuesta, votos a favor?, 11, votos en contra?, 9.  

PUNTO SEPTIMO.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL C.D.L . POR LA 

INFORMACION Y ATENCION A LOS DESAHUCIOS HIPOTECARIOS. 

SR. ALVAREZ GARCIA:  Gracias, dice ante la situación de 

desinformación que tiene la población en general en  relación a 

los desahucios hipotecarios y ante la aprobación  e n la Comisión 

de Economía del Congreso de los Diputados de lo apr obado el 

pasado jueves día 18 de abril, de la ley para refor zar la 

protección de los deudores hipotecarios, reestructu ración de 

deuda y alquiler social, que incluye medidas contra  los 

desahucios. 

El GRUPO MUNICIPAL CENTRO DEMOCRÁTICO LIBERAL, hace  la siguiente 

propuesta de acuerdo: 

Que se cree en el Ayuntamiento de Alcantarilla un s ervicio de 

información y atención a los desahucios hipotecario s.  

SR. ALCALDE:  ¿Intervenciones?. 

SRA. TRISTANTE LOZANO:  Muchas gracias y buenos días, nosotros 

estamos de acuerdo con la Moción, sin embargo hay u n matiz que 

nosotros querríamos rectificar y es que se pide que  se cree, 

nosotros pensamos que se debe prestar el servicio, en alguno de 

los servicios existentes se le tiene otorgado esta competencia 

para que los ciudadanos que se vean en este problem a puedan 

venir aquí a asesorarse y a obtener la ayuda sin em bargo crear 

un servicio especifico con esta finalidad lo consid eramos como 

yo que se ahora como hay que rentabilizar tanto los  recursos que 

se quieren dar, nosotros haríamos esa matización, c reemos que se 

debe de prestar el servicio pero a lo mejor no crea r un servicio 

especifico con esta finalidad. 

SRA. PINA ROJO:  Desde I.U. Verdes voy apoyar la moción que 

presenta el CDL, también decir que se han presentad o en 

diferentes ocasiones desde los distintos Grupos de la Oposición 

mociones al respecto del tratamiento de la realidad  que vivimos 

con la problemática de los desahucios y es verdad q ue ustedes 

nos contestan los mismo que desde Servicios Sociale s ya se 
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ofrece un asesoramiento, yo perdone pero lo pongo e n duda, es 

decir,. creo y si lo hay creo que es insuficientes,  es decir la 

realidad que se vive es que las familias se están v iendo 

totalmente desinformadas  y desamparadas ante las 

Administraciones Publicas ante esta situación que l os propios 

Bancos por supuesto por parte interesada no se mole stan en 

asesorar, por lo tanto y de acuerdo con lo que la c ompañera Mari 

Carmen Tristante comentaba, creo que es necesario e l hecho de 

que en ese servicio que ustedes dicen que ya se pre sta desde los 

Servicios Sociales, se modifique y se incremente mu cho más para 

que las familias que se vean afectadas por un posib le desahucio, 

pues puedan encontrar en nuestro Ayuntamiento el as esoramiento y 

el respaldo legal necesario para poder hacerle fren te a esta 

situación. Nada más. 

SR. GOMEZ HELLIN:  Brevemente para decirle que no podemos admitir 

lógicamente esta moción, puesto que ya está creado el servicio, 

el servicio ya está creado por la Consejería de Obr as Públicas y 

Ordenación del Territorio, uno de los pilares básic os es el 

teléfono de información 012 y en coordinación con e l 

Ayuntamiento de Alcantarilla se gestiona todas las cuestiones 

relacionadas con la desahucio de viviendas, por tan to tengo que 

decirle que no podemos aprobarlo puesto que el Serv icio se está 

prestando ya no solamente a nivel nacional, pero se  estaba 

prestando en colaboración con el Ayuntamiento de Al cantarilla a 

nivel Regional, es una actuación que se lleva reali zando desde 

hace algunos meses y que concretamente el 15 de May o se nos pide 

que informemos directamente en su momento a través de los 

distintos servicios de y a través de la página WEB CAR.es del 

problema que supone del desahucio y de las ayudas q ue por parte 

de la propia Administración pueden obtener estas pe rsonas que 

están ..... en esta situación, por tanto no podemos  votar a 

favor de la misma puesto que el servicio ya está cr eado, nada 

más. 

SR. ALVAREZ GARCIA:  Si gracias Sr. Alcalde, está creada a nivel 

como usted dice de la Comunidad Autónoma, no de aqu í del 

Ayuntamiento de Alcantarilla, en parte bueno, lo im portante es 

que el servicio se ve también en el Ayuntamiento de  
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Alcantarilla, estoy de acuerdo en parte de con lo q ue decía la 

Sra. Tristante, yo creo que es mejor crear un servi cio, pero 

bueno si porque el, estamos de acuerdo, no se crea el servicio 

pero si se presta, si se presta dicho servicio de i nformación y 

atención a todas las personas que se encuentren en esa situación 

de desahucio a nosotros ya eso es importante, nada más. 

SR. ALCALDE:  ¿Alguna intervención más?, pasamos a votar esta 

propuesta, votos a favor?, 9, votos a favor?, estam os en 

votación, votos a favor de la Propuesta del C.D.L.,  9, votos en 

contra?, 11, abstenciones?, pues esa es la votación . 

PUNTO OCTAVO.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL C.D.L.  POR UNA 

ORDENANZA DE ACCESO A LAS EMPRESAS CON CAPITAL MUNICIPAL.- 

SR. ALVAREZ GARCIA:  Gracias, las  empresas públicas o con 

participación pública aplicarán en su gestión códig os éticos de 

conducta y criterios de estrategia de Responsabilid ad Social 

Empresarial. 

El Grupo Municipal de Centro Democrático Liberal, r ecuerda que 

el consistorio está tramitando la creación de una e mpresa con 

participación municipal que nos suministrará unos s ervicios 

básicos esenciales para todos los vecinos de Alcant arilla, como 

son la recogida de basuras, la limpieza viaria, el mantenimiento 

de jardines, y la limpieza de los edificios público s entre 

otros, en la que se participará con capital municip al, dicha 

empresa debe de cumplir el procedimiento administra tivo que le 

permita trabajar para la administración. 

Nuestro Grupo Municipal, considera necesario que, p ara que, se 

cumplan los criterios de igualdad, capacidad y meri to que se 

aplica a todos los empleos públicos, se hace necesa rio, que el 

equipo de Gobierno regule, mediante una ordenanza, el acceso al 

empleo público en las empresas con capital municipa l.  

El objetivo de esta propuesta, no es otro «que la contratación 

de personal en estas empresas del sector público at ienda a unas 

reglas de actuación de máxima transparencia, y evit ar que se 

conviertan en coladeros de entrada en situaciones d e amiguismo o 

partidismo».  

Por ello nuestro Grupo Municipal hacer la siguiente  Propuesta: 
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Que se reglamenten los procedimientos de selección,  en un 

proceso abierto a la participación y cooperación co n los 

representantes legales de los trabajadores de las e mpresas con 

participación municipal. 

SR. ALCALDE:  ¿Intervenciones al respecto?, si tiene la palabra.  

SRA. MARTINEZ BURGOS: Buenos días, vamos apoyar la moción, pero 

yo incluso iría más allá, si queremos demostrar que  los 

políticos a la sociedad, estamos aquí para cumplir y actuar en 

beneficio de la sociedad y estar a su servicio y te rminar con la 

mala imagen que se tiene y terminar con las corrupc iones y 

corruptelas, aparte de los Tribunales, desde nuestr a propia 

ética y desde nuestra forma de funcionar, deberíamo s regular 

desde los Ayuntamientos de una vez por todas tambié n que toda 

empresa de economía mixta o toda empresa municipal o en toda 

participación con una empresa privada o en toda con cesión, se 

comprometan los cargos Institucionales del Ayuntami ento tanto de 

Gobierno como de la Oposición a no tener ningún car go en el 

Consejo de Administración ni en ningún tipo de Orga no de 

Gestión, ningún cargo retribuido en la Empresa dura nte el plazo 

de los 8 años siguientes a los cuales hayan salido de su cargo 

de modo que cada persona demuestre ante la sociedad  que lo que 

nos requieren, que vivimos de nuestra profesión que  estamos en 

política para servir y que cuando salimos no estamo s buscando un 

puesto ni nos contratan en ningún puesto de empresa s a las que 

presuntamente se les haya dado ningún tipo de conce sión, sino 

que cada uno revierta a su profesión o la busque po r otro lado, 

solamente cuando exista esa independencia ante, dur ante y 

después tendremos el beneficio de la ciudadanía, en  que los 

cargos políticos estamos y es que lo estamos la may oría para 

servir al pueblo y luego volver a nuestros quehacer es. 

SR. ALCALDE:  ¿Más?. 

SRA. PINA ROJO: Desde el Grupo Municipal de I.U. Verdes estamos 

totalmente de acuerdo con la moción que plantea el C.D.L., lo 

que es una pena, pues que tengamos que llegar a est a situación, 

a la de tener que pedir que haya claridad, que no h aya 

corrupción, pero en fin la realidad como es muy dis tinta a la 

que por desgracia debería de ser, pues nos vemos ob ligados a 
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traer a este Pleno este tipo de debates, totalmente  de acuerdo 

con lo que ha manifestado la compañera María Angele s del Partido 

Socialista y desde luego enriquecería mucho más la moción 

presentada y nada, trasladar eso, estamos totalment e de acuerdo, 

nada más. 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones?. 

SRA. GUIJARRO CARRILLO: Bueno, yo en primer lugar rogaría que 

aclarase realmente esta moción porque dice que se r eglamenten 

los procedimientos de selección de un proceso abier to a la 

participación y cooperación con los representantes legales de 

los trabajadores de las empresas con participación municipal, 

pero a que se esta refiriendo a lo que es la empres a mixta?, a 

la empresa que finalmente que va a gestionar los se rvicios?, 

porque es que no sabemos a que personal se está ref iriendo, 

empresa mixta es una vía que la Ley permite a los A yuntamientos 

para la gestión indirecta de los servicios públicos , decir que 

constituida la empresa mixta se gestionará de forma  indirecta en 

sus servicios, el Ayuntamiento no va a proceder a s elección de 

ningún trabajador de esa empresa para prestar final mente el 

servicio, entonces no sabemos realmente aquí que se lección, de 

que trabajador esta hablando el Grupo del CDL, por otro lado 

habla I.U. e una pena que pongamos aquí de pedir cl aridad, que 

no haya corrupción, por parte del Grupo Socialista que 

demostremos la ética, yo es que parece ser que es q ue, da la 

sensación al verter esas opiniones en este Pleno, d a la 

sensación de que los políticos, todos los políticos  somos unos 

corruptos, de entrada somos corruptos y después hay  que 

demostrar que no somos corruptos, no es así, cuando  ha habido 

aquí en este Ayuntamiento por ejemplo un caso de co rrupción?, 

cuando?, cuando hemos tenido aquí, nos han sacado l os colores 

por falta de ética en alguna cuestión, de eso, de f alta de 

honestidad, de falta de honradez?, cuando?, decir, no tenemos 

que demostrar que no somos corruptos, tenemos que t rabajar con 

honestidad y con principios y con ética, punto y fi nal, es 

decir, es que da la sensación, es una pena que teng amos que 

pedir, pero que tienen ustedes que pedir?, Grupo de  I.U. que 

tienen ustedes que pedir? Claridad? o que no somos unos 
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corruptos?, yo creo que el Grupo Popular está gober nando desde 

1995 y desde ese punto de vista, desde luego aquí e l Equipo de 

Gobierno no ha habido problemas de ese tipo ni creo  que los vaya 

a ver, entonces volviendo otra vez, entre otras cos as porque 

precisamente cumplimos con lo establecido en la Ley  y la propia 

Ley está para evitar eso, para evitar esos casos, v uelvo 

entonces a insistir en cuanto a la propuesta hecha por el CDL, 

aclaración porque no sabemos exactamente que proced imientos de 

selección o es que no han entendido bien el plantea miento de la 

Empresa mixta es una gestión indirecta de los servi cios 

públicos, la empresa mixta no va a llevar a cabo ni ngún tipo de 

selección de personal para la prestación de esos se rvicios, nada 

más. 

SR. ALVAREZ GARCIA:  Por responderle a su... la propia exposición 

de motivos de la moción ya lo hace, es decir, le re cuerdo que el 

Consistorio está tramitando la Creación de una Empr esa con 

Participación Municipal que nos suministrará unos s ervicios 

básicos, etc,. etc. a eso es a lo que nos estamos r efiriendo, es 

la primera vez al margen de Radio Sintonía que creo  que vamos a 

tener una empresa mixta, que vamos a tener por que está por 

supuesto aprobada, una Empresa mixta en la que el A yuntamiento 

de Alcantarilla participa con no se ahora mismo si en la 

propuesta era un 25, no recuerdo, creo que era un 2 5%, si no, si 

lo único que pretendemos no hay segundas en la moci ón, es que es 

una Ordenanza, puesto que se pueden dar situaciones  en esta 

empresa que va abarcar tantos servicios para este A yuntamiento 

durante tanto tiempo, durante 25 años, pues que no haya, como le 

decíamos, falta de igualdad, de capacidad, de mérit os, etc. etc.  

en los procedimientos, usted dice que si yo no he e ntendido si 

la empresa es la que va hacer la selección, si es l a gente la 

que va hacer la selección. Aún así deberá de cumpli r los 

criterios que la Administración le requiera para el lo y puesto 

que nosotros tenemos participaciones en la misma, a lguna 

incidencia parece ser que tendremos, alguna inciden cia parece 

ser que tendremos, las decisiones que ahí se tomen,  lógicamente 

lo único que pretendemos es que sean lo más limpias  y 

transparente posibles, nada más. 
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SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones? 

SRA. GUIJARRO CARRILLO:  Si, bueno, pues más o menos hecha la 

aclaración por parte del Grupo de Gobierno lo que t enemos que 

garantizar es que los trabajadores que están presta ndo el 

servicio, garantizarles el puesto de trabajo, porqu e por Ley se 

establece así, eso lo hemos garantizado, pero no so lamente le 

vamos a garantizar ahora por estos trabajadores por que hayamos 

creado la Empresa Mixta, lo estamos garantizando ta mbién que 

hemos absorbido también los trabajadores, quiere re cordar la 

Empresa de Cruz Verde, es decir, la propia Leu esta blece los 

cauces para garantizar las condiciones de los actua les 

trabajadores, que constituyamos empresa mixta o lo que hagamos, 

esas prescripciones las vamos a cumplir, ahora vuel vo a 

insistir, Empresa mixta lo que va a llevar a cabo e s la gestión 

indirecta de los servicios, es decir que vendrá una  empresa que 

ya tendrá trabajadores y que prestará los servicios , nosotros lo 

que tenemos que garantizar es la continuidad de aqu ellos 

trabajadores que tengan que continuar conforme esta blece la Ley, 

será la Empresa mixta o se vuelva a contratar con o tra empresa o 

cualquier cauce y en cuanto a claridad, ética y tod os los 

principios que establece la Ley que tenemos que cum plir, vuelvo 

a insistir, este Grupo de Gobierno a lo largo de to das estas 

Legislaturas lo hemos estado cumpliendo, no tenemos  porque no 

cumplirla ahora, nada más. 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones hay?, pues pasamos a votar est a 

propuesta, votos a favor?, 9, votos en contra?, 11.  

PUNTO NOVENO.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL C.D.L.  POR LA 

CELEBRACION ANUAL DE UN DEBATE SOBRE EL ESTADO DEL MUNICIPIO.- 

SR. ALVAREZ GARCIA:  Gracias, para el Código de Buen Gobierno 

Local resulta indispensable el estímulo y desarroll o de todas 

aquéllas medidas que contribuyan a acercar la admin istración 

local al ciudadano y garanticen la máxima transpare ncia en la 

gestión y la más amplia información. Para conseguir lo establece 

unas MEDIDAS PARA MEJORAR LA GESTIÓN Y LA CALIDAD D E LA 

DEMOCRACIA LOCAL, entre las que se encuentra una qu e nos dice: 

• Se favorecerá la celebración anual de un debate s obre el 

Estado del Municipio. 
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Y desde nuestro Grupo Municipal creemos que sería u na muy buena 

medida a adoptar por esta corporación. Para acercar  al ciudadano 

la más amplia información sobre el Estado de nuestr o Municipio. 

Por lo que hacemos la siguiente Propuesta: 

Que anualmente y en el transcurso del mes de Junio se celebre un 

Pleno Extraordinario cuyo único punto en el orden d el día sea: 

“El Debate sobre el Estado del Municipio”. 

Y que este Pleno se celebre en lugar y horario que permita la 

mayor asistencia posible de ciudadanos al mismo. 

SR. ALCALDE:  ¿Intervenciones?. 

SRA. MARTINEZ BURGOS: Bueno, pues nos abstuvimos en el momento 

de las Comisiones Informativas pero lógicamente vam os a votar a 

favor y yo creo que todos debieran a votar a favor y solamente 

por, bueno por dos razones, primero porque todos co nsideraran 

que desde la participación se fomenta el conocimien to y los 

vecinos deben de conocer la situación del Municipio  en todo 

momento, no se pueden decir que e celebran debates porque los 

debates lo celebramos los Concejales y no todo el m undo puede 

venir, no tiene la publicidad que debieran y nos en teramos de 

situaciones, de cosas puntuales, pero si el propio,  la propia 

Asamblea, la Comunidad Autónoma de la Región de Mur cia ha 

admitido a trámite una Ley de transparencia, de par ticipación y 

de Buen Gobierno para su debate y para sacarla conj untamente con 

las Enmiendas que se que lo cual se enriquece la pa rticipación 

de los ciudadanos y el nivel de democracia, si exis te el debate 

del Estado de la Nación, el debate del Estado de la  Región, 

debía de existir un debate en el cual, del estado d el Municipio, 

en el cual les diéramos conocimiento a los vecinos de todo lo 

que se hace en el pueblo durante el año porque esta ríamos más 

cerca de ellos, los vecinos tendrían más conocimien to y tendrían 

más posibilidad de saber y conocer con criterio lo que votan y a 

quien votan y no simplemente por cuatro días que da n, para que 

participe la gente, debe de participar no solamente  en las 

votaciones, si se fomenta se debe fomentar desde la  

participación en todas las actividades del Municipi o y segundo 

han inaugurado ustedes y estamos muy contentos entr e toda la 

obra FEDER uno de los edificios de Participación Ci udadana, que 
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mejor participación de los ciudadanos estableciendo  un debate 

del municipio en el cual todos los ciudadanos que q uieran 

participar se enteren y se haga publico y se entere n de que se 

ha hecho durante el año, debemos de dar gestión cad a uno, pero 

de cara a los ciudadanos y se debe de instaurar tod os los años 

que se hiciera ese debate. 

SRA. PINA ROJO:  Bueno, desde el Grupo Municipal de I.U. Verdes 

también voy apoyar la moción, son muchas las veces que se han 

traído a este Pleno mociones relacionadas con el te ma de la 

Participación Ciudadana, mociones a las que el Part ido Popular 

siempre ha respondido con la idea de que ya este Ay untamiento 

trabaja y es abierto a la ciudadanía y permite y fa vorece la 

participación ciudadana en el mismo, algo que desde  I.U. siempre 

hemos puesto en duda, porque no entendemos de la mi sma forma la 

Participación Ciudadana de la que ustedes entienden , ustedes 

ofrecen la posibilidad pero no fomentan ni facilita n ni procuran 

es participación ciudadana que es lo que realmente hay que 

hacer, entonces este tipo de debates o este tipo d encuentros 

son muy necesarios, puesto que nosotros como Concej ales tenemos 

la obligación de dar cuenta y ustedes como Equipo d e Gobierno 

tienen la obligación de dar cuenta a los ciudadanos  de la 

gestión que hacen año tras año y por supuesto que l a mejor 

manera de hacerla es a través de una Asamblea abier ta, o de un 

debate sobre el estado del Municipio, pero dando in formación que 

es lo que en definitiva la población de Alcantarill a no tiene, 

además no tiene en casi ninguno de los servicios qu e ustedes 

dan, porque ustedes tienen el servicio, se agarran a la Ley, se 

agarran a que eso está ahí, realmente no fomentan n i divulgan, 

tenemos este servicio en el caso de los desahucios,  hay u 

desconocimiento por parte de la población de Alcant arilla de que 

ese servicio existe, lo hay, hasta que no te ves af ectado y 

entonces te pones a ver quien te puede ayudar, ento nces a lo 

mejor de rebote te puedes enterar, pero creo que de sde el 

Ayuntamiento tenemos que facilitar y tenemos que pr ocurar esa 

participación ciudadana y este tipo de debates, pue s fomentaría 

y desde luego pues seria ideal para que nuestros ve cinos y 
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vecinas tuvieran conocimiento de lo que se hace en nuestro 

Ayuntamiento y de lo que se hace por nuestro pueblo , nada más. 

SR. GOMEZ HELLIN:  Si bueno, retomando las palabras de la 

Portavoz de I.U. evidentemente nos vamos a ratifica r en los 

mismo, mire usted, no es suficiente como mínimo 11 debates del 

estado de la Región que celebramos a lo largo del a ño en este 

Ayuntamiento?, de este Municipio, insisto?, no es s uficiente los 

Plenos extraordinarios que se puedan solicitar o bi en porque la 

Oposición los solicita o bien porque el propio Grup os de 

Gobierno se lo dice al Alcalde para que los convoqu e el 

Alcalde?, en fin mire usted, creo que existe actuac iones y 

actividad importante a lo largo de la gestión diari a, que las 

actuaciones encaminadas a resolver los problemas de  los vecinos, 

se ejecutan en el día a día, en la semana y en los meses y que 

los vecinos, no estoy de acuerdo con la propuesta d el Grupo 

Socialista, los vecinos no son tontos, y los votant es no son 

tontos y cuando al cabo de unas elecciones votan, p ues votan con 

la información que ellos consideran que es necesari a, usted en 

su turno de intervención lo que ha venido a decir, he entendido, 

a lo mejor he entendido mal, lo que ha venido a dec ir, es que 

bueno, es que se conforman con después, que los vec inos vayan y 

voten como si tal como, sin falta de información al  cabo de 

cuatro años, yo creo que no, yo creo que tanto cuan do votan a 

favor como cuando votan en contra, los vecinos vota n llevados 

por una información que es particular y es subjetiv a, porque así 

somos todos y ese es el planteamiento y esos son lo s resultados 

y esa es la democracia, que las personas pueden eje rcitar 

libremente su sufragio, por tanto insisto, el Ayunt amiento no ve 

necesario en este momento, esta Corporación, este G rupo 

Municipal, no ve necesario realizar en similitud co n el Estado o 

con la Asamblea Regional una debate sobre el estado  de la 

localidad porque ese estado de la localidad lo está n viendo los 

vecinos públicamente día a día y mes a mes por los Plenos 

ordinarios que se convocan más los Plenos extraordi narios que se 

convocan y que para eso también están ustedes para traer la 

actividad y las reticencias que puedan tener los ve cinos a este 

Pleno o los problemas que puedan tener Alcantarilla  a este 
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Pleno, para ser debatido y ser discutidos y en este  Ayuntamiento 

jamás le hemos dicho que no a la presentación de un a moción por 

vía de urgencia o por vía de cualquier otro medio p ara que se 

pueda debatir. 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones?. 

SR. ALVAREZ GARCIA:  Si, gracias Sr. Alcalde, Sr. Gómez para 

nosotros y creo que para todos los miembros de la O posición, no 

es suficiente con 14 o 15 Plenos que podamos celebr ar, también 

en el Congreso de los Diputados que usted no quería  hacer la 

comparación, pues celebra treinta y tantos Plenos a l cabo del 

año durante todas las semanas, la Asamblea Regional  también lo 

hace todos los miércoles, tienen su asamblea durant e todas las 

semanas del año, pero luego hacen un debate al que se le da 

mayor difusión, difusión mediática lógicamente el P leno del 

Congreso de los Diputados se retransmite durante do s días todas 

las televisiones, emisoras nacionales retransmiten ese Pleno en 

directo para que tenga mayor difusión y llegue a má s gente, 

mientras que el resto de los treinta y tantos debat es que se 

celebran durante el año no tienen esa misma difusió n y aquí lo 

que se pretende con esto es lo mismo, que celebremo s uno 

extraordinario que no supone ningún coste y que ten ga una mayor 

difusión puesto que se celebre en un sitio donde po damos tener 

no solo la capacidad que aquí tenemos en estos dos anfiteatros o 

como se denomine y que además le demos la difusión necesaria 

para que los vecinos y se celebre en una hora para que los 

vecinos puedan asistir masivamente, independienteme nte del 

número de Plenos que nosotros hayamos convocados du rante el año 

en el cual nos centramos en temas particulares conc retos a cada 

uno de ellos, mientras que en ese pues se celebrarí a del mismo 

modo que se hace y también nos lo promueve así el C ódigo de Buen 

Gobierno, que se hable única y exclusivamente del e stado del 

Municipio y del transcurso de ese año, que cada año  como una 

medida más de democracia participativa, pues se cel ebre, nada 

más. 

SRA. MARTINEZ BURGOS: Muy brevemente, las palabras que vaya a 

poner en mi boca, yo ........... me dice que ha dic ho, me traeré 

una grabadora para luego ponerle el corte, yo no he  hablado de 
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nadie en términos de tontos ni de listos, ni de vec inos ni sin 

vecinos, yo presupongo que usted es muy listo y que  yo soy medio 

lista, pero cuando estoy privada de información, o no se algo, 

no tengo el conocimiento suficiente, no puedo opina r, por 

ejemplo si me preguntan de medicina igual que a ust ed, pues no 

puedo dar una opinión, porque no tengo esos conocim ientos, yo 

estoy diciendo que le demos, cuanto más conocimient os mejor a 

los ciudadanos, está mezclando usted las churras co n las 

meninas, estamos hablando, celebramos Plenos, lógic amente para 

debatir cuestiones que van surgiendo en el desarrol lo de la vida 

del Municipio, proponer cambios y ustedes, proponer  la gestión 

de Gobierno que se vaya a realizar, pero igualmente  cuando las 

empresas, una empresa en su funcionamiento normal r ealiza 

gastos, tiene ingresos, realiza todo tipo de operac iones y a 

final del año cierra la contabilidad y hace el bala nce y 

presenta las cuentas, pues el debate del estado del  Municipio se 

refiere a un compendio de todo lo que se ha ido y a  dar gestión 

al final de todo el ejercicio de lo que se ha hecho , de lo que 

han presentado los demás, las cuentas que existen, como se han 

cerrado, si se ha invertido bien el dinero, estoy h ablando de 

que los vecinos son inteligentes, pero tienen infor mación 

parcial y lo que se pretende con este tipo de actua ción como con 

otras muchas que podrían hacerse, es ampliar el con ocimiento que 

conocer es muy bueno y cuanto más, mejor, si pudiér amos aprender 

durmiendo, mejor todavía, cuanto más conocimiento s e de a la 

gente, mejor gobernaremos nosotros y mejor para el 

funcionamiento de la sociedad, está usted cambiándo me los 

términos como hacen usualmente y por favor diga lo que yo digo, 

palabras textuales, no me ponga nunca más cosas que  yo no he 

dicho, yo le tengo muchísimo respeto a los vecinos y si le han 

votado a ustedes, le han votado y han ganado, pero no me diga 

que digo tontos ni listos porque no está la por ahí . 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones?. 

SRA. PINA ROJO:  Si, desde I.U. Verdes y estando totalmente de 

acuerdo con lo que han comentado mis compañeros de la Oposición 

en esta ultima intervención, también añadir el hech o de que 

fíjense ustedes lo transparentes y la cantidad de i nformación y 
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la cantidad de participación ciudadana que ustedes procuran, que 

los Plenos precisamente los ponen a unas horas que es verdad, 

que todos los vecinos y vecinas de Alcantarilla que  puedan estar 

interesados, pueden venir a estos Pleno, cuando lle vamos 

hinchando desde que estamos en este, desde que exis te este 

Ayuntamiento, desde los distintos Grupos de la Opos ición, lo 

primero que se retransmitan por TV en directo como ya se hizo en 

una ocasión, que se retransmitan los Plenos, de esa  manera 

aquellas personas que no puedan venir, podrán por l o menos, ver 

a través de la televisión, tener conocimiento de lo  que aquí se 

debate y luego por otro lado el hecho de que se ha pedido 

también en muchísimas ocasiones que los Plenos se p ongan a una 

hora donde podamos facilitar que aquellas personas que tienen 

unos trabajos, puedan venir y ser participes de los  Plenos que 

es como debería de ser, eso si seria fomentar y pro curar la 

participación ciudadana y una cosa son los Plenos y  otra cosa es 

lo que se plantea con la moción que presenta el CDL  y usted lo 

sabe muy bien, usted lo sabe muy bien, lo que pasa es que el 

Partido Popular lo de dar información, lo de formar  a la 

población deja muy claro y muy patente que no les i nteresa, 

porque tener personas criticas y pensadoras en este  País, al 

Partido Popular no le interesa, sabe porque no le i nteresa?, 

pues el ejemplo la LOMCE, ahí tiene la Ley del Sr. Wert, es una 

Ley que nos vuelve a llevar a la prehistoria de la educación en 

este País, volvemos atrás, para que vamos hacer per sonas 

criticas, listas, inteligentes y que tengan mucha m ás capacidad 

para participar en las Instituciones Públicas y en el desarrollo 

de la vida social?, para que?, eso es un peligro ve rdad?, eso es 

lo que piensan ustedes?, pues todo lo contrario, es  lo que, 

empiecen ustedes a aplicarse esa participación ciud adana que 

ustedes se llenan la boca en los Plenos cuando hemo s traído 

mociones diciendo que aquí se da la participación c iudadana, si 

aquí se da porque brilla por su ausencia, totalment e, nada más. 

SR. GOMEZ HELLIN:  Si, bueno, básicamente, mire usted, yo es que 

a veces la Oposición demuestra un desconocimiento c laro y básico 

sobre aspectos sustanciales de lo que es las activi dad 

municipal, dice es que resulta, la Portavoz del Gru po 
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Socialista, que no me confunda usted porque yo no e stoy diciendo 

que los vecinos sean tal o no se enteren, sino que están 

desinformados, pues si usted cree que los vecinos e stán 

desinformados, pues usted con su pensamiento único,  déle la 

información exclusiva que usted cree que deben de t ener a la 

hora de hacer un voto, coja usted vecino por vecino , diga, usted 

no piense en esto, usted piense esto, la informació n global es 

está, lógicamente la del puño y la rosa o la de su 

planteamiento, puede ser, usted me está diciendo qu e no tienen 

toda la información y si no tienen toda la informac ión, están 

desinformados, ahora usted intente solventar lo que  ha dicho, 

pero usted lo ha dicho ahí, creo entender que es, s i no es así, 

lo retito y le pido disculpas, pero es lo que yo he  entendido, 

si un vecino va hacer un voto y está desinformado, pues le está 

diciendo que esa persona está votando, haciendo un sufragio, 

está haciendo un sufragio sin, con falta de informa ción, y es 

que después dicen que el P.P. oculta esa informació n, ese es el 

primer punto, segundo punto, mire usted, aquí hay d os debates 

del Estado puramente, dos debates del Estado Munici pal, y los 

mismos son el día de la Aprobación de los Presupues tos de este 

Ayuntamiento donde se discute que se va a realizar y las medidas 

que se van a implementar en la Administración Local  que preside 

el Alcalde y por otro lado en la Asamblea General q ue se realiza 

según su nombre cuando se liquidan los Presupuestos , las Cuentas 

Generales, está demostrando otra vez una falta de i nformación, 

una falta de conocimientos importantes, aquí no ten emos 

solamente una, sino tenemos dos ; tercer punto, si hay que 

celebrar un Pleno fuera del Ayuntamiento, hay que m otivarlo 

extraordinariamente si pueden acoger solamente por fuerza mayor, 

así lo establece nuestro propio Reglamento de Organ ización, pero 

en fin no quiero entrar en más debate, simplemente quiero decir 

que las causas que dice el Grupo Popular está más q ue 

justificadas porque se está realizando por parte de  ustedes pues 

una Oposición en los términos que crean conveniente , hoy han 

solicitado la comparecencia de un compañero de esta  Corporación 

y lo están realizando, y los medios de información que tienen 

los vecinos, pues serán los que ellos crean conveni ente que 
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deban de tener y los que ustedes o nosotros podamos  darles y 

además le comunico por si acaso no tenían ustedes c onocimiento, 

de que los Plenos se graban y se ponen a disposició n de los 

medios de comunicación, ya está, ese es el tema, co n respecto, 

mire usted, no hay, no hay mayor agresión, no hay m ayor agresión 

que la actual Ley de Educación que tenemos, que est á 

posponiendo, o esta proponiendo o está haciendo un nivel de 

fracaso escolar impresionante y está haciendo que l a gente joven 

salga sin, con un gran número de abandono escolar, eso es lo que 

se pretende resolver ahora mismo con la Ley Werh y habrán cosas 

que estén bien, habrá cosas que no estén tan bien y  habrá cosas 

que habrá que dialogar, eso es una cuestión, pero o tra cuestión 

distinta es el pensamiento único que parece que imp one I.U., 

porque parece que cuanto menos dotados estén las pe rsonas para 

pensar, mucho mejor para ustedes, esa es la experie ncia, al 

contrario, al contrario, mire usted, una educación que lo que 

permita sea el mérito y la capacidad y programe e i mplemente el 

mérito y la capacidad de las personas, hará que la sociedad sea 

más pujante y que la sociedad sea mucho más dinámic a y que esté 

capacitada para generar empleo, generar economía y dar mejor 

bienestar a las personas, sabe porque?, porque está  imperando y 

está asumiendo que las personas con capacidad pueda n tener las 

mismas oportunidades que las personas que no tienen  tanta 

capacidad y una sociedad en la que hablamos el igua litarismo, lo 

que lleva al final es a su estancamiento y es lo qu e se está 

produciendo en estos momentos, la falta de motivaci ón en 

nuestros jóvenes y la falta de motivación a través de esta Ley 

de Educación, hay algo que está clarísimo, hay algo  que está 

clarísimo y que nadie discute, que el sistema actua l y lo estoy 

hablando por lo que usted ha sacado, el sistema act ual de 

Educación que está implementándose, es un fracaso y  cualquier 

cosa será mejor, cualquier cosa será mejor que lo q ue tenemos 

actualmente basada en el dialogo como ha dicho el S r. Wert, 

muchísimas gracias. 

SR. ALVAREZ GARCIA:  Gracias Sr. Alcalde, tengo la impresión de 

que hoy se ha quedado usted sin argumento, porque e stamos 

hablando de un debate sobre el estado del Municipio , no de la 
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Ley de Educación, pero quizá por alusiones usted ha ya contestado 

a otros miembros, por supuesto que también en el Co ngreso de los 

Diputados y en la Asamblea Regional uno de los deba tes más 

importantes que hay cada año es el debate de los Pr esupuestos 

aún a pesar de ese debate se celebra también el deb ate sobre el 

Estado de la Nación y el debate sobre el Estado de la Región a 

pesar de esos debates sobre el Estado de los Presup uestos, no 

hay ni más ni menos que tratar de hacer ver  a todo s nuestros 

vecinos que existe esta posibilidad y que les acerq uemos el 

conocimiento de cual es la situación de nuestro Mun icipio como 

mínimo una vez cada año, decía usted que según el R eglamento de 

Organización no podemos celebrar salvo causas de fu erza mayor, 

esto cada vez que hay Elecciones el siguiente Pleno  se celebre 

en el Infanta Elena, lo que es el Pleno de Constitu ción de los 

que es la Corporación y yo creo que por eso no nos saltamos 

ningún Reglamento, es decir que lo hagamos en el Ce ntro de 

Participación Ciudadana tampoco seria ningún gran i nconveniente 

ni ningún gran gasto para este Ayuntamiento, nada m ás. 

SRA. MARTINEZ BURGOS: Por alusiones, no quiero Sr. Alcalde que 

diga que hablo fuera de mi turno, estoy comportándo me, ya los 

últimos Plenos me estoy callando, me cuesta mucho m orderme la 

lengua, voy a tener que ir a urgencias, no me diga más lo de 

pensamiento único..... 

SR. ALCALDE:  Todavía no le he dado la palabra, bueno, sea usted  

breve, alusiones que ha realizado el Sr. Gómez Hell ín, no son, 

vamos, pero bueno, 

SRA. MARTINEZ BURGOS: Ha empezado por la Portavoz Socialista, 

que no soy Portavoz, que soy Concejal de Grupo, ten go Portavoz 

gracias a Dios y a todo lo demás que dicen ustedes siempre, no 

me acuse nunca más de tener pensamiento único o de inducir a los 

vecinos, usted mismo ha empezado diciendo que si se  equivoca se 

disculparía, pues si, se ha equivocado, yo no me me to con 

ustedes, ni con antecedentes, ni con personajes, ni  con su 

historia, ni con su forma de cambiar los cambios id eológicos que 

están intercalando, como soy respetuosa, yo al cont rario de lo 

que estoy diciendo es que tengan participación los vecinos y 

conocimiento y siempre les he reconocido que son us tedes los 
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ganadores, que los vecinos son muy sabios, pero que  se de 

conocimiento a la gente, nunca más diga que yo indu zco a nadie 

porque yo trato de explicar al contrario, las cosas  más de lo 

que debiera para que la gente tenga toda la informa ción, la 

buena y la mala y es lo que se pretende y no me ven ga usted de 

que desconocemos el funcionamiento del Municipio a menos de que 

usted delegue, porque lleva usted aquí desde que ll evaba 

pantalón corto, pero acaba de pedir el Reglamento p ara acordarse 

para las Cuentas y para el Presupuesto, osea que va mos a tener 

un poquito de por favor. 

SRA. PINA ROJO: Bueno por alusiones yo también quiero intervenir 

Sr. Alcalde, permítame usted... 

SR. ALCALDE: Es que creo que las alusiones que se han realizado 

no merecen replica alguna, osea, porque no tienen l as suficiente 

importancia para tal, pero bueno, ya que lo he hech o mal con la 

Sra. Martínez Burgos, continuo haciéndolo mal con u sted, tiene 

la palabra. 

SRA. PINA ROJO:  Gracias Sr. Alcalde, bueno, pues igual que mi 

compañera María Angeles, de pensamiento único nada y menos desde 

luego a I.U., el pensamiento único y cuando yo me h e referido en 

mi exposición estaba diciendo, estaba un poco ponie ndo reflejo a 

lo que es la postura, a lo que es la forma de actua r del Partido 

Popular, yo no voy a decir como es su pensamiento p uesto que no 

admito que a mi me digan que yo tengo un pensamient o único, pero 

si que realmente por los pasos que ustedes están da ndo con las 

leyes que están creando y por la intención desde lu ego muy clara 

que están teniendo en su reformas, en sus recortes y en su forma 

realmente de gobernar este país, pues están dejando  muy claro 

que vamos el tema de la participación ciudadana, el  tema de la 

información a la ciudadanía si todo muy acometido a  los medios, 

a los no se que, a tal, en la libertad de que cada uno elija 

como informarse y desde donde informarse, pero lo q ue si que 

quiero remitir y volver a lo que es el debate, es e l hecho de 

que es necesario que en nuestro Municipio haya un d ebate, haya 

una exposición, un resumen de lo que se ha hecho, d e lo que no 

se ha hecho incluso abriéndolo, no incluso, abriénd olo a que la 

ciudadanía pueda aportar y pueda opinar puesto que nosotros 
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estamos aquí puestos, valga la redundancia, por ell os, porque 

ellos nos han elegido que estemos aquí y ellos son los que 

pueden tener y deben de tener la última voz para de cir, lo estas 

haciendo bien, no lo estas haciendo bien independie ntemente de 

que luego haya otras elecciones y con la intención de voto se 

diga o no se diga, creo que es importante y más en los tiempos 

que estamos que la ciudadanía sea muy participe de las políticas 

que se están desarrollando dentro de las Institucio nes, sobre 

todo en este Ayuntamiento, por lo tanto y volviendo  al tema, 

creo que dejan intuir una, no que quieran ocultar, porque 

ustedes cumplen con lo que tienen que informar, per o si en 

cierta manera, detallar y dar toda la información c omo ha dicho 

mi compañera Mari Angeles y a la cual estoy totalme nte de 

acuerdo, cuanta más información demos a la ciudadan ía, más 

pueden aportar, más pueden opinar y desde luego pue s eso, ser 

participes como debe de serlo de las acciones que s e realizan en 

nuestro Ayuntamiento, nada más. 

SR. GOMEZ HELLIN:  Mire usted, más que alusiones, lo que han 

hecho ha sido un tercer turno de intervención, simp lemente 

pedía, para pedir disculpas si con la palabra pensa miento único 

alguno de los miembros de la Corporación se han pod ido sentir 

..... simplemente ese es el ....... 

SR. ALCALDE:  Bien, vamos a ver, voy a intervenir, porque es que  

me da la impresión, me da la impresión de que confu ndimos los 

términos, vamos a ver, llegarían a una posición des de la 

Oposición, desde los Grupos de Oposición se está pi diendo el que 

se celebre anualmente el debate sobre el Estado del  Municipio y 

desde el Gobierno se está diciendo con diversas raz ones que no, 

que no se haga en las condiciones que ahí en esta m oción se 

presenta, vamos a ver partiendo de la base que esta mos 

confundiendo varias cosas, estamos confundiendo un debate, 

estamos confundiendo es estado del Municipio un deb ate, sobre el 

estado del Municipio y estamos confundiendo con par ticipación y 

estamos confundiendo con comunicación, estamos conf undiendo, 

osea, porque es que ya bien de........... en el mis mo plato y en 

el mismo vaso y no es lo mismo, una cosa es lo que aquí se dice 

un debate sobre el estado del Municipio, además que  ese debate 
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se haga anualmente, bien, vamos hablar de eso, desp ués ya viene 

lo de la participación y le hablo de la comunicació n, pero no 

confundamos, un debate sobre el estado del Municipi o, miren 

ustedes cuando se habla, es que el debate sobre el Estado del 

Municipio se está haciendo en este Ayuntamiento prá cticamente de 

forma diaria, vamos a decir mensualmente, se está a uditando 

política, social, económica, urbanística, culturalm ente y este 

Municipio mensualmente, ustedes dirán, si pero es q ue yo quiero 

un estado que se hable, que se haga un debate sobre  el estado 

general del Municipio, bien, favorezcámoslo, facili témoslo, si 

no hay inconveniente alguno, no hay desde luego con  la 

requisitoria de que se habla en esa propuesta, porq ue una cosa 

es debate, otra cosa es participación y otra cosa e s 

comunicación, debate hay todos los meses a cerca de  que?. a 

cerca de lo que ustedes consideran ese mes que hay que hablar de 

nuestro Municipio en este Pleno acerca de lo que no sotros 

consideramos que ese mes hay que hablar de nuestro Municipio en 

este Pleno y de ahí dos grandes debates como bien d ecía el 

Portavoz del Grupo Popular, cuando se aprueban los Presupuestos 

revisión de los que se va hacer durante el año próx imo y luego 

hay otro debate que aquí como cualquier empresa se cierran 

cuentas, cuando se aprueban las cuentas del año ant erior, eso 

son los dos grandes debates anuales que hay, si que remos más, no 

hay inconveniente en que allá más, créanselo, que i nconveniente 

hay si estamos todos los meses debatiendo, que inco nveniente 

hay, no hay ninguno, entendemos y se lo digo que no  es 

necesario, porque estamos, es decir parémoslos una vez al año a 

hablar de que?, pero si esa posibilidad está todos los meses, 

esa posibilidad está todos los meses del año, este Ayuntamiento 

se está radiografiando, escaneando todos los meses según lo que 

ustedes y nosotros queremos y no se le ponen cortap isas a 

ninguna moción, donde se hacen debates a cerca del Estado?,bien 

de la Nación, bien de la Región, donde una cosa es el 

Legislativo y otra cosa es el Ejecutivo, una cosa e s el 

Legislativo cuya función es elaborar Leyes y otra c osa es el 

Ejecutivo encargado de que se ejecuten las Leyes, e ntonces el 

Legislativo, el Poder Legislativo pide que por lo m enos una vez 
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al año el Gobierno en Pleno, no las comparecencias de los 

miércoles del Gobierno de la Nación, ni de determin ados jueves 

en la Asamblea Regional, que una vez como mínimo al  año el 

Gobierno vaya al Parlamento que no es lo mismo y de  cuentas del 

Estado de la Nación o del Estado en la Asamblea Reg ional de la 

Región, pero aquí Legislativo y Ejecutivo están tod os los meses 

conjuntamente, si, el Legislativo es el poder regul ar dentro de 

nuestras competencias mediante Ordenanzas Administr ativas, esa 

es la Legislación que un Ayuntamiento y que un Plen o en este 

caso, puede hacer, pero es que aquí también están l os encargados 

de Gobernar y de hacer que esas Leyes, que esas Ord enanzas se 

cumplan o que los mandatos de ese ..... Pleno Legis lativo con 

funciones Legislativas encargue realizar al Ejecuti vo, ahora, 

eso es una cosa, por tanto no hay necesidad, pero t ampoco es 

inconveniente en hacer un debate plenario acerca de l Estado del 

Municipio en el tiempo que quieran, como si lo quie ren día a 

día, como si lo quieren cada semana, como si lo qui eren cada 15 

días, como si lo quieren como se hace cada mes, com o si lo 

quieren cada año, no hay inconveniente, otra cosa, eso es un 

debate, estamos hablando de un debate que los Grupo s Políticos 

que han obtenido la representación política porque así lo han 

querido los vecino de Alcantarilla hace ahora aprox imadamente 

dos años, eso es un debate, ahora queremos, hablamo s de la 

participación de los ciudadanos en ese debate, mire n ustedes, la 

participación de los ciudadanos en los Organos Cole giados de 

este Ayuntamiento no es invento del Partido Popular  sino que es 

invento del Partido Socialista en el Reglamento de Organización 

y Funcionamiento de este Ayuntamiento, está aprobad o y que el 

Partido Popular no ha retocado y ahí está canalizad a la 

participación de los vecinos en los asuntos del Mun icipio, de 

este Municipio, a nivel general pues las Bases de R égimen Local, 

Reglamento de Organización, Funcionamiento de las E ntidades 

Locales y todas esas cosas, es decir que el que hag amos un 

debate no quiere decir que los vecinos puedan inter venir en ese 

debate, podrán intervenir cosa que en otros Municip ios no hay, 

como establece nuestro Reglamento al inicio, antes de que se 

inicie la sesión de Pleno, pero que ya está estable cido, para 
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eso no hace falta hacer el debate del Estado del Mu nicipio, no, 

pueden intervenir cuando quieran, hoy mismo para es te Pleno ha 

solicitado su intervención una persona, que no ha p odido 

asistir, bueno no ha podido asistir por no interven ir, pues 

vendrá cuando pueda asistir, bien, el resto de Orga nos 

colegiados de este Ayuntamiento, llámense Comisione s 

Informativas, también está regulado la participació n de los 

vecinos, bien eso es con respecto a la participació n, es decir, 

Sra. de I.U. tenemos que recordarle que no estamos en la época 

de la Revolución Francesa y que este régimen no es asamblearía, 

no es asamblearia, el régimen es democrático, es de  un estado 

social, democrático y de derecho y tiene un ordenam iento 

jurídico que desarrolla directo, este no es el régi men del 

Partido Unico, porque no tenia que haber pedido dis culpas el 

Portavoz de pensamiento único, porque no se porque tenia que 

haber pedido disculpas el Portavoz del Grupo Popula r, porque 

pensamiento único, hay por el norte, pensamiento ún ico hay en 

Cuba, pensamiento único había en el extinga Unión d e Republica 

Socialista Soviéticas y sus ......., es decir, si, pues bien, 

este no es ese régimen, este régimen es democrático , 

representativo y participativo, ahora vamos........ .. claro, 

claro, claro, usted es que no sabe ya que en Chile no asisten a 

eso que está hablando usted?, Corea ....... ya no e xiste Sra. 

Tristante, bien vamos a ver, cuando usted quiera ha blar pida la 

palabra y hable, de la forma que regula el Reglamen to, de la 

forma que regula el Reglamento, civilizado educadam ente una pide 

la palabra, civilizado y educadamente se le da la p alabra y 

civilizada, educada se interviene, ya está y no hay  ningún 

problema, otra posibilidad es hablar de debate o le  hablo de la 

participación y otra cosa es la comunicación, el qu e lo vean más 

o menos vecinos de nuestro Municipio, el que llegue  a más o 

menos vecinos, pues mire usted la hora buena pues p ueden ser las 

ocho de la tarde y para otro la hora mala es precis amente esa, 

las ocho de la tarde, hay una norma, hay una tradic ión y era la 

de celebrarlo por las mañanas y a nadie se le impid e que venga, 

porque a las siete de la tarde podrían venir unos, a las 12 del 

medio día pueden venir otros, a las nueve de la noc he querrían 
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venir otros y nunca y a la siete de la mañana querr ían venir 

otros y nunca nos podríamos de cuerdo, es decir que  son cosas 

distintas, son cosas distintas, debate, participaci ón y 

comunicación, son cosas distintas, en cuanto a lo q ue es el 

debate, pues p..... favorecer, impulsar y promover efectivamente 

un debate, podemos, ahora otra cosa es hagámoslo a tal hora y en 

el Centro Cultural Infanta Elena, eso ya cada uno p uede pensar 

de una manera distinta, pero desde luego en ese tip o de 

condicionamientos ....... no en el fondo en si, que  haya debate, 

pues que haya debate porque entiendo que hay el deb ate que 

nosotros queremos todos los meses, el que ustedes y  el que 

nosotros queremos, queremos otro debate;, hagámoslo , si tenemos 

la facultad y la facilidad, pero otra cosa ya es pa rticipación y 

otra cosa es comunicación y el que la participación  ya está 

canalizada e instrumentalizada y el que la comunica ción la 

global, la genérica también otra cosa que luego el Grupo Popular 

quiera decir de si o de los demás una cosa, CDL qui era decir de 

si o de los demás otra cosa, PSOE quiera decir de s i o de los 

demás otra cosa e I.U. quiera decir de si o de los demás, otra 

cosa, en eso no nos vamos a poner de acuerdo, en lo  que queremos 

decir de nosotros mismo y lo que queremos de los de más, eso ya 

cada uno, tiene que acudir a los medios de comunica ción, a los 

medios de prensa pues como tradicionalmente se vien e acudiendo, 

pero el que haya un debate del estado del Municipio , no es que 

no se vea mal, sino que se ve bien ahora sin más co ndicionantes 

que conlleve a algo que legalmente no es viable, as í, bueno, 

pues creo que aclarado, perdonen aquellos a quienes  los canso, 

discúlpenme. 

Pasamos a votar, votos a favor?, 9, votos en contra ? 11. 

PUNTO DECIMO.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL C.D.L.  SOBRE QUE SE 

ELABORE UNA GUIA SOBRE “UN CONSUMO MAS RESPONSABLE DE LOS 

ALIMENTOS”. 

SR. ALVAREZ GARCIA:  Gracias Sr. Alcalde, el Día Mundial del 

Medio Ambiente tiene como lema este año 

Piensa.Aliméntate.Ahorra, una campaña para de reduc ir los 

desechos y las pérdidas de alimentos. 
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Según FAO, cada año se desperdician 1,3 billones de  toneladas de 

comida. Esta cifra equivale a la producción aliment aria de todo 

el África Subsahariana. Al mismo tiempo, una de cad a siete 

personas del planeta se va a la cama hambrienta y m ás de 20.000 

niños de menos de 5 años mueren de hambre cada día.  

Teniendo en cuenta este enorme desequilibrio y los efectos 

devastadores que esto tiene para el medio ambiente,  el tema de 

este año, Piensa.Aliméntate.Ahorra, pretende dar a conocer el 

impacto que tienen nuestras decisiones alimentarias  y cómo 

tomarlas 100% informados. 

Actualmente, nuestro planeta trata de ofrecer los r ecursos 

necesarios para sus 7.000 millones de habitantes (9 .000 millones 

en 2050), sin embargo, FAO estima que un tercio de la producción 

alimentaria se pierde o es desechada. Este hecho es  altamente 

perjudicial para las fuentes naturales de recursos y genera 

consecuencias negativas en el medio que nos rodea. 

La campaña Piensa.Aliméntate.Ahorra quiere animarte  a actuar. 

Quiere que seas testigo de cómo ciertas decisiones reducen el 

volumen de desechos, ahorran dinero y disminuyen el  impacto 

medio ambiental de la producción de alimentos. 

Si desperdiciamos comida, significa que todos los r ecursos 

empleados para producirla también lo son. Así por e jemplo, 

producir un litro de leche supone gastar 1.000 litr os de agua o 

producir una hamburguesa 16.000 litros... Todas esa s emisiones 

de gas durante el proceso habrán sido en balde si d esechamos 

alimentos. 

De hecho, la producción global de alimentos ocupa u n 25% de la 

superficie habitable, un 70% de consumo de agua, un  80% de 

deforestación y un 30% de gases. Es, por tanto, uno  de las 

actividades que más afectan a la pérdida de biodive rsidad y a 

los cambios en el uso del suelo. 

Pero, ¿qué significa tomar decisiones informadas? E legir 

aquellos alimentos cuyo impacto al medio ambiente e s menor, es 

el caso de la comida orgánica en la que apenas se u san productos 

químicos. O adquirir productos en mercados locales en los que se 

sabe que no ha sido necesario el transporte y por t anto, no han 

supuesto tantas emisiones de gas. 
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En definitiva, se trata de que pienses  antes de  alimentarte  y 

así ahorres  para proteger el medio ambiente. 

Por todo ello, el Grupo Municipal hace al Pleno la siguiente: 

- Que se elabore una guía sobre “Un consumo + responsable de 

los alimentos” , con un resumen de la diagnosis del 

despilfarro alimenticio y un conjunto de propuestas  para 

prevenir y evitar el despilfarro alimenticio. 

SR. GOMEZ HELLIN:  Portavoces que deseen intervenir?, tiene la 

palabra el Portavoz Cesar Candel. 

SR. CANDEL SOTO:  Buenos días. Bueno nosotros estamos de acuerdo 

como creo que cualquier persona normal está de acue rdo con esta 

Día Mundial del Medio Ambiente, con este lema y con  la petición 

que hace el Grupo del CDL, que se elabore una guía sobre el 

consumo responsable de los alimentos, creemos que n o es 

demasiado pedir, que se hagan propuestas para preve nir y evitar 

el despilfarro alimenticio tampoco y yo pido más, q ue se elabore 

algo desde la Concejalía de Medio Ambiente, algo, n o se, desde 

luego no es mucho lo que podemos observar, de hecho  una de las 

preguntas que este Grupo Municipal hace hará en su momento es 

las actuaciones de esta Concejalía en este año hast a la fecha, 

la verdad es que estamos un poco perdidos, yo no se , la verdad 

para que sirve la Concejalía de Medio Ambiente, en fin. 

SRA. PINA ROJO:  Bueno, desde I.U. Verdes vamos apoyar la moción 

presentada por el C.D.L. y lo que si, pues tenemos la esperanza 

de que simplemente no solo se apoye esta moción y s e ponga en 

practica la elaboración de esta guía, sino también el hecho de 

que debido a la concreción de la celebración de un Día 

Internacional por el Medio Ambiente, pues desde la Concejalía, 

pues se tenga a bien el realizar algún tipo de acti vidad en 

conjunto con los Centros Escolares por ejemplo o co n 

Asociaciones de Vecinos para resaltar mucho más la importancia 

que tiene no la celebración en si de este Día, sino  el poner en 

valor que el Medio Ambiente es lo que nos acoge, es  el medio en 

el que vivimos y que por lo tanto tenemos que apren der a hacer 

un buen uso de él, a respetarlo y desde luego a viv ir en 

equilibrio y consonancia por el mismo, por lo tanto  el 

compromiso y la responsabilidad en este momento, pu es del 
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Ayuntamiento de Alcantarilla, el hecho de fomentar actividades o 

campañas para llegar a que podamos vivir en consona ncia con el 

reto bien cuidado de nuestro Medio Ambiente para vi vir con mejor 

calidad y en mejores condiciones, nada mas. 

SR. GOMEZ HELLIN:  Bien pues nada, mire usted Sr. Cesar Candel la 

Concejalía de Medio Ambiente no sirve para nada, ba jo su prisma, 

no vale para nada, venga hombre, por favor un respe to, no ya por 

los políticos sino por las personas que trabajan di ariamente 

allí, vamos a ver, esta moción que hemos leído, que  usted ha 

presentado, la exposición de motivos corresponde a la 

Declaración Institucional del año 2013, que este añ o se realiza 

en Mongolia y tengo que decirle que nosotros no vam os a aprobar 

esta moción entre otras cosas porque vamos hacer ge stiones con 

las.... a ver si pueden hacer una posibilidad de qu e se pueda 

editar esta guía que ustedes plantean a través de a lguna 

Institución Regional, insisto porque lo que nosotro s pensamos 

que cada ciudad o que cada Municipio tenga una guía  sobre 

Consumo responsable de alimentos, pues seria tambié n una 

cuestión de dispendio económico y destinar unos rec ursos a algo 

que es una cuestión general más que una cuestión es pecifica, 

pero miren ustedes la diferencia de ahorrar en alim entos, en 

consumo de alimentos en Alcantarilla con Las Torres  de Cotillas 

o con el Ayuntamiento de Murcia, con la Ciudad de M urcia en que 

hay diferencia, por tanto vamos a votar en contra y  ya en las 

preguntas, pues ya responderemos al Sr. Cesar Cande l. 

SR. ALVAREZ GARCIA: Cuando presentamos mociones de este tipo de 

celebración del Día Mundial del Medio Ambiente norm almente nos 

acogemos efectivamente a las celebraciones oficiale s y nos 

acogemos a lo que oficialmente publica en este caso , en este 

caso pues la FAO y ahí mismo ustedes si lo han mira do a través 

de Internet pueden encontrar trabajos perfectamente  que explican 

como ahorrar, como no despilfarrar alimentos que es  básico y 

útil para todas las personas de este mundo, no es s olamente para 

Alcantarilla, Las Torres de Cotillas, son trabajos bien 

realizados por científicos que son muy sencillos, s e pueden 

llevar a una guía como proponía, que ya se ha hecho  en algunos 

Ayuntamientos incluso alguno de ellos del Partido P opular en 
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Galicia, en Madrid o en Cataluña por Convergencia, estamos es 

decir, que se han celebrado, perdón, se están lleva ndo a cabo ya 

la realización de esas guías y lo mismo se pretende  con un costo 

mínimo, si eso al final la impresión de esas guías puede, los 

trabajos están hechos, no tienen que encargarlos, n o tienen que 

acogerse a ninguna Universidad ni ningún tipo de ci entíficos 

para que los hagan, ya están hechos, sencillamente publicarlos, 

ponerlos a disposición de los ciudadanos y que se v ayan 

concienciando que al final es lo que hace falta, qu e del mismo 

modo que hemos hecho otras propuesta donde lo que s e pretendía 

pues no se, a lo mejor el ahorro de energía o cualq uier otra 

cosa, pues ahora que se ahorren alimentos, que no s e 

despilfarren por la situación en la que nos encontr amos y que 

tan necesaria es para tantas familias. Nada más. 

SR. GOMEZ HELLIN:  Tiene la palabra el Portavoz Socialista. 

SR. CANDEL SOTO:  Bueno como decía aquí un compañero, está bien 

que reconozca usted la valía de la Concejalía de Me dio Ambiente, 

vamos a ver, no creo que hacer acopio de lo que se publica en 

Internet como dice el Portavoz del Grupo del C.D.L.  con trabajos 

ya hechos, no hace falta gastarse en folletos de im prenta, se 

puede publicar en Word, si usted vota en contra de algo que 

propugna un Organismo Internacional aduciendo que l o van a 

proponer a la C.C.AA. bueno entonces no estamos hac iendo nada, 

que es lo que le digo yo, tristemente usted se lo t oma a mal, 

tristemente es así, la Concejalía de Medio Ambiente  entre usted 

y yo, poca cosa, concienciación decía el Sr. Álvare z, por 

supuesto, que concienciación se está haciendo?, bas tante poca 

por no decir ninguna, que se publiquen cosas, que s e hagan 

cosas, que no se, que la guía en este caso de este año según 

consumo responsable de alimentos, pueda haber el añ o que viene 

una sobre el consumo de agua, el año siguiente como  decía el 

Portavoz del C.D.L. sobre ahorro de energía, yo que  se, pero 

algo, no hace falta publicarlo en un libro con tapa s de cuero, 

se puede publicar en WEB que es bastante barato, ti enen ustedes 

funcionarios que seguro que estarían encantados de hacer esto y 

si no pues se lo hacemos algunos, creo que estaría bien que 

ustedes votaran a favor y no en contra como hacen h abitualmente. 
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SR. GOMEZ HELLIN:  Bien, pues pasamos a votación la propuesta, 

votos a favor de la propuesta del CDL?, 8 votos a f avor, votos 

en contra?, 10, 1 abstención. 

PUNTO DECIMO PRIMERO.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL I.U. VERDES 

SOBRE ARREGLO Y LIMPIEZA DEL SOLAR SITUADO ENTRE LA  CALLE LA 

ILUSION Y LA CALLE ALEGRIA, DEL ENTORNO DEL CENTRO DE SALUD DE 

VISTABELLA,.- 

SRA. PINA ROJO:  Gracias Sr. Alcalde, bueno tras informar al Sr. 

Alcalde que la moción que presento ha sido modifica da el punto 2 

se elimina tras haber sido en fin debatido con el C oncejal de 

Obras y Servicios hemos llegado a un acuerdo y el p unto 2 se 

suprime, entonces procedo a leer la moción suprimie ndo el punto 

2 de la misma. 

Vecinos y vecinas del barrio situado en el entorno del centro de 

salud de Vistabella nos han trasladado sus quejas e n relación a 

la lamentable situación en que se encuentra el barr io en sí pero 

sobre todo del solar situado a la espalda del centr o de salud, 

solar que ya ha sido traído a pleno en otras ocasio nes por falta 

de limpieza. 

En esta ocasión queremos ir más allá para que con e l buen hacer 

del equipo de gobierno se dé una solución definitiv a al uso y 

mantenimiento de este solar que trae de cabeza a lo s vecinos y 

vecinas del barrio. 

Bueno en la exposición de motivos hacemos relación al segundo 

punto que hemos retirado, por lo tanto si, simpleme nte decir que 

lo hemos hablado con el Concejal de Obras y Servici os, nosotros 

planteamos la idea de que se hiciera un proyecto de  obra para 

darle una estructura más consolidada de jardín, pue s con 

determinados parterres, con más vegetación, algunas  árboles, 

sabemos y somos conscientes de la situación económi ca por la que 

pasa el Ayuntamiento aunque también decimos que no justifica el 

hecho de que no se haga, pero bueno hay que prioriz ar y como 

bien hemos acordado, hemos llegado con el Concejal,  pues con el 

compromiso entre comillas de que en un futuro cuand o las 

condiciones sean las más adecuadas y se pueda hacer , pues si la 

Concejalía si lo tiene a bien, pues ser comprometer á o lo 

realizará, entonces lo que venimos a pedir es que s e limpie de 
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basuras y malezas el so l ar  situado entre la C/ Ilusión y la C/ 

Alegría, que es el que está situado justo a la espa lda del 

Centro de Salud de Vistabella, nada más. 

SRA. MENGUAL GARCIA: Muchas Gracias Sr. Alcalde, el Partido 

Socialista, el Grupo Socialista va a votar a favor de la moción, 

ya como bien decía la Sra. Pina en otras ocasiones hemos traído 

distintas mociones, no solo ya para ese tramo de so lar o jardín 

en su día, sino para el que el mantenimiento de esa s viviendas 

que en su día hasta merecieron un premio, está en u nas 

condiciones infrahumanas y bueno, cuando se pueda d esde este 

Ayuntamiento, que no olviden que ahí también viven personas, 

muchas gracias. 

SR. ALVAREZ GARCIA:  Nosotros vamos apoyar la moción también. 

SR. GARCIA MORATA:  Gracias Sr. Alcalde, bien la moción como ha 

dicho antes I.U. lo hemos hablado al respecto, nos hemos 

personado en el jardín, hay que decir dos cosas, ya  de por si se 

ha arreglado, se ha reparado y se ha limpiado, ese arbolado que 

solicita I.U. ya lo tenemos, lo que pasa que es un solar que ya 

se le arreglo incluso pusimos, se puso unos sillone s, unos 

bancos para la gente que salga a tomar el sol ahí, un solar 

vamos a llamarle un poco conflictivo, de hecho noso tros todas 

las semanas se va una o dos veces, es verdad que ha  habido 

momentos que no ha sido esa dos veces en la semana,  pero si es 

cierto que vamos muy asiduo a ese solar, ya en el f uturo cuando 

se decida lo que se va hacer con ese solar que es d el 

Ayuntamiento, ya tomaremos las medidas, por eso el punto segundo 

le he dicho que lo quitase y el otro ya de hecho, e stá hecho, se 

lo vamos a votar a favor. 

SR. ALCALDE: ¿Más intervenciones?, 

SRA. PINA ROJO:  Pues agradecer al Grupo Popular en esta ocasión 

el hecho de que hayan tenido la celeridad en carde solución al 

problema que en este solar se planteaba y desde lue go, pues que 

sigan manteniendo el solar, puesto que sabemos que por las 

circunstancias que hay en ese barrio en concreto, p ues es un 

solar que suele ensuciarse o que suele, por lo tant o el hacerle 

hincapié en eso, que más a menudo sea limpiado para  que los 
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vecinos y vecinas de allí del barrio, pues se lo ag radecerán, 

muchas gracias. 

SR. ALCALDE:  Bueno, pues pasamos a votar, votos a favor?, se 

aprueba por unanimidad. 

PUNTO DECIMO SEGUNDO.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL C.D.L. POR 

LA MEJORA DEL ENTORNO DE LA ERMITA DE NUESTRA SEÑORA DE LA 

SALUD, PATRONA DE ALCANTARILLA. 

SR. HERNANDEZ PEREZ: Buenos, días y muchas gracias Sr. Alcalde, 

a la situación de abandono estructural por parte de  la actual 

administración municipal que tiene Alcantarilla, se  le une en 

ocasiones la dejadez e indiferencia más absoluta en  el espacio 

que nos rodea.  

En el paraje del Agua Salada, en el año 1974 los al cantarilleros 

construyeron la ermita de Nuestra Señora de la Salu d, patrona de 

Alcantarilla. 

La situación del entorno de la ermita ha pasado por  distintas 

situaciones a lo largo del tiempo,  pero la dejadez  y abandono 

se siente de forma progresiva año tras año y actual mente nos 

encontramos con un entorno degradado, solo hay que ver la 

acumulación de escombros, cañas y otros enseres que  la rodean, 

incluso la aparición de grafitis en sus paredes. 

El Grupo de Centro Democrático Liberal de Alcantari lla, 

considera que el estado en el que se encuentra su e ntorno, no se 

lo merecen, ni nuestra patrona, ni la ermita, ni lo s vecinos de 

Alcantarilla. 

Por lo tanto hacemos al Pleno la siguiente, 

 PROPUESTA DE ACUERDO: 

- Que se adopten las distintas actuaciones necesarias  para 

adecentar el entorno de la ermita de Nuestra Señora  de la Salud, 

patrona de Alcantarilla. 

SR. ALCALDE:  ¿Intervenciones al respecto?, si Sra. Mengual. 

SRA. MENGUAL GARCIA: Muchas gracias de nuevo Sr. Alcalde, bien, 

pues el Grupo Socialista va a votar a favor, puesto  que el 

entorno nos toca a todos los alcantarilleros como b ien ha dicho 

el Concejal del CDL, y estamos a favor de que todo lo que se 

haga por el entorno, no ese entorno, sino todo aque llo que nos 

pueda proporcional un poco de señas de identidad qu e en este 
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Municipio carecemos, lo mantengamos todo en las con diciones que 

se pueda para que podamos disfrutar todo los alcant arillero de 

dicho entorno. 

SRA. PINA ROJO: Desde I.U. Verdes vamos apoyar la moción que se 

presenta y no solamente estamos de acuerdo por el h echo en si de 

que el lugar alberga lo que es la Ermita de la Virg en de la 

Salud, sino también añadir el hecho de que este es un entorno 

que hay que poner en valor por sus restos histórico s, por su 

restos arquitectónicos e históricos, hay que record ar que justo 

al lado de la Ermita se encuentra un asentamiento d e una 

población de la antigua población ibérica y por lo tanto creo 

que se debería de tomar mucho más en serio y deberí a de ponerse 

mucho más en valor todo lo que es el entorno de la Ermita debido 

sobre todo a estos restos arqueológicos, nada más. 

SR. GARCIA MORATA: Gracias Sr. Alcalde, la moción la  vamos a 

votar en contra porque yo creo que no estamos viend o en ningún 

sitio vosotros y ustedes, porque concretamente yo n o hace mucho 

he estado allí y no veo tal, es cierto que hay unas  pinturas, es 

cierto que se suele hacer una suciedad más basura d urante el fin 

de semana, porque hay bastantes personas que van al lí, nosotros 

los lunes se limpia totalmente y lo que es competen cia nuestra, 

incluso llevo aquí todos los partes de trabajo las veces que 

hemos quitado las pinturas donde nos han rotulado c omo en otros 

sitios del Municipio que se está haciendo pues prác ticamente 

todas las semanas en prácticamente en todos los sit ios y la 

limpieza se hace también una y dos veces también a la semana, yo 

no lo veo igual porque yo cuando voy allí no veo ta l suciedad, 

es cierto que hay matorrales que nosotros cuando ya , es 

competencia, que no es competencia del Municipio, q ue es 

competencia de la Confederación Hidrográfica del Se gura en el 

que incluso damos parte y a veces lo tenemos que ha cer nosotros 

porque tardan mucho en hacerlo, por lo tanto, tema de pintura, 

tema tal es una continua de trabajo, de lucha día a  dia. 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones?, pues pasamos a votar la 

propuesta, votos a favor?, 9, votos en contra?, 10,  abstenciones 

no hay. 
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PUNTO DECIMO TERCERO.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL P.S.O.E. 

SOBRE ARREGLO DEL PAVIMENTO DE LA CALLE REINA VICTO RIA.-  

SRA. MENGUAL GARCIA: Muchas gracias de nuevo, bien, la propuesta 

de esta moción es para que se haga el arreglo de pa vimento de la 

C/ Reina Victoria de forma que se eviten los charco s en época de 

lluvias y el exceso de velocidad de vehículos a su paso por 

allí. 

La calle Reina Victoria plantea deficiencias que af ectan tanto a 

la seguridad como a la normalidad de la vida de los  vecinos que 

allí viven. Por un lado, es una calle que permite l a circulación 

a velocidad elevada, generando situaciones de riesg o. Por otro, 

los desniveles en el asfalto y la deficiente evacua ción del 

agua, hacen que cuando llueve se produzcan encharca mientos 

incómodos para la circulación de las personas. Al s er, como 

dijimos anteriormente, una calle por la que circula n vehículos, 

a veces a velocidad inadecuada, su paso produce que  el agua de 

los charcos se lance hacia las aceras, mojando a lo s peatones 

que en ese momento transitan por allí e introducién dose en las 

entradas de los edificios. 

Por este motivo, se propone dicho acuerdo: 

1.- Colocar elementos de limitación de velocidad en  la calle 

Reina Victoria, para evitar el paso de vehículos a velocidad 

superior a la permitida, mejorando así la seguridad  de la zona. 

2.-Asfaltar la calle Reina Victoria, de forma que s e evite la 

formación de charcos cuando llueve. 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones?. 

SR. ALVAREZ GARCIA:  Nada, que la vamos apoyar. 

SRA. PINA ROJA:  Desde I.U. Verdes también apoyamos la moción. 

SR. GARCIA MORATA:  Nosotros vamos a votar en contra la moción, 

no porque no estemos de acuerdo de que se tiene que  hacer, se 

tiene que hacer entre ellas muchísimas más calles e n las cuales 

ya le explicaba a Carmen del PSOE en el que tenemos  previsto una 

serie de calles en las que hoy, en este momento no viene en el 

Proyecto esta calla porque hay otras que las tenemo s en peores 

condiciones, entonces le vamos a dar prioridad a es as calles y 

por lo tanto no vamos a votar y el tema del paso en  el que 

necesitamos poner esos obstáculos para que no, se h ará cuando se 
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asfalte, porque se hará ya con el asfalto ya para q ue no vayan 

rápidos los coches, gracias. 

SR. ALCALDE: Bien, pasamos a votar la propuesta, votos a favor?,  

8, votos en contra?, 10. 

PUNTO DECIMO CUARTO.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL P.S.O.E. 

SOBRE REALIZAR TAREAS DE LIMPIEZA, DESINSECTACION, MANTENIMIENTO 

Y CONSERVACION DE MOBILIARIO URBANO Y MEJORA DE LA SEGURIDAD EN 

EL JARDIN DE LAS TRES CULTURAS.- 

SRA. MENGUAL GARCIA: Bien, la propuesta es la siguiente, 

Realizar Tareas de Limpieza, Desinsectación, Manten imiento y 

Conservación de Mobiliario Urbano y Mejora e la Seg uridad en el 

Jardín de las Tres Culturas. 

El Jardín de las Tres Culturas es uno de los puntos  de encuentro 

más importantes del barrio de Vistabella. Sin embar go su estado 

actual no es el más adecuado, debido a deficiencias  en su 

mantenimiento y conservación.  

Por un lado se repiten deficiencias comunes con el resto de 

nuestro pueblo, como por ejemplo, la falta de limpi eza, que se 

concreta en un estado de suciedad considerable en e l que abundan 

las heces de perro; por otro el mobiliario urbano n o se mantiene 

adecuadamente, por lo que hay papeleras rotas, otra s 

desaparecidas, bancos insuficientes (alguno que se rompió fue 

retirado, supuestamente para su reparación, pero ll eva meses sin 

ser repuesto). 

Otro hecho es la proliferación de cucarachas, mosqu itos y 

pulgas. Aunque la ausencia de lucha contra las plag as es también 

un problema común a toda Alcantarilla (recordemos q ue no hay 

prevista ninguna partida presupuestaria para ello, cuando otros 

años sí la ha habido), al ser el Jardín de las Tres  Culturas un 

lugar de encuentro para personas de todas las edade s y de juego 

para numerosos niños y niñas, el problema exige una  pronta 

solución. 

Presenta también este lugar algunos déficits de seg uridad. Basta 

con acercarse hasta allí para observar tapas que fa ltan en 

algunas farolas; placas en el suelo que presentan r ebordes y 

salientes peligrosos; juegos infantiles con desperf ectos. 
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Desde el PSOE consideramos que muchos de estos hech os podrían 

mejorarse con un mayor control y con una mayor vigi lancia, lo 

que se lograría colocando un vigilante. 

Retire esto porque se ha retirado de esta moción el  punto 5, 

para que fuera aprobada, con lo cual lo del vigilan te lo dejamos 

para mejor ocasión. 

Los acuerdos son los siguientes: 

1.- Realizar adecuadamente y con la frecuencia nece saria la 

limpieza del Jardín de las Tres Culturas y su entor no, para que 

sea un lugar limpio e higiénico. 

2.-Reponer y mantener adecuadamente el mobiliario u rbano: 

bancos, papeleras, etc. 

3.- Realizar una desinsectación del Jardín de las T res Culturas 

y su entorno, para eliminar las cucarachas, mosquit os y pulgas 

que ahora proliferan. 

4.- Eliminar los puntos que presentan riesgo para l a integridad 

física de las personas: colocar tapas en las farola s que lo 

precisen, arreglo de juegos infantiles, reparación de placas en 

el suelo para que no presenten rebordes y salientes  peligrosos, 

etc. 

Esto es lo que desde el Grupo Socialista pedimos en  este Pleno, 

muchas gracias. 

SR. HERNANDEZ PEREZ: Vamos a votar a favor de la Moción. 

SRA. PINA ROJO: Desde I.U. Verdes, también apoyamos la moción. 

SR. GARCIA MORATA:  La moción como ya se habló en la Comisión 

Informativa la vamos a votar a favor quitando el pu nto 5, 

colocación de un vigilante en el Jardín de las Tres  Culturas, si 

estamos de acuerdo, vamos a votar a favor. 

SR. ALCALDE:  Pasamos a votación, votos a favor, se aprueba por 

unanimidad. 

PUNTO DECIMO QUINTO.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL P.S.O.E. 

SOBRE COLOCACION DE ALUMBRDO PUBLICO, MEJORA DE LA LIMPIEZA 

VIARIA Y REALIZAR UNA DESINSECTACION PARA ELIMINAR PULGAS, ETC. 

EN EL CAMINO DE LOS CERONES.- 

SRA. MENGUAL GARCIA: Muchas gracias de nuevo, la propuesta de 

dicha moción para la colocación del alumbrado públi co, mejora de 
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la limpieza viaria y realizar una desinsectación pa ra eliminar 

pulgas y garrapatas, etc. en el Camino de los Ceron es. 

Todos los alcantarilleros pagamos los mismos impues tos, por lo 

que todos los alcantarilleros tenemos los mismos de rechos a 

disfrutar de los servicios municipales en igualdad de 

condiciones. Sin embargo, este principio no se cump le en algunos 

lugares, como en el Camino de los Cerones. En esta parte de 

Alcantarilla se produce un abandono evidente por pa rte de los 

responsables municipales. Por una parte se repiten deficiencias 

comunes con el resto de nuestro pueblo, como por ej emplo, la 

falta de limpieza, que se concreta en la abundancia  de hierbas 

en las aceras o en una insuficiente limpieza viaria . 

Por otro se producen situaciones específicas de est a calle de 

Alcantarilla, la más importante de las cuales es la  carencia de 

alumbrado público. Es esta una demanda que los veci nos vienen 

realizando desde hace años y que desde el PSOE veni mos apoyando 

porque es justa. Por eso, los socialistas hemos tra ído esta 

justa demanda a este pleno en repetidas ocasiones, hasta 

conseguir que se aprobara por unanimidad. Pero, a p esar de esa 

aprobación, las farolas siguen sin ponerse, en un c laro 

incumplimiento por parte del PP de un acuerdo de pl eno. 

Otra situación específica es la proliferación de pa rásitos, como 

garrapatas o pulgas. Aunque la ausencia de lucha co ntra las 

plagas es también un problema común a toda Alcantar illa 

(recordemos que no hay prevista ninguna partida pre supuestaria 

para ello, cuando otros años sí la ha habido), al s er el Camino 

de los Cerones una zona rural, el problema se multi plica, 

convirtiendo la situación en preocupante. 

Por estos motivos, el Grupo Socialista pide los sig uientes 

Acuerdos: 

1.  Cumplir el acuerdo de pleno en el que se aprobó por  

unanimidad la propuesta socialista de colocar alumb rado 

público en el Camino de los Cerones. 

2.  Realizar una limpieza de las hierbas de las aceras del 

Camino de los Cerones, y llevar a cabo el mantenimi ento 

adecuado y periódico de dicha limpieza. 
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3.  Realizar una desinsectación de este paraje, para ev itar la 

plaga de pulgas, garrapatas, etc., que se produce 

sobretodo en estas épocas del año. 

Tengo que añadir que esta mañana vecinos de los Cer ones me 

comunicaban que han pasado a limpiar, que han quita do las 

hierbas de los rebordes de las aceras, pero que par a ello 

sabiendo que la luz es caballo de batalla y vamos a  seguir años 

y años, no se si yo lo veré, para que la pongan en aquel camino, 

lo que si me decían es que por favor si pueden ya q ue han hecho 

este esfuerzo de fumigar las aceras porque también están llenas 

de matas para que no puedan salir y muchas gracias por 

adelantado. 

SR. ALVAREZ GARCIA:  Que vamos apoyar la moción, claro. 

SRA. PINA ROJO:  Igualmente desde I.U. Verdes. 

SR. GARCIA MORATA:  Nosotros la vamos a votar en contra porque 

este es un barrio más en el que tenemos nuestras fe chas, 

nuestros tiempos para intervenir y para limpiar, es  cierto que 

no le vamos a engañar que con la moción hemos adela ntado esa 

limpieza, pero hay que recordar que allí se hizo un a serie, ahí 

no había prácticamente vida, se hizo una serie de i nversiones, 

una inversión e instalación y saneamiento, instalac ión de 

abastecimiento en toda la calle, instalación de red es de 

telecomunicaciones y luego hubo el área de previsió n de 

servicios, pero no hubo el suficiente dinero para h acer el 

alumbrado que eso lo sabemos todos y se quedó pendi ente de hacer 

el alumbrado, ahora no se puede porque económicamen te sabemos 

como está la situación, pero lo demás que nos pide no tenemos 

ningún inconveniente, además de hecho lo estamos ha ciendo y es 

más, yo tengo aquí fechas en el que se interviene p ara realizar 

la desinsectación de este paraje, plaga de pulgas, etc. etc. se 

h intervenido el 14 de febrero y el 20 de Mayo, ose a, que se ha 

hecho y además comprobado, porque eso lo lleva desd e la Empresa 

Aquagest y nos lo han confirmado porque suelen conf irmarlo, 

entonces nosotros seguiremos interviniendo y no vam os hacer el 

tema hasta que económicamente cuando pueda tengamos  partida, 

pondremos el alumbrado, nada, muchas gracias. 
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SRA. MENGUAL GARCIA: Bien, como le he dicho ya después de leer 

la moción, los vecinos mismos son agradecidos y est a misma 

mañana me han comunicado que habían hecho esto que anteriormente 

le he planteado y lo que dice usted de la luz, pues  no estoy muy 

de acuerdo, porque como verá yo he leído en la moci ón que en el 

2007 se realizaron las obras que allí se hicieron, por cierto ya 

se agradeció en su momento el esfuerzo y el trabajo  que habían 

hecho, pero en aquel momento si había dinero y de h echo se 

aprobó por unanimidad que se iba a poner la luz, lo  que pasa es 

que se tuvo un poquito olvidado, yo no le culpo a u sted porque 

en su momento no estaba, ni a lo mejor al anterior Concejal 

tampoco, digo que no se hizo en su momento, pero qu e está 

aprobado por unanimidad, que han venido tiempos mal os?, pues 

también lo sabemos y los vecinos demasiado comprens ivos son 

porque como le decía y usted también ha dicho, no h abemos, en 

Alcantarilla no hay ciudadanos de primera y de segu nda, somos 

todos, pagamos nuestros impuestos religiosamente y tenemos los 

mismos derechos y además ya le he dicho que son agr adecidos, 

espero que no olvide que cuando haya un dinero se p ueda derivar 

ara que estos vecinos 

tengan luz y no tengan que salir con linternas en e l Siglo XXI, 

muchas gracias. 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones?, pasamos a votar la propuesta , 

votos a favor?, votos en contra?, 10, se desestima al obtener 9 

votos a favor y 10 en contra. 

PUNTO DECIMO SEXTO.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL C.D.L. POR LA 

REALIZACION DE UNA EXPOSICION FOTOGRAFICA DEL PATRI MONIO 

MUNICIPAL DE ALCANTARILLA.- 

SR. HERNANDEZ PEREZ:  Muchas gracias, el Grupo Municipal CDL de 

Alcantarilla cree que la sociedad tradicional murci ana nos ha 

legado una rica cultura que permite conocer cómo se  ha vivido en 

nuestras tierras, haciendo necesaria su recuperació n.  

Frecuentemente cuando aparecen imágenes del pasado de 

Alcantarilla, nos viene a la memoria los recuerdos de nuestro 

propio pasado, llenos de nostalgia y de hechos que se van 

perdiendo en el tiempo, estas imágenes son nuestra historia 

reciente. 
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Con el fin de dar a conocer nuestra historia recien te, el 

recuerdo de nuestros vecinos, nuestras calles y pla zas, ver cómo 

hemos evolucionado, los cambios que hemos tenido, t odas estas 

imágenes del pasado forman parte de nuestro patrimo nio municipal 

que con unas 5.600 fotografías datadas desde el año  1889 (según 

consta en el diario de sesiones de 26 de marzo de 2 013) 

existentes en el Archivo Municipal, en la Bibliotec a y otras en 

algunas de las Concejalías, nos dan un material de valor 

inapreciable, si no es conocido por nuestros vecino s. 

Por tanto hacemos la  siguiente PROPUESTA DE ACUERDO: 

- Por la clasificación y realización de una exposic ión 

fotográfica con las más de 5.600 fotografías existe ntes del 

patrimonio municipal de Alcantarilla. 

SR. CANDEL SOTO:  Bueno, el Grupo Socialista está a favor y 

creemos que si existen esas fotos como el Concejal dijo en algún 

Pleno anterior, que seria necesario difundirla para  que lo 

conozcan todos los ciudadanos. 

SRA. PINA ROJO:  Desde I.U. Verdes vamos apoyar la moción, nos 

parece una propuesta factible, posible de hacer y m uy 

interesante para dar a conocer a los vecinos estas fotografías, 

nada más. 

SR. PEREZ FERNANDEZ: Muchas gracias, muy buenas a todos, bien 

primero informar de lo que es el Archivo Municipal,  el Archivo 

Municipal recoge, conserva la información y se divi de en dos, el 

Archivo Administrativo y la Administración que esta  a 

disposición pública y lo que es el Archivo históric o que están 

para el uso de historiadores, estudiosos de histori a, la 

Administración y el ciudadano para el acceso de dat os en el 

marco de la Legislación vigente en esta materia, en tre lo que 

esta prohibido expresamente para las imágenes, la r eproducción, 

publicación y exposición sin autorización expresa d e su 

propietario descendientes o terceros, según el art.  18.1 de la 

Constitución.......... 1/82 de 5 de Mayo sobre el d erecho de la 

imagen, cuando tengamos los requisitos necesarios y  económicos 

para hacerlo, nosotros haremos una publicación y un a exposición 

de una muestra de esas fotografías, mientras tanto son 

donaciones que están para el Archivo Histórico y co mo tal están 
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registrada para eso, para Archivo Histórico, pero c omo ya le 

digo, la Legislación es muy clara al respecto de es o, no es la 

libertad de la imagen no se puede usar de forma com pletamente 

libre para una exposición, como le estoy diciendo, tiene que 

tener una autorización expresamente de la cual noso tros 

recopilamos parte de la misma y ....... se recoge c on el tiempo, 

cuando tengamos autorización para poder hacer eso y  medios para 

poder eso, no solamente haremos eso, haremos hasta una 

publicación también. 

SR. ALCALDE:  Si no hay más intervenciones, pasamos a votar la 

propuesta, votos a favor?, 9, votos en contra? 11 v otos en 

contra, se desestima la propuesta. 

PUNTO DECIMO SEPTIMO.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL C.D.L. POR 

LA DIVULGACION DE NUESTRO PATRIMONIO.- 

SR. HERNANDEZ PEREZ: Muchas gracias, el Grupo Municipal C.D.L. 

de Alcantarilla cree que de  nuestro patrimonio arq uitectónico, 

es necesario su conocimiento, su recuperación y dar lo a conocer 

a nuestros vecinos. 

Nuestro patrimonio arquitectónico, que desgraciadam ente es 

escaso al compararlo con el existente en otras pobl aciones, está 

ahí, esperando un mejor conocimiento de su existenc ia, que 

estamos obligados a su conservación  para nuestras generaciones 

venideras, por lo que creemos necesario una mayor d ivulgación de 

lo nuestro, la creación de distintos catálogos o gu ías que nos 

ilustren de su origen y sus distintas característic as nos 

ayudaríamos a conseguirlo, por lo que el Grupo Muni cipal hace al 

Pleno la siguiente propuesta. 

-Que se editen en forma de catálogo ó de guía, todo s los 

edificios de Alcantarilla catalogados como bienes d e interés 

cultural. 

SR. ALCALDE:  ¿Intervenciones?. 

SR. CANDEL SOTO:  Si, nosotros estamos a favor. 

SRA. PINA ROJO:  Desde I.U. Verdes también vamos poyar la moción 

pero simplemente también hacer hincapié en que no s olamente el 

hecho de que se realice un catalogo o una guía para  poner en 

valor y dar a conocer nuestro Patrimonio Arquitectó nico, sino 

también hacer mucho más esfuerzo por verdaderamente  poner en 
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valor nuestro Patrimonio Arquitectónico, porque ten emos una, a 

pesar de ser un Municipio muy pequeño en extensión,  si que 

tenemos una riqueza arquitectónica además con un ve rdadero peso, 

un verdadero valor histórico, como he dicho antes, pus tenemos 

los Arcos, tenemos el Asentamiento Ibérico en la zo na de la 

Ermita de la Virgen de la Salud, en fin tenemos det erminadas 

zonas o determinados entornos donde tenemos ese pat rimonio que 

por circunstancia que este Equipo de Gobierno todav ía no se ha 

puesto manos a la obra con eso y que debe ponerse y a para 

ponerlo en valor, nada más. 

SR. PEREZ FERNANDEZ: Bueno, contestando a la Sra. Pina porque me 

acaba de decir al respecto, no es verdad Sra. Pina que este 

Equipo de Gobierno no se haga a favor de eso, sino todo lo 

contrario, la Historia de Alcantarilla, sigue estan do reflejada 

con ese ........ y todo lo que ha pasado, no hablo incluso de 

grupos de la democracia, sino los anteriores, no ha n podido 

recuperarlo, entonces no le diga usted a este Grupo  de Gobierno 

que no lo ha intentado, si la parte que les ha toca do, igual que 

los anteriores que también tocaron su parte, fíjese , también lo 

tocaron, aquí todo el mundo se ha interesado por el  Patrimonio 

de Alcantarilla y si pensamos todos, yo creo que to dos pensamos 

igual que es la mayor riqueza que tenemos, lastima que las 

inversiones que hay que hacer, pues sean multimillo narias y tal 

cual están las cosas, pues no se puede hacer, ojala , ojala se 

pudiera hacer caso a eso, centrándonos en la moción  que como ya 

le dije en las Comisiones Informativa se publican v arias veces 

este tipo de catálogos, este es anterior, este es e l que se hizo 

actualmente y se hacen con ese tipo de información que lo 

refleja además incluso con un Callejero, con mara d e callejero 

también que llevan incluido, es una publicación que  se hace 

periódicamente conforme se van venciendo que se hac en desde 

Alcaldía y están a disposición de quien lo solicita , normalmente 

suele ser para turistas, no ......... porque el ciu dadano de a 

pie, lo que solicitan es un callejero. 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones?, pasamos a votar la 

propuesta,. Votos a favor?, 9, votos en contra?, 11 , se 

desestima por tanto. 
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PUNTO DECIMO OCTAVO.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL C.D.L. POR 

EL CONOCIMIENTO DE LAS ACCIONES Y ACTIVIDADES EN MA TERIA 

CULTURAL.- 

SR. HERNANDEZ PEREZ: El pasado 30 de marzo de 2012 el Grupo 

Municipal de Centro Democrático Liberal, presentaba  a este pleno 

una moción para la Convocatoria Anual de una Semana  Cultural 

destinada a celebrar cada 23 de abril el Día del Li bro promovido 

en todo el mundo por la UNESCO, la propuesta de acu erdo decía:   

“Primero.- Convocar anualmente una Semana Cultural con motivo de 

la celebración del día del libro. 

Segundo.- Que las actividades propuestas se debatan  entre todos 

los grupos políticos con la suficiente antelación, para que el 

programa esté cerrado, al menos, un mes antes de la  efeméride, 

al objeto de que puedan darse a conocer a la poblac ión. 

Tercero.- Que en el programa de actividades, se pre ste especial 

atención a los jóvenes, los mayores y los inmigrant es. 

Cuarto.- Que cada año, las actividades se articulen  en torno a 

una obra literaria, autor o temática.” 

Dicha propuesta fue rechazada por los votos del PP con los 

argumentos del SR. PEREZ FERNÁNDEZ, en el cual expl ica que el 

Concejal de Cultura y Teniente de Alcalde nos decía : “Muchas 

gracias, buenos días a todos bueno nosotros no vamo s a votar a 

favor simplemente porque hemos desarrollado durante  muchos años 

esta actividad y actualmente pues existen unos reco rtes que los 

tenemos que asumir, pero durante estos años si le t engo que 

decir que se ha venido haciendo promoción de la lec tura se ha 

celebrado anualmente actividades en colegios concer tadas con la 

Biblioteca, el cuenta cuentos de niños y de adultos , se ha hecho 

desarrollo de narrativa y poesía, ilustraciones de interior y 

portada de libros con ilustradores regionales, expo siciones de 

libros por escritores invitados, historia del libro  de la 

imprenta, talleres, cursos y actividades lúdicas en  torno al 

libro, actualmente me gustaría poder ...... más per o es que 

estamos limitados al presupuesto que además lo hemo s aprobado 

esta mañana”.  

En este año trascurrido de la presentación de aquel la propuesta 

y ante los argumentos que expuso del SR. PEREZ FERN ÁNDEZ 
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“ actualmente me gustaría poder ...... más pero es qu e estamos 

limitados al presupuesto que además lo hemos aproba do esta 

mañana” se hace necesario saber que se ha hecho culturalm ente en 

nuestro municipio, por lo que el Grupo Municipal Ce ntro 

Democrático Liberal hace la siguiente Propuesta de Acuerdo: 

Que el grupo de gobierno de cuenta al pleno de las acciones y 

actividades que ha desarrollado en materia cultural  durante los 

años 2011 y 2012. 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones?. 

SR. CANDEL SOTO:  Si, el Grupo Socialista está a favor de esta 

moción. 

SRA. PINA ROJO:  Desde I.U. Verdes, también estamos de acuerdo 

con que se de cuenta, nada más. 

SR. PEREZ FERNANDEZ: Bien Sr. Hernández, se ha saltado usted de 

leer un párrafo que pone aquí muy claramente y me i dentifica a 

mi como “mal pagador”, y como consta realmente en l a moción en 

sus argumentos, yo no se lo que es un argumento “ma l pagador”, 

creo que aquí el único que puede certificar la Secr etaria de mal 

pagador es al Sr. Alvarez que tiene usted al lado, de verdad que 

no se esos argumentos de “mal pagador”, bueno como le dije en 

las Comisiones Informativas igualmente creo que es público ya 

que aparece en muchísimos sitios, cuales son la act ividades que 

programa esa Concejalía de Cultura y de Fiestas, en tonces si yo 

ahora hiciese caso de lo que dice en la..... anteri or mi 

compañero Juanjo, pues seria la historia interminab le, porque 

son más de doscientas las actividades programadas e n los dos 

últimos años para que to...... le remito a lo que h acemos 

nosotros que son publicaciones, precisamente esa pa rtida con la 

que ustedes tanto se meten, es decir la partida que  pone de 

Publicidad, esa, aquí gastamos, en eso gastamos, en  publicitar 

todas las actividades que hacemos y que son publica s y que están 

para todo el mundo, nada más. 

SR. ALCALDE:  Intervenciones?. 

SR. HERNANDEZ PEREZ: Bueno, en las Comisiones Informativas a 

esta moción me contesto que toda la información est aba publicada 

en la WEB del Ayuntamiento, si no creo recordar, a lo que le 

estoy pidiendo, vale?, en la WEB del Ayuntamiento s olo pone 
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i.... de lo que se ha hecho no pone nada, solamente  era por 

contestarle. 

SR. PEREZ FERNANDEZ: Si me permite, dentro de las programaciones 

que hacemos, las hacemos públicas dentro de entre o tras causas, 

en la WEB del Ayuntamiento y como tal las de Cultur a, piche en 

Cultura y vera como las encuentra. 

SR. ALCALDE:  Bien, si no hay más intervenciones, pasamos a vota r 

la propuesta, votos a favor?, 8, votos en contra? 1 1 y 1 

abstención. 

PUNTO DECIMO NOVENO.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL P.S.O.E. 

PARA HABILITACION DE AULAS DE ESTUDIO EN EL EDIFICI O DE 

CAYITAS.- 

SR. SABATER ALBERTUS:  Si, gracias, bueno como pone la moción, lo 

que no queremos es perder el Edificio de Cayitas co mo aula de 

estudio, es decir, en estos momentos se encuentra c errado, se ha 

trasladado todo lo que es la Biblioteca, todo lo qu e es la Sala 

de Estudios a la Biblioteca nueva, la Biblioteca nu eva reconoces 

que supone un grandísimo avance en nuestro pueblo t iene algunas 

deficiencias que pueden mejorarse como ahora despué s hablaremos 

en la  siguiente moción, pero en cualquier caso Cay itas sigue 

siendo un edificio céntrico en épocas ahora como la s que estamos 

de grandes, de muchos exámenes, de mucha necesidad de estudio es 

necesario, son necesarias aulas de estudio, aulas d e estudio 

también céntricas, Cayitas tiene esa ventaja, que e stá mucho más 

céntrica que el nuevo edificio de la Biblioteca, en tonces lo que 

pedimos es que se mantengan abierta, que se habilit en ahora 

nuevamente aunque sea como sala de estudio, no ya c omo 

Biblioteca, los fondos están en la nueva, también c on los medios 

tecnológicos que tenia con cobertura Wifi, que se p ueden 

conectar allí los alumnos pueden conectarse a Inter net, a la red 

y pensamos que esos pues paliaría el déficit que en  determinados 

momentos, en momentos puntuales, en momentos de exá menes, pues 

se produce en nuestro pueblo, aunque no lo especifi camos aquí, 

creo que también seria interesante, pues repensar e l horario de 

apertura, es decir ampliar los horarios de apertura , abrir los 7 

días de la semana, es decir dar a la amplia, a la n umerosa, a la 

muy numerosa población estudiantil que tenemos en A lcantarilla, 
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pues la posibilidad de poder estudiar también en es te edificio, 

que puedan seguir también estudiando en este edific io, pues eso 

es lo que pedimos. 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones?. 

SRA. PINA ROJO:  Totalmente de acuerdo con la moción que plantea 

el Partido Socialista y también puntualizar el hech o de que si 

el edificio se ha cerrado y ahora mismo, también el  que desde la 

Concejalía tanto de Educación como de Cultura, se l e busque un 

uso a ese edificio más un edificio histórico y que pueda ser 

provechoso y de utilidad para los vecinos/as de Alc antarilla, 

nada más. 

SR. PEREZ FERNANDEZ: Gracias Sr. Alcalde, contestando a la 

última intervención de la Sra. Pina el destino de u n edificio de 

Patrimonio como esta Declarado de Bien de Interés C ultural se 

destine o no se destine, siempre tiene que estar au torizado por 

el Ministerio, si no, no se puede hacer, entonces e l fin que 

tenga ese edificio finalmente, por supuesto que nec esitara una 

reforma y el fin al que se pueda volver a destinar debe estar 

aprobado igualmente, osea, será público y notorio c uando se 

haga, porque tiene que tener una autorización, si n o, tampoco se 

podría entrar, en lo que se refiere a la moción, bu eno yo creo 

que aquí nadie se puede sorprender como dicen en la  moción de 

que estaba previsto destinado al Edificio FEDER, al  Edificio 

FEDER estaba previsto destinar que se fuese la Bibl ioteca y que 

se fuese una Sala de Estudio, eso son datos reales,  los datos 

reales es que el Ayuntamiento ha ampliado la oferta  de aulas de 

estudio en la nueva Biblioteca y también son datos reales que el 

Ayuntamiento amplía aulas de estudio en épocas de e xámenes, la 

respuesta es si, si las amplía, pero hemos tenido m uchas veces 

mociones, yo he dado datos aquí muchísimas veces y parece que no 

se quieren escuchar, osea, la ampliación de aulas d e estudio, 

que significan?, coger otro local y ampliarlo, es q ue hemos 

puesto otro local y hemos ampliado todos los años S res. y les he 

dicho aquí cada vez que  han traído ustedes u otro Grupo de 

Gobierno, perdón, otro grupo de la oposición esto y  los datos, 

porque nosotros reflejamos y registramos porque hay  que poner un 

Conserje que hay que dar un servicio, reflejamos qu ien acude a 
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ellas y la media es de 3 personas, usted imagínese abrir un 

aula, poner un aire acondicionado y poner a un pers onal, pues 

cuesta dinero, cuesta dinero y pata 3 personas al f inal se 

decide que este año no se pone, es el único año que  no se han 

ampliado las aulas de estudio, todos los demás años  las hemos 

puesto y no hemos ampliado las de estudio porque he mos ampliado 

unas instalaciones nuevas y eso es un dato real, os ea que 

ampliar aulas de estudio que pasa que si vale el Ed ificio 

Cayitas y no vale el Centro Cultural?, yo creo que vale igual, 

exactamente igual, yo creo que vale igual y anuncia r lo anuncian 

de la misma forma, porque optan por una cosa o la o tra? No se, 

será por gusto, por comodidad, por zona céntrica, y o hasta ahí 

no puedo llegar, yo creo que los del Edificio, habi litar el 

Edificio Cayitas no se puede hacer por la sencilla razón de que 

los recursos hay que optimizarlos, no se puede abar car más de lo 

que no se puede, si se ha quitado el servicio del m antenimiento 

y la instalación y el personal, no le podemos dupli car, está 

clarísimo y por eso ese edificio permanecerá cerrad o, la oferta 

que tenemos, no hay que olvidarla, está ahí y luego  me ha 

preguntado usted otros datos, pero como entran más bien en la 

otra moción, se los contestará después nada más. 

SR. SABATER ALBERTUS:  Si, muy brevemente, el porque traemos 

esto?, porque hay demanda de los estudiantes de Alc antarilla, se 

han dirigido a nosotros en que quieren que aquello siga abierto 

y porque lo ven bien, y además le insisto, con un h orario mucho 

más amplío, seguro que ese de Cayitas no tiene una media de tres 

estudiantes en su apertura, seguro, seguro que va a  tener 

muchísimo más estudiantes en esa apertura, es un lu gar al que ya 

se identifica con el estudio, se identifica con la 

concentración, se identifica con esa actividad y le  aseguro a 

usted que no va a tener tres estudiantes de media, van a tener 

muchos más, el edificio está hecho, las instalación  está hecha, 

mientras no se le otro uso, personal en el Ayuntami ento creo que 

hay suficiente, creo corríjame si me equivoco, creo  que hay 

suficiente para mandar allí y mantener aquel edific io abierto 

con esta finalidad y con un horario mucho más ampli o, mucho más 

amplio del que ha tenido hasta ahora o el que tiene  la actual 
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biblioteca, es decir, es una demanda y creo que es una demanda 

lógica y es una demanda a la que habría que darle u na respuesta 

también y la respuesta es abrirlo, insisto, el edif icio está, 

está pero en este momento está cerrado, creo que se  podría 

hacer. 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones?, pues pasamos a votar la 

propuesta, votos a favor?, 8, votos en contra?, 11 y 1 

abstención. 

PUNTO VIGESIMO.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL P.S. O.E. SOBRE 

ELIMINAR LS TRABAS EXISTENTES PARA EL ACCESO A LA N UEVA 

BIBLIOTECA MUNICIPAL Y SOLUCIONAR ALGUNAS DE LAS DE FICIENCIAS 

QUE PRESENTA.- 

SR. SABATER ALBERTUS: Bueno, esta moción la presentamos el lunes 

de la semana pasada, a primera hora de la mañana y bueno, fue 

una gran sorpresa, la presentamos a las nueve menos  veinte, poco 

después de las nueve habían quitado el cartel al qu e hacía 

referencia allí sobre el tema del acceso a los mayo res de 18 

años, con el cual, pues bueno, parte de la moción y a creo que 

queda resuelta, con lo cual, pues nos felicitamos, aquí en la 

exposición de motivos decimos que esta nueva Biblio teca 

municipal, recientemente inaugurada, inicia su anda dura con 

decisiones discutibles, nos referíamos a este carte l sobre 18 

años, ya no está el cartel y con deficiencias impor tantes. Por 

un lado, en la puerta de entrada a la sala principa l aparece un 

cartel en el que se avisa que solo tienen permitido  el acceso 

los mayores de 18 años, ya no está el cartel. Este es un hecho 

incomprensible, etc. no seguimos con este tema porq ue ya es un 

tema solucionado. 

Por otro lado, la puesta en uso de la biblioteca si n haber 

terminado de instalar todos los elementos previstos , está 

ocasionando problemas importantes. Así, la falta de  cortinas u 

otros elementos que tapen la luz directa del sol, c ausa 

deslumbramiento a la hora de ver y dificultades par a trabajar 

con ordenadores, por el exceso de luminosidad y por  los 

reflejos. Esta entrada de sol ocasiona también que,  aunque y a 

veces se ponen el aire acondicionado, la biblioteca  sigue siendo 
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un lugar caluroso y estamos hablando de Mayo cuando  llegue Junio 

o Julio, será mucho peor. 

Otra deficiencia importante es la escasez de puntos  de enchufe 

para conectar a la red eléctrica distintos aparatos  de los 

usuarios, como ordenadores portátiles, etc. 

O la ubicación de los conserjes, colocados en un lu gar en el que 

molestan con sus conversaciones a los usuarios de l a biblioteca. 

De igual manera, incomprensiblemente no hay cobertu ra Wifi, algo 

imprescindible hoy día en una biblioteca moderna. 

Esto ocurre también con los aseos, que están en un lugar que 

hace que desde la sala de estudio se escuchen ruido s que allí se 

producen. 

Por esto solicitamos en este Pleno que se adopten l os siguientes 

ACUERDOS: 

1.- Permitir el acceso a la sala principal de la bi blioteca a 

todos los ciudadanos independientemente de su edad (esto parece 

que ya está solucionado). 

2.- Colocar cortinas u otros elementos para evitar la entrada 

directa de la luz del sol en la biblioteca. 

3.- Colocar más enchufes donde los usuarios puedan conectar sus 

ordenadores portátiles, etc. 

4.- Instalar cobertura Wifi. 

5.- Tomar medidas para que tanto las conversaciones  de los 

conserjes como los ruidos de los aseos no molesten a los 

usuarios. 

Esta seria nuestra moción. 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones?. 

SR. ALVAREZ GARCIA:  Si, que la vamos apoyar. 

SRA. PINA ROJO:  Desde I.U. Verdes también apoyamos la moción. 

SR. PEREZ FERNANDEZ: Bien, gracias Sr. Alcalde, como bien le 

dije en la primera parte, en las Comisiones Informa tivas ya 

quedó claro, un exceso que cometió un personal de a llí, sin 

autorización ninguna para colgar eso, que lo único que pretendía 

comunicar era que había un aula diferenciada para m ayores de 18 

y otros aula para menores de 18, pero no lo hizo de  forma 

adecuada y la verdad es que el cartel estaba mal, c omunicando 

mal eso y automáticamente efectivamente se quitó es e cartel, el 



 60 

acceso es para todos y para todas los usuarios que quieran 

entrar en la biblioteca, eso está clarísimo, en lo que se 

refiere a la parte que usted indica en el final de la moción, 

las cortinas, pues fueron las mismas con las que do taron los 

técnicos y cuando haya dotación presupuestarias par a ellas, 

sabemos que allí hacen falta, pues se vera, los enc hufes, pues 

tampoco pensaban en cuantos cuando hicieron eso, si  existe un 

aula para poder hacer eso que es un aula formativa que está 

pendiente de abrir y ponerla en marcha como más cos as dentro de 

esa instalación, Wifi, pues también, es una cosa qu e también se 

va a poner en marcha, pero es que acabamos de abrir , llevamos un 

mes abierto, los aseos, pues los que diseñaron los técnicos, es 

que eso estaba señalado así, yo me lo he encontrado  exactamente 

igual que se lo ha encontrado usted, pues si hacen ahora ruido o 

no, pues yo no creo que perjudiquen mucho, pero bue no, si hacen 

ruido o no, los aseos están ahí, como no incomuniqu emos los 

aseos, no se que formula se podría hacer y lo que s e refiere al 

Personal, bueno, todo el personal que abarca ahí es tá pendiente 

de una regulación, porque antes existía un personal  que estaba 

inscrito a un servicio diferente con una serie de c onserjes que 

a lo mejor ahora mismo tenemos que...... absolutame nte todo, eso 

está pendiente, pero es que le vuelvo a decir que e stamos 

abierto un mes, es un edificio y una instalación nu eva que 

necesita un margen para que empiece a funcionar y e s lo que no 

se puede enturbiar es lo que existe, una instalació n preciosa 

que además está con aceptación absoluta de todo el que va a 

visitarla y  como tal nosotros nos interesa ....... . no se 

equivoquen, esto no es para el Partido Popular, est o es para 

todos y como tal debemos todos defenderla aunque al gunos 

demanden en otro sitio...... las instalaciones, pue s no, las 

instalaciones son para todos, para todo el pueblo, quiero añadir 

también a usted lo que me ha dicho antes el Sr. Sab ater con 

respecto a la ampliación de los horarios, que si, l o estamos 

estudiando exactamente igual para poderla llevar a cabo y 

fomentar lo que también le comentaba antes de la ce rcanía del 

uso y aparcamiento de bicicletas para que se puedan  desplazar 

hasta allí en bicicleta los usuarios, nada más. 
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SR. SABATER ALBERTUS:  Si, pues de acuerdo, la querías para todo 

el pueblo y todo tenemos que defenderla y eso es lo  que estamos 

haciendo aquí, aquí lo que estamos haciendo es defe nder aquello 

para que se utilice con las mejores condiciones y p ara que tenga 

las mejores condiciones de uso para todos los usuar ios, mire 

cuando estamos hablando aquí de todo ese tipo cosas  son cosas 

que nos han comentado a nosotros usuarios y además que hemos ido 

allí, no se si se lo habrán comentado, hemos ido al lí a 

visitarlo y a comprobar que esto es así, y allí es muy difícil 

trabajar con un ordenador es un tema que hay que da rle una 

solución, darle solución a eso es defender también la 

Biblioteca,  allí es muy difícil, muy difícil a vec es estar por 

el tema del sol directo que entra, es decir a eso h ay que darle 

una solución y eso es lo que estamos haciendo aquí,  que lleva un 

mes funcionando bien, pero vamos a poner sobre la m esa los 

problemas que ya estamos detectando para darles una  solución y 

eso es lo que estamos haciendo aquí, que es para to do el pueblo, 

claro, faltaría más, faltaría más y eso es lo que q ueremos que 

aquello funcione y que funcione para lo que está pr evisto y con 

los mejores medios previsto, cobertura Wifi, deberí a tenerla 

desde el primer día, bueno no lo tiene desde el pri mer día pues 

que lo tenga lo antes posible, pero hoy día sabe us ted que para 

poder estudiar y el acceso a la información es impr escindible 

tener una cobertura wifi en una biblioteca, entonce s ese tipo de 

cosas deben de solucionarse lo antes posible, repit o el tema del 

sol, el tema de la luz, lo antes posible, afortunad amente 

estamos en un lugar muy luminoso pero vamos camino también de un 

verano que suele ser muy caluroso, o lo solucionamo s o aquello 

este verano va a ser muy difícil estar allí estudia ndo, le tomo 

la palabra con el tema de la ampliación de horario,  pero no 

solamente la ampliación de horario, la ampliación d e fechas 

también, los siete días de la semana, si es posible , las 24 

horas del día si es posible, porque eso es lo que s e reclama, 

eso es lo que se necesita sobre todo en determinada s épocas del 

año. 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones?. 
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Pues pasamos a votar la propuesta, votos a favor?, 9, votos en 

contra?, 11. 

PUNTO VIGESIMO PRIMERO.- PROPUESTA DE LA CONCEJALA DE SERVICIOS 

SOCIALES SOBRE MODIFICACION DE LA ORDENANZA REGULADORA DE LA 

TASA POR LA PRESTACION DEL SERVICIO DE COMEDOR EN E L CENTRO DE 

ESTANCIAS DIURNAS Y DEL REGLAMENTO DE REGIMEN INTERNO DEL CED.- 

SRA. HERNANDEZ AULLO: Gracias Sr. Alcalde, buenos días, traigo 

al Pleno la adopción de los siguientes acuerdos: 

1.-La modificación del art. 8 y 9 sobre devengo, li quidación, 

inspección, recaudación de la Ordenanza Fiscal Regu ladora de la 

Tasa por la prestación de servicio de comedor en el  CED del 

Ilustrísimo Ayuntamiento de Alcantarilla, actualmen te en vigor 

conforme a como viene recogido en la forma de pago del Pliego de 

Condiciones Técnica. 

2.- La anulación en el Reglamento de Régimen Intern o, Capítulo 7 

sobre derechos y deberes del Presidente en el Centr o de Día, 

art. 22 sobre Deberes y Obligaciones, apartado, abo nar 

puntualmente lo pactado en concreto lo referente a los deudas 

por estos precios se exigirán por el procedimiento de apremio, 

gracias.  

SR. ALCALDE:  ¿Más?. 

SRA. MARTINEZ BURGOS: Vamos a votar en contra porque si no lo he 

leído mal lo que... de que se pague por mensualidad es 

anticipadas y los usuarios directamente al contrati sta las 

comidas que realicen, no posteriormente, es decir a  mes vencido 

con lo cual ....... 

SR. ALVAREZ GARCIA:  Nosotros también vamos a votar en contra. 

SRA. PINA ROJO:  También desde I.U. Verdes votamos en contra. 

SR. ALCALDE:  Bien, pues pasamos a votar la propuesta, votos a 

favor?, 10, votos en contra?, 8. 

PUNTO VIGESIMO SEGUNDO.- PROPUESTA DE LA CONCEJALA DELEGADA DE 

SERVICIOS SOCIALES SOBRE CONFORMIDAD DE ADHESION AL CONVENIO 

PARA LA CREACION DE UN FONDO SOCIAL DE VIVIENDAS.- 

SRA. HERNANDEZ AULLO: Gracias, que ha sido remitido por la 

Federación Española de Municipios y Provincias el C onvenio para 

la Creación de un Fondo Social de Viviendas firmado  en Madrid a 

fecha 17 de Enero de 2013 al cual puede adherirse e sta Entidad 
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Local, por todo ello traigo al Pleno la adopción de  los 

siguientes ACUERDOS: 

1.- La conformidad de adhesión al Convenio para la Creación de 

un Fondo Social de Viviendas. 

2.- La formalización de suscripción al Convenio por  el Alcalde, 

mediante el anexo núm. 2. 

SRA. TRISTANTE LOZANO:  Gracias Sr. Alcalde, nosotros hemos 

estado estudiando este Convenio y vemos que los Mun icipios que 

se adhieran a él se les pone una serie de condicion es, entonces 

uno de los requisitos es que se tiene que asesorar a quien lo 

solicite información y nos gustaría saber como se h a previsto 

desde Servicios Sociales esta información, quien la  va hacer y 

que persona se va a encargar, además hay que elabor ar un informe 

sobre la valoración de las circunstancias sociales del 

Municipio, de las necesidades que hay, queremos sab e si tiene 

ese informe hecho y en caso de que sea positivo nos  gustaría 

conocerlo, que nos pase la información, en el punto  c) también 

se pone como requisito que hay que colaborar con la s Entidades 

de Crédito para la evaluación de las solicitudes, q uisiéramos 

saber si se va a crear algún comité, algún grupo de  personas que 

van hacer esa colaboración y el grupo d) les piden también o le 

exigen que deben difundir en su territorio la infor mación a los 

ciudadanos sobre el objeto y el contenido del prese nte Convenio 

y nos gustaría también saber como van a difundir es ta 

información, porque yo me imagino que si ustedes se  van adherir, 

pues tendrán todo esto estudiado ya, no tendrán inc onveniente en 

comunicárnoslo, además al final nos hace como una r elación de 

los bancos, de las entidades colaboradoras que van a participar 

y está el Banco Mare Nostrum, esta el Banco, hay mu chas 

entidades bancarias que están en este Municipio y p one la 

aportación de viviendas que tiene cada uno de ellos , nos 

gustaría saber de este total de viviendas que tiene n cada una de 

las Entidades bancarias, cuales están en el territo rio de 

Alcantarilla, porque si no tienen ninguna en el ter ritorio de 

Alcantarilla, pues mala colaboración vamos hacer, e ntonces del 

total de viviendas que se ponen a disposición del f ondo social, 
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cuales están localizadas aquí en Alcantarilla?, nos  gustaría 

saber. 

SR. ALVAREZ GARCIA:  Si gracias, sencillamente decirle que vamos 

apoyar la adhesión y si que también nos gustaría en  que términos 

afecta a nuestro Municipio, en que cantidad de vivi endas, etc. 

etc. 

SRA. PINA ROJO:  Desde I.U. Verdes y a la espera de que conteste 

a la petición que se le ha hecho desde los dos Grup os de la 

Oposición, simplemente trasladar, nosotros vamos a votar en 

contra de este Convenio, de la Adhesión a este Conv enio, 

consideramos que es un Convenio insuficiente, nosot ros desde 

I.U. ya planteamos en el anterior Pleno una moción donde 

hablábamos de la función social de la vivienda, cre emos que el 

modelo presentado por I.U. en Andalucía y aprobado por el 

Gobierno andaluz es un modelo que reúne la caracter ísticas, las 

condiciones necesarias para darle solución a este g ran problema 

que es el de los desahucios entre otros problema co mo existe en 

la actualidad, como es el derecho y el poder emanci parse o el 

derecho a tener acceso a una vivienda en alquiler, en fin, en 

otras circunstancias, nosotros consideramos que el Convenio que 

se presenta no es suficiente, que no, realmente no asume o no 

acomete la realidad que hoy vivimos, las necesidade s que tiene 

nuestras sociedad en cuanto a la adquisición a una vivienda y 

por lo tanto nos manifestamos en contra, nada más. 

SR. HERNANDEZ AULLO: Gracias, una vez firmado el Protocolo ya se 

dará información a través de Servicios Sociales. 

SRA. TRISTANTE LOZANO:  Yo creo que la información se tiene que 

estudiar y se tiene que dar antes, porque una vez q ue ustedes 

firmen el Protocolo, ya están obligados a hacer cie rtas cosas, 

entonces todas estas cosas es previo, como ustedes van a firmar 

el Protocolo y después van a dar, tienen que mirar primero y 

luego si les interesa firman el Protocolo, luego ha y otro tema, 

yo creo que este Protocolo es mejorable completamen te, entonces 

deberían de estudiarlo y aportar la mejoras que con sideren 

oportuno, porque uno de los requisitos que se le ex igen a las 

personas que opten a este tipo de viviendas, es que  hayan sido 

desalojados de su vivienda anterior por la misma En tidad 
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bancaria que ahora les oferta una vivienda en alqui ler y yo me 

pregunto, si una entidad bancaria hace una ejecució n de tu 

vivienda y te desaloja de tu vivienda, no puedes ac ceder a otra 

vivienda que ponga en el fondo otra entidad bancari a, porque?, 

porque tienes que seguir siendo cliente de la misma  entidad 

bancaria y tienes que coger en alquiler una viviend a de esa 

misma entidad bancaria?, entonces yo pienso que es 

manifiestamente mejorable y que ustedes lo deberían  de estudiar 

previamente, no adherirse a él y después mirar si t iene fallos y 

si tiene viviendas en Alcantarilla, pues yo no se q ue de que nos 

sirve, si una vivienda de este fondo social en Alca ntarilla, 

para que nos sirve, que vamos a salir ganando?, yo creo que 

estas cosas hay que mirarlas antes y yo creo que la  Oposición y 

los ciudadanos de este pueblo tenemos derecho a con ocer las 

condiciones del Convenio, el que sea un brindis al solo, lo 

hacemos simplemente para quedar bien, pues creo que  no tiene 

ningún fundamento lo traen ustedes al Pleno y yo cr eo que habría 

que traer la información al Pleno, nosotros lo vamo s a votar a 

favor, porque algo es algo, pero pensamos que hay q ue traer las 

cosas mejor preparadas, que hay que mirarlas, que h ay que 

estudiarlas, que hay que mirarlas, que hay que tras ladar la 

información, porque habrían muchos vecinos de Alcan tarilla que 

tengas expectativas y que creen que esto puede ser una solución 

para su situación, pero si desde el Ayuntamiento no  se conoce el 

Convenio, pues no se como vamos a informar a los ve cinos y como 

esta va a ser una medida que pueda ayudar a los vec inos de 

Alcantarilla, eso es todo. 

SRA. HERNANDEZ AULLO: Este es el Convenio que viene aprobado por 

la Federación Española y que cuenta con el respaldo  de todos los 

partidos políticos, entonces nosotros desde Servici os Sociales 

creemos que es interesante adherirse a él, porque c ree que si 

que es interesante, que merece la pena. 

SR. ALCALDE:  Bien, pasamos a votar la propuesta, votos a favor? , 

por unanimidad, , perdón, a ver a ver, votos a favo r?, votos en 

contra, 19 a favor y 1 en contra. 
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PUNTO VIGESIMO TERCERO.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL C.D.L. 

SOBRE DAR CUENTA DE LAS ACCIONES Y ACTIVIDADES DESARROLLADAS CON 

MOTIVO DEL “DIA INTERNACIONAL DE LA MUJER TRABAJADO RA”.- 

SR. SAEZ ZAPATA:  Buenos días, muchas gracias Sr. Alcalde, 

nuestra moción es la siguiente: Dar cuenta de las a cciones y 

actividades desarrolladas con motivo del “Día Inter nacional de 

la Mujer Trabajadora”. 

La exposición de motivos es la siguiente, GRUPO MUN ICIPAL CENTRO 

DEMOCRÁTICO LIBERAL cree que la democracia requiere  de una 

participación activa de los ciudadanos, creando un tejido 

democrático de interacción con los cargos electos y  sobre todo 

una supervisión constante de sus actividades que le s obliga a 

rendir cuentas acerca de sus acciones y decisiones.  

Cada año y de una forma periódica cuando se acerca el día 8 de 

marzo donde se conmemora el “Día Internacional de l a Mujer 

Trabajadora”, todos los grupos políticos nos ponemo s de acuerdo 

para realizar alguna moción conjunta conmemorativa de dicho día, 

en que la expresamos la sensibilidad y las buenas i ntenciones 

que tenemos.  

En estos casi más de dos años de legislatura, no ha  pasado 

fecha, sin realizar este compromiso, pero ya es hor a de saber 

que hemos hecho de esas moción aprobada por mayoría  por todo los 

grupos políticos, por lo que el Grupo Municipal Cen tro 

Democrático Liberal en el Ayuntamiento de Alcantari lla y como 

aseguro Lázaro Mellado en su discurso de investidur a, “que la 

legislación que comienza se  sustenta en tres claves: 

transparencia, claridad y honestidad ” hace al Pleno la siguiente 

PROPUESTA DE ACUERDO: 

Que el grupo de gobierno de cuenta al pleno de las acciones y 

actividades que ha desarrollado tras la aprobación por mayoría 

de todo los grupos políticos con motivo del “Día In ternacional 

de la Mujer Trabajadora”  

Que trabajos se han realizado para evitar todo tipo  de 

desigualdad. 

Que planes de igualdad se han puesto en marcha. 

Que campañas socio-educativas sobre la igualdad de trato se 

han realizado. 
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Que actividades sobre la prevención de la violencia  de género se 

han realizado. 

Que medidas se han desarrollado para la integración  cultural. 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones?. 

SRA. TRISTANTE LOZANO:  Nosotros estamos a favor. 

SRA. PINA ROJO:  Desde I.U. Verdes también apoyamos la moción. 

SRA. HERNANDEZ AULLO: Gracias Sr. Alcalde, vamos a ver, en su 

momento el día de la Mujer Trabajadora ya se dio cu enta de las 

actividades, pero bueno tuvimos la realización de v arias 

actividades durante la semana del 8 de Marzo, para la Semana del 

25 de Noviembre también se realizaron actividades, después se ha 

puesto en funcionamiento las Mesas Locales de Coord inación 

contra la Violencia de Genero que tiene por objeto la 

Coordinación de las actuaciones que se realicen con  las mujeres 

que sufren violencia de manera que se proporcione u na atención 

más eficiente y eficaz, en dichas mesas participan las Fuerzas y 

Cuerpos de Seguridad del Estado, Policía Local, Cen tros de Salud 

y IMAS y SEF, la Dirección General de Violencia de Genero, el 

CAVI, el Centro de Servicios Sociales, se ha puesto  en marcha 

también las campañas de sensibilización destinadas a 

profesionales, sensibilización en Policía Local, se nsibilización 

a Profesionales de los Centros de Salud y al profes orado del 

Centro de Educación Secundaria y una Oferta socio-e ducativa con 

la incorporación de 

Actividades de Prevención de Violencia de Género de stinadas a 

adolescentes, en los planes de igualdad estamos en estudio para 

la puesta en marcha, gracias. 

SR. SAEZ ZAPATA: Gracias, pues si eso es así, nos alegramos 

mucho,...... 

SR. ALCALDE:  Venga, pues pasamos la propuesta a votación, votos  

a favor?, votos en contra?, votos a favor 8, votos en contra 1º. 

PUNTO VIGESIMO CUARTO.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL P.S.O.E. 

PARA LA DEFENSA DEL DERECHO A LA LIBRE DECISION DE LS MUJERES.- 

SRA. TRISTANTE LOZANO:  Gracias Sr. Alcalde el Ministro de 

Justicia ha anunciado que el Gobierno de España pre sentará 

pronto una nueva regulación sobre la Interrupción V oluntaria del 

Embarazo. Según las propias declaraciones efectuada s por Alberto 
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Ruiz Gallardón, esta nueva regulación tendrá sus pu ntos clave 

en:  

La vuelta a una Ley de indicaciones mucho más restr ictiva que la 

ley de 1985, en la que las mujeres no podrán decidi r, sino que 

serán los médicos quienes decidan por ellas.  

Eliminación de la posibilidad de interrumpir el emb arazo cuando 

exista malformación fetal. 

Fiscalización intolerable respecto al supuesto de r iesgo para la 

salud de la madre , mostrando  un claro desprecio  y desconfianza 

hacia las mujeres, a las cuales no las deja decidir  y en cambio 

serán profesionales externos los que decidan por el la.    

El Gobierno está preparando una de las leyes de abo rto más 

restrictivas del mundo occidental y, así, España se rá el primer 

país que cuando legisla sobre el aborto retrocede. Esto supone 

una vuelta al pasado, incluso más allá de la primer a ley del año 

1985, y que las mujeres españolas tengan dos opcion es, abortar 

fuera de España si tienen recursos para ello, o  bi en abortar en 

España en condiciones de clandestinidad con el cons iguiente 

riesgo para su salud y su vida.  

Nos gustaría recordar que, tal y como es conocido, el Tribunal 

Constitucional dejó claro en 1985 que, en relación al aborto, no 

estamos ante un conflicto entre dos derechos fundam entales, 

porque los únicos derechos fundamentales implicados  aquí son los 

derechos de las mujeres, siendo el no nacido un bie n jurídico 

que queda debidamente protegido por la legislación actual. 

Asimismo,  es importante tener presente que la actu al Ley, 

aprobada en el año 2010, fue avalada plenamente por  el Consejo 

de Estado, que en aquel momento, argumentaba que er a necesario 

reformar la regulación para adecuarla a la realidad  y además 

destacaba la plena constitucionalidad de su articul ado.  

Pese a todo ello, el Partido Popular presentó un re curso de 

inconstitucionalidad contra la actual ley –tal y co mo ya hizo en 

relación a los matrimonios homosexuales–, que todav ía no ha sido 

resuelto por el Tribunal Constitucional. Aún así, G allardón 

prefiere no  esperar al dictamen del Tribunal Const itucional y 

con ello, se pliega, una vez más, a las demandas de  los sectores 

más ultraconservadores de nuestra sociedad. 
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Porque de lo que está hablando Gallardón, de acuerd o con la 

Conferencia Episcopal, es en realidad, eliminar el derecho a 

decidir de las mujeres, y que esa eliminación se ha ga a costa de 

poner en riesgo la salud y la vida de las mujeres. 

Las leyes restrictivas de aborto no reducen el núme ro de 

abortos, solamente incrementan el número de mujeres  muertas o 

que pierden su salud porque abortan en la clandesti nidad y en 

condiciones insalubres. Si esta anunciadísima refor ma sale 

adelante es seguro que se estarán quitando dos dere chos a las 

mujeres: el de la libre decisión y el de la salud. 

La propuesta del Gobierno sobre el aborto nos lleva ría a la cola 

de Europa, a la clandestinidad, a una regulación qu e estará a la 

altura de Malta, Andorra o Polonia, los países más restrictivos 

y conservadores en sus normativas. Nos coloca en la  

clandestinidad o en el extranjero. Es más, en  los últimos 28 

años, 36 países han liberalizado sus leyes de abort o pero 

ninguno ha retrocedido.  

La inmensa mayoría de los países europeos permiten la 

interrupción voluntaria del embarazo sin justificac ión hasta la 

semana 14, oscilando entre la semana 10 de Portugal  y las 24 

semanas de Holanda.  

En el año 2008 ya el Consejo de Europa aprobó una r ecomendación 

a sus 47 países donde consagra el derecho al aborto  legal y sin 

riesgos garantizado por el Estado que convierta est a práctica en 

accesible y segura. Y además invita a despenalizar el aborto, 

allá donde sea delito. Y lo más importante para nue stra 

situación actual: se muestra a favor de una ley de plazos y 

reclama clases de educación sexual obligatorias par a los 

jóvenes. 

La Ley Orgánica 2/2010, de 3 de marzo, de salud sex ual y 

reproductiva y de la interrupción voluntaria del em barazo 

reconoce a las mujeres el derecho a una maternidad libremente 

decidida. Lo que implica, entre otras cosas, que la s mujeres 

decidan sobre su embarazo y que esa decisión -consc iente y 

responsable- sea respetada; además, esta Ley garant iza el 

derecho a la educación y a la salud sexual.  Porque  sólo con una 

educación sexual adecuada y con la mejora en el acc eso a los 
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métodos anticonceptivos, podremos prevenir de maner a más 

efectiva, especialmente en personas jóvenes, las in fecciones de 

transmisión sexual y los embarazos no deseados y, p or tanto, el 

numero de IVEs; asimismo, la actual Ley de Salud Se xual y 

Reproductiva e IVE garantiza la igualdad en el acce so, en todas 

las Comunidades Autónomas, a las prestaciones en ma teria de 

salud sexual y reproductiva, así como el acceso a m étodos 

anticonceptivos y de  interrupción voluntaria del e mbarazo.  

Los y las Socialistas entendemos que no se puede le gislar a 

espaldas de la realidad, y la mayor realidad es que  las mujeres 

en todas partes del mundo tienen abortos, estén leg alizados o 

no.  

La mejor forma de reducir el número de abortos no e s negar el 

acceso a procedimientos legales y seguros a las muj eres, sino 

darles el poder de controlar su fecundidad y de pre venir los 

embarazos no deseados.  

Por eso se pide al Ayuntamiento de Alcantarilla, lo s siguientes 

ACUERDOS: 

1.- El Pleno del Ayuntamiento de Alcantarilla recon oce el 

derecho a una maternidad libremente decidida, lo qu e implica, 

entre otras cosas, que las mujeres decidan sobre su  embarazo y 

que esa decisión consciente y responsable sea respe tada. 

2.- El Pleno del Ayuntamiento de Alcantarilla recue rda al 

Gobierno de España la aconfesionalidad proclamada e n la 

Constitución y, en este sentido, rechaza cualquier injerencia en 

el derecho a una maternidad libremente decidida al dictado de 

ninguna moral religiosa. 

3.- El Pleno del  Ayuntamiento de Alcantarilla se m uestra 

contrario a la reforma anunciada de la Ley Orgánica  2/2010, de 3 

de marzo, de salud sexual y reproductiva y de la in terrupción 

voluntaria del embarazo anunciada por el ministro G allardón y 

rechaza la regresión que ello supondría. 

SR. ALCALDE:  ¿Intervenciones?. 

SR. ALVAREZ GARCIA:  Sencillamente nosotros dejando la libertad 

de elección a cada uno, nos vamos a abstener con re specto a esta 

moción. 
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SRA. PINA ROJO:  Bueno, desde I.U. Verdes estamos a favor de que 

se le presente esta moción por el retroceso que vam os a sufrir 

con la modificación de la Ley vigente del aborto, u na ley que 

fue aprobada en el añ0 2010 y que tardemos 25 años en 

modificarla, haciendo una modificación realmente tí mida con la 

que desde I.U. tuvimos una posición critica porque fue una Ley 

que se aprobó sin asegurar la realización de la int errupción 

voluntaria del embarazo en la red de la sanidad púb lica, sin 

garantizar la........ y sin regular el derecho a la  objeción de 

conciencia, mermando posibilidades de prestación en  los Centros 

sanitarios públicos, una Ley que se aprobó mantenie ndo el aborto 

en el Código Penal y sin garantías en el acceso al aborto a las 

mujeres que sobrepasan las catorce semanas de gesta ción y 

lesionando los derechos de autonomía de las mujeres  de 16 y 17 

años, obligadas no solo a entregar el consentimient o informado 

por uno de sus tutores legales sino a ir acompañada s en su 

entrega por uno de ellos, pero hoy el Partido Popul ar pretende 

reforma no esta Ley la de 2010, sino la anterior la  de 1985 para 

limitarla aún más, pretende satisfacer a su base so cial más 

retrograda y rancia y a su fiel aliada la Iglesia y  los grupos 

Pro-Vida anunciando que no será supuesto la abortar  la 

inviabilidad, la deficiencia física o la enfermedad  grave del 

feto. 

Las mujeres volvemos a ser utilizadas como mercancí a de trueque 

a cambio de ceder nuestros derechos y libertades co mo el derecho 

a decidir sobre nuestra vida con la modificación de  la actual 

Legislación sobre la interrupción voluntaria del em barazo, por 

eso desde I.U. Verdes no solo nos oponemos a la inv olución de 

los maltrechos derechos de las mujeres, sino que ad emás exigimos 

que la interrupción voluntaria del embarazo deje de  estar 

tipificada como delito dentro del Código Penal y pa se a ser 

regulado como el derecho de toda mujer a interrumpi r un embarazo 

y a decidir sobre su maternidad, que se reconozca e l derecho a 

la autonomía reproductiva de las mujeres establecie ndo su 

decisión personal como causa exclusiva para la inte rrupción d su 

embarazo, esta decisión puede estar motivada por di stintas 

circunstancias que en la vida se presentan y sobre las que solo 
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la mujer puede decidir sin que pueda ser impuesta e xpresamente 

por nadie, para ello debe derogarse el art. que est ablece plazos 

en el derecho a decidir de la mujer, así como recon ocer y 

garantizar que se respeta la capacidad de decisión de las 

mujeres menores de edad cuando se han de enfrentar a un embarazo 

no deseado. 

También exigimos que la practica de la interrupción  voluntaria 

del embarazo sea garantizada y normalizada a través  de la red 

sanitaria pública de forma accesible, gratuita y co n todas las 

garantías de seguridad, calidad y confinincialidad para toda 

mujer que decide interrumpir su embarazo independie ntemente de 

su origen y su situación legal y por última también  exigimos que 

se regule la objeción de conciencia de forma que no  sea un 

obstáculo para garantizar la prestación sanitaria d e la 

interrupción voluntaria de embarazo dentro de la sa nidad 

pública, creo que el tema del aborto es algo que ll evamos años 

debatiendo, que si que se aprobó en el 2010 una Ley , una Ley que 

como he leído o como os he comentado, pues realment e todavía 

deja muchos aspectos por solucionar y por en fin, p or facilitar 

y desde luego el que atenta, la pretensión que tien e ahora el 

Partido Popular atenta contra los derechos de las m ujeres, los 

derechos de sus libre decisión en cuando al tema de  la 

maternidad, nada más, 

SRA. HERNANDEZ AULLO: Gracias Sr. Alcalde, vamos a ver, nosotros 

defendemos el derecho a la vida y por otro lado es que niñas a 

partir de 16 años pudieran acceder al aborto sin te ner que 

recabar permiso de sus padres, nos parece una barba ridad, 

ustedes han propiciado con su Ley dar prioridad a l a 

interrupción del embarazo, lo que hay que hacer es informar 

suficientemente para que se4 usen los medios antico nceptivos y 

evitar el embarazo y el uso abusivo de la píldora d el día 

después, otro cambio muy importante es que ninguna mujer irá a 

previsión por haber abortado como ha establecido el  propio 

Ministro, nuestros planteamientos están en consonan cia con la 

doctrina del Tribunal Constitucional, nada más. 

SR. ALCALDE: ¿Más intervenciones?. 
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SRA. TRISTANTE LOZANO:  Nosotros pensamos que la Ley tiene que 

ser una Ley amplía donde quepan todas las situacion es que se 

puedan plantear, no puede ser una Ley restrictiva q ue solo 

proteja o solo responda a las opiniones de un secto r de la 

sociedad, un sector ultraconservador que ha sido el  único que ha 

manifestado alguna pega con la Ley que teníamos has ta ahora, la 

Ley que teníamos del aborto hasta ahora en España, era una Ley 

que no estaba, es una Ley aceptada y una Ley que pr otegía a las 

mujeres, incluso a las de 16 años porque si una muj er con 16 

años  no tiene capacidad para abortar y tomar esta decisión, 

tampoco tendrá capacidad para tener un hijo con lo que ello 

implica, tener un hijo es una responsabilidad muy g rande, 

mantenerlo, darle una educación, una formación para  una mujer de 

16 años es una gran responsabilidad y ustedes no di cen que una 

mujer de 16 años no tenga esa capacidad, si la tien e y si tiene 

capacidad para hacer es gran, gran, labor, porque n o va a tener 

capacidad para tomar una decisión sobre su maternid ad?, claro 

que la tiene, perfectamente, perfectamente, desde m i punto de 

vista, pero es que mi punto de vista no es el que v ale, ni el 

suyo tampoco, por eso necesitamos una Ley amplia qu e cubra todo, 

su punto de vista y el nuestro, no solo el de usted es, el de 

ustedes y el nuestro, se necesita una Ley amplía y yo le digo a 

usted que una mujer de 16 años y las mayores de eda d por 

supuesto tienen capacidad para decidir si quieren o  no tener un 

hijo donde se ha demostrado que hay una malformació n, tienen 

plena capacidad para decidirlo y también tienen cap acidad para 

decidir cuando están poniendo su vida, decidir si o ptan por 

salvar su vida o no, no se le puede decir a una muj er si tiene 

que salvar o no tiene, como se le puede decir desde  una Ley, 

como se le puede decir desde un sector de la socied ad en esos 

momentos tan íntimos, tan importantes les vamos a d ecir a las 

mujeres lo que tienen que decidir en ese momento y se lo vamos a 

decir mediante una Ley?, no se puede, no se puede y  solo le 

tengo que decir que si usted misma dice que hay que  informar y 

que hay que ir a las escuelas a informar, que me di ga en el 

ultimo curso a cuantos colegios y a cuantas escuela s han ido 

ustedes a informar, porque ustedes que están a favo r de esta Ley 
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habrán ido a todos los Colegios, habrán mandado mon itores y 

habrán hecho una serie de cursos tal a los jóvenes para que pase 

todo eso que usted dice que no se abuse de la píldo ra del día 

después para que sepan prevenir embarazos, para que  sepan evitar 

enfermedades de transmisión sexual, yo me imagino q ue ustedes en 

el último curso habrán ido a todos los Colegios y h abrán 

reservado una parte de dinero de este que ustedes t ienen a esta 

función tan importante que ustedes mismos dicen que  hay que 

hacer, yo solo les digo una cosa, desde mi punto de  vista y 

desde el punto de vista del Grupo Municipal, no se le puede 

imponer la moral a nadie, porque hay personas que t ienen una 

moral, hay personas que tienen otras y hay personas  que la 

tienen doble, una en la calle y otra en la casa, en tonces cual 

imponemos, la de las casa o la de la calle?, ante e so no se le 

impone a nadie la moral personal, es una cosa que c ada uno y la 

Ley es para todos, para todos, entonces la Ley tien e que ser 

amplia y proteger los derechos de todos, lamento qu e una mujer 

no esté a favor de la libertad de las mujeres, no e s 

obligatorio, no es obligatorio, es solo para proteg er la 

libertad, para decidir de las mujeres, y os digo un a cosa, los 

hombres también están implicados, porque un embaraz o no lo tiene 

solo una mujer, lo tiene con ayuda de un hombre y l os hombres no 

se pueden eludir de esta responsabilidad que tambié n la tienen, 

no es un tema exclusivamente de mujeres intervienen  también los 

hombres. 

SR. ALCALDE:  Bien, yo creo que el Grupo Popular íntegramente 

tiene claro el posicionamiento con respecto a la pr opuesta que 

usted hace y que en vez de mirar usted hacia el fre nte 

intentarnos convencer de lo contrario, lo de debier a de hacer 

usted es mirar hacia los lados y hacia detrás y cua ndo tenga 

usted convencidos a los suyos propios, pues entonce s viene usted 

e intenta convencernos de lo que usted dice a nosot ros, pero 

nosotros y ahora lo verá usted con nuestro voto, cu al es nuestro 

posicionamiento político y es el de todo el Grupo, ahora lo verá 

usted. 

¿Más intervenciones al respecto? 
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SRA. TRISTANTE LOZANO.- Usted se equivoca Sr. Alcalde, porque yo 

no quiero convencer a nadie, ni a los de mi grupo n i a los del 

suyo y es que yo respeto las opiniones y la moral d e cada uno 

que es lo que usted no entiende, yo pienso que pued e haber mucha 

gente en mi Grupo que no este de acuerdo conmigo y que no este 

de acuerdo con la Ley está, pero yo pienso que tien e que haber 

una Ley que sirva para todos, no solo para los que si o los que 

no, yo pido una Ley que garantice la libertad para el decidir de 

las mujeres y que no se le imponga a nadie, ni desd e mi Grupo ni 

desde el suyo, Lay amplía para todos los españoles,  para todos 

ya cada uno en función de su forma de pensar, en fu nción de su 

moral, toma la decisión, es que nosotros realmente creemos en la 

libertad personal, sea de un Grupo o sea de otro, c ada uno tiene 

derecho a decidir y a pensar como quiera, no hay qu e imponer ese 

pensamiento a los demás que es lo que yo creo que u sted no ha 

entendido. 

SR. ALCALDE: Yo si lo he entendido, se que y no quiero yo 

polemizar sobre esto que puede usted tomárselo si l o quiere como 

broma o como ironía, le he dicho que le pone usted excesivo 

énfasis a la hora de intentar convencer al Grupo Po pular lo cual 

debe ser, pero es que ahora, a última hora lo pone ya con 

respecto ...... pero al Grupo Popular no lo tiene u sted 

convencido y quiere convencerme a mí y tampoco no l e voy a 

demandar a usted, no, que vamos a ver Sra. Tristant e que poco 

menos que nos ha mandado, nos ha enviado usted a qu e vayamos por 

las escuelas haciendo campaña y propagandas, yo sim plemente le 

he dicho a usted, que tanto énfasis que le ha puest o usted, que 

yo no digo ni para bien ni para mal, que se lo pong a también 

para los miembros de su Grupo, los convenza a todos  y que 

nosotros estamos convencidos precisamente de lo con trario, ya 

esta Sra. Tristante, bien, pasamos a votar la propu esta, 

tómeselo usted, discúlpeme. 

SRA. TRISTANTE LOZANO:  Sr. Alcalde, solo quiero decir una cosa, 

como es una moción que nosotros traemos, yo creo qu e yo debo de 

cerrar, creo que la cortesía minima es que yo, una moción que yo 

traigo, pues quiero hablar la ultima y decir lo que  pienso, le 

parece a usted bien?. 
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SR. ALCALDE:  Es que no le parece a nadie bien que sea en el 

Salón de Pleno del Ayuntamiento de Alcantarilla el único lugar 

del pueblo donde el Alcalde de Alcantarilla no es e l que cierra 

el acto, pues si que me parece mal Sra. Tristante, si quiere 

usted cerrar los debates, si quiere usted cerrar du rante los 

cuatro años siguientes los debates, yo le digo que por su parte 

no hay inconveniente, dígaselo usted al Sr. Sabater  y por lo 

menos aspire y sea candidata a esos, pero no, no Sr a.,. 

Tristante puede ser lo que usted dice, pero fíjese usted, según 

hable usted y....... yo me callo, después de usted.  

SRA. TRISTANTE LOZANO:  Muchas gracias, yo no le voy a aludir a 

usted en ningún momento, solo quiero decirle que yo  cuando digo 

una cosa, le digo yo y yo no tengo porque hoy, uste d quiere, 

usted tienen que hacer, yo digo lo que yo quiero, l es voy a 

decir una cosa, cuando yo llego y les mando a los c olegios a dar 

clase de educación sexual, se lo mando porque es su  obligación y 

es una de sus competencias, en otra época se han he cho, yo 

trabajo en el Instituto y desde los Ayuntamientos s e han mandado 

Monitores, pues de Educación Sexual y de igualdad n o?, no se ha 

hecho?, Monitores de Educación Sexual de Igualdad c on empresas 

que ustedes colaboraban y se ha hecho y lo han hech o ustedes, 

pero ahora no lo hacen porque tienen otras priorida des, entonces 

por eso los mando a los Colegios que es un tema muy  importante y 

que afecta mucho a la vida de las personas, los que  trabajamos 

en colegios sabemos que desde los Ayuntamientos se hacen, 

entonces por eso los mando a hacer, a cumplir esta función que 

es su obligación, no les mando hacer nada que no se a su 

obligación, a cumplir con su responsabilidad y con su 

obligación. 

SR. ALCALDE:  Venga, en la teoría la cumplimos, pasamos a votar,  

votos a favor?, 5, votos en contra?, 11 y 5 abstenc iones. 

PUNTO VIGESIMO QUINTO.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL C.D.L. POR 

LA CREACION Y DESARROLLO DE UN “PLAN BIANUAL DE EMP LEO LOCAL”.- 

SR. SAEZ ZAPATA:  Muchas gracias, la propuesta de moción es la 

siguiente, por la creación y desarrollo de un “Plan  Bianual de 

Empleo Local”. 

La exposición de motivos es la siguiente: 
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Ante la situación de desempleo en que se encuentra el municipio 

de Alcantarilla, alrededor de un 30 % de su poblaci ón activa, 

cualquier acción encaminada a solucionarlo debe de ser la 

prioridad de este ayuntamiento, por ello el Grupo M unicipal de 

Centro Democrático Liberal cree necesario que se cr ee y 

desarrolle un “Plan Bianual de Empleo Local” con la  

participación de todos  los agentes sociales, para el fomento 

del empleo en el municipio y la inserción y reinser ción laboral 

de los vecinos y vecinas de Alcantarilla, que tenga  entre sus 

principales objetivos poner en contacto personas pa radas y 

emprendedoras a través de una oficina de atención ú nica y una 

agencia de colocación para facilitar la empleabilid ad teniendo 

como finalidad intensificar y emprender actuaciones  que tiendan 

a paliar, en la medida de lo posible y en función d e los 

recursos de la administración local, la situación d e l@s 

desemplead@s del municipio ordenando las actuacione s y la 

gestión de las políticas municipales de promoción v inculadas al 

empleo durante los próximos años. 

Los objetivos generales de este plan, deberán de se r la creación 

de canales de comunicación permanentes entre el emp resariado 

local y la institución municipal, promover la capta ción de 

ofertas de empleo y adaptar las ofertas de formació n y 

recualificación profesional a las demandas de las e mpresas. 

Así, dentro de las actuaciones a desarrollar en est e plan 

bianual se incluirán aquellas destinadas a la creac ión de vías 

de comunicación, como la puesta en marcha de una Ag encia de 

Colocación Ciudadana y una Oficina de Atención Únic a al 

Desempleo y al Emprendedor, a fin de servir como in termediadora 

para el fomento del empleo, facilitando a las perso nas 

desempleadas de Alcantarilla la posibilidad de acce so al 

trabajo. Además, se habilitará una página Web para la captación 

de ofertas y demandas y una red empresarial de toda s las PYMES 

ubicadas tanto en el centro urbano como en los polí gonos. 

Otras medidas irán orientadas a facilitar el proces o de creación 

de empresas y puestos de trabajo, como la simplific ación de 

trámites para la apertura de nuevas actividades eco nómicas, o 

las acciones orientadas directamente a las zonas de  los 
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polígonos, como la creación de un Espacio Empresari al de 

Economía Social en el que se pondrá a disposición d e empresas de 

economía social, parcelas municipales de suelo indu strial, 

siempre vinculadas a la creación de empleo. 

Una importante apuesta que debe de desarrollar el A yuntamiento 

de Alcantarilla en este “Plan Bianual de Empleo Loc al” es el 

desarrollo de una serie de actuaciones de promoción  para la 

creación de 'Empleos Verdes', con bonificaciones de  competencia 

municipal para facilitar la ubicación en el municip io de 

empresas generadoras de empleo que cuiden el entorn o y 

contribuyan a reducir el impacto ambiental. 

Las actuaciones estarán vinculadas a la promoción d el patrimonio 

local, al turismo regional y el apoyo al comercio. Además, se 

llevarán a cabo acciones formativas que se adecuen a la demanda 

de puestos de trabajo, algunas de ellas a través de  la firma de 

convenios con otros organismo como con la Unión de Cooperativas 

de la Región de Murcia (UCOMUR) y los dos previstos  con el 

Servicio Regional de Empleo y Formación (SEF) y el Instituto de 

Fomento de la Región de Murcia (INFO). 

Por ello, el GRUPO MUNICIPAL CENTRO DEMOCRÁTICO LIB ERAL trae la 

siguiente PROPUESTA DE ACUERDO:  

Por la creación y desarrollo con todos los agentes sociales de 

un “Plan Bianual de Empleo Local” de Alcantarilla. 

SR. GOMEZ HELLIN:  ¿Qué portavoces desean intervenir?, tiene la 

palabra la Portavoz del Grupo Socialista. 

SRA. MARTINEZ BURGOS: Buenos días de nuevo, vamos apoyar esta 

moción por su contenido, pero es que la apoyaríamos  igual si la 

presentaran ustedes que si la presentara I.U., osea  dentro de 

las competencias del Ayuntamiento toda la actividad , ya 

presentamos una moción en materia de Desarrollo Loc al, en 

materia de incentivación del empleo, todo lo que se  está 

haciendo en materia de comercio va en ese sentido y  su mismo 

gobierno está instando realizar un Plan estratégico  para el 

cambio de modelo de crecimiento con 5.757 parados e n 

Alcantarilla, todos los planes que se hagan para in tentar 

comunicar la gente desempleada con las empresas de Alcantarilla 

y con los comercios, planes formativos y todo lo qu e se pueda 
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hacer para evitar que siga cayendo el número de emp leados, 

siempre será poco, yo creo que la debieras de apoya r todos los 

Grupos Municipales por unanimidad. 

SRA. PINA ROJO: Si, desde el Grupo Municipal I.U. Verdes también 

vamos apoyar esta moción. 

SR. GOMEZ HELLIN:  Bueno. Tal y como comente en la propia 

Comisión Informativa no vamos aprobar esta moción, todo lo que 

ustedes están planteando está realizándose y se est á ejecutando 

a través de las Comisiones Locales de Empleo, concr etamente a 

través de la de la Huerta de Murcia que es donde es tá inscrito 

el Ayuntamiento de Alcantarilla donde los técnicos municipales 

junto con los técnicos de distintas administracione s y de 

Organizaciones Empresariales y Sindicales, establec en los 

planes, porque esto es así?, porque lo que se está haciendo es 

ahorrando a través de las sinergias, las políticas de empleo que 

tiene Alcantarilla o que puedan ser efectivas en Al cantarilla 

son también efectivas en Murcia, son también efecti vas en 

Santomera y son también efectivas en Beniel, porque ?, porque son 

políticas de empleo generales para zonas similares con las 

diferencias que puedan obtener lógicamente entre Mu nicipios con 

la, insisto, con las en torno y con las actuaciones  de estos 

propios Municipios, por tanto nosotros aprobar esta  moción lo 

único de haríamos es a duplicar unas tareas que por  parte del D 

SEF nos están........ y nos están tratando de lleva r a 

reorganizar, reestructurarlas y aprovechar mejor lo s recursos a 

través de estas comisiones todo lo que usted dice e n esa moción 

es el objetivo de esa comisión, darle instrumentos al propio SEF 

para que realice políticas activas de empleo reales  y que 

revierta ya por supuesto en el número de desemplead o que ha 

comentado la Portavoz Socialista y también y sobre todo en más 

de...... desempleados de los miles que tenemos en A lcantarilla 

que es un verdadero drama. Muchas gracias. 

SR. SAEZ ZAPATA:  Bueno eso ya lo discutimos en las Comisiones 

Informativas, pero parece ser que no se ha quedado corto o no es 

suficiente, no estaría mal y total a ese Plan parte  del 

empresariado y parte de las empresas de Alcantarill a, no hace 

seguramente ni cuatro días  en........ precisamente  que el Grupo 
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Popular se ha hecho un Convenio con las Empresas pa ra 

promocionar a los desempleados, no creo que estaría  mal ampliar 

este Plan al que ya existe que parece ser que no es tá dando 

demasiado buen resultado. 

SR. GOMEZ HELLIN:  Pues si no hay más intervenciones pasamos a la 

votación, votos a favor de la propuesta? 10, votos en contra? 

10, al obtener empate pasamos a una segunda votació n tal y como 

establece nuestro Reglamento Orgánico, votos a favo r de la 

propuesta?, 10, votos en contra?, 10, en voto de ca lidad de 

Presidente en estos momentos, queda desestimada la moción que 

presenta el Grupo C.D.L. 

Pasamos al siguiente punto del orden del día, es el  relacionado 

con tema de gestión de la Residencia de 3ª Edad, co mo quiera que 

la siguiente propuesta la núm. 27 también está rela cionada y 

tiene muchos puntos en común con la Residencia de l a 3ª Edad 

Virgen de la Salud y la presenta el Grupo Socialist a, creo que 

seria conveniente que independientemente de que se voten de 

forma separada, que se integre un discusión en este  punto del 

Orden del Día. 

SR. SABATER ALBRTUS:  Yo quería decir una  cuestión de forma, una 

cuestión de, tenemos que tener en cuenta también qu e hay una 

persona un familiar de la Residencia, pidió permiso  para hablar, 

pidió permiso para hablar cuando el Pleno iba a ser  jueves, el 

Pleno después, pues por motivos justificados se ha tenido que 

adelantar a miércoles, yo pediría que tuviéramos la  flexibilidad 

también de con la forma que sea hacer un receso par a que no 

conste en el Diario de Sesiones, para que conste en  Acta, de la 

forma en que sea, dar la posibilidad a este familia r de que 

pueda hablar, también tenemos en cuenta también el argumento, 

estaba explicando el hecho de que pudiera hablar de  alguna forma 

aunque sea haciendo un receso para que no conste en  Diario de 

Sesiones lo que se diga, la Presidenta de los Famil iares de la 

Residencia “Virgen de la Salud” que se encuentra aq uí presente, 

alegaba que bueno, el permiso se pido para hablar e l jueves, el 

Pleno se ha tenido que adelantar, pues bueno que ta mbién es una 

persona que ya lo había pedido a usted permiso con usted a solas 

en cuatro meses le pidió cita, no ha sido atendida esa 
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solicitud, pues yo pedía que fuéramos flexibles aqu í en el 

funcionamiento del Pleno y que se le diera la posib ilidad de que 

pudiera hablar ahora. 

SR. ALCALDE:   No marca el Reglamento cuando se puede efectuar 

esas..... 

SRA. PINA ROJO:  Sr. Alcalde a colación de lo que ha comentado el 

compañero Sabater quería decir que bueno, yo lo he hablado ya 

con la Secretaria del Alcalde en relación a la moci ón que 

presentamos los trabajadores y trabajadoras de la R esidencia 

pues por motivos laborales y personales, querían ta mbién ser 

participes e intervenir en el Pleno cuando les comu nique que el 

Pleno se adelantaba al miércoles, ya ni presentaron  la instancia 

ni nada pero han querido reiterar su, el hacer mani fiesto en el 

Pleno la situación por la que están a través de un Manifiesto o 

comunicado que me han hecho llegar y que yo he comu nicado que 

procederé a la lectura antes de la presentación de mi moción, lo 

digo para que usted lo tenga como un argumento a te ner a bien el 

también dejar intervenir a esta persona, nada más. 

SR. ALCALDE:  Bien, el Reglamento como saben ustedes permite la 

intervención de los vecinos antes de iniciarse la s esión de 

Pleno o tras levantarse la sesión de Pleno, como no  se ha estado 

a tiempo antes de iniciarse la sesión de Pleno, pro cedemos según 

Reglamento y una vez levantada la Sesión de Pleno p odrán 

intervenir aquellos que no lo han hecho al inicio, entonces 

vamos a tratar estos dos puntos y cuando se levante  la Sesión de 

Pleno, podrá intervenir quien lo haya solicitado. 

SRA. PINA ROJO:  Entonces procedo a la presentación de mi moción 

y antes de la lectura de la moción, pues procedo a la lectura 

del Manifiesto de los Trabajadores y Trabajadoras d e la 

Residencia Virgen de la Salud de Alcantarilla. 

“Las Trabajadoras y Trabajadores de la Residencia V irgen de la 

Salud ubicada en Alcantarilla y gestionada por la E mpresa Grupo 

SERGESA S.A. ante la imposibilidad de nuestra asist encia al 

Pleno por motivos laborales y personales queríamos solamente 

participar en este para poder definir nuestra situa ción actual 

sabiendo que este texto solo quedara en la memoria de algunos y 
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en el olvido de otros debido a los innumerables int entos que en 

nuestra experiencia quedan. 

Ante la situación de la grave crisis financiera, sa nitaria y 

social que vive nuestro País nos hemos visto obliga dos a tomar 

decisiones que nunca habríamos imaginado, estas med idas han sido 

adoptadas desde los políticos de mayor cargo hasta las amas de 

casa que nunca han entendido ningún concepto de pol ítica o 

mandado, en este último escalafón nos encontramos n osotros 

respecto a ustedes según nos consideran, pero solo queremos 

recalcar que esas o esos amos de casa insignificant es son hoy en 

día las leonas o leones que luchan y pelean por la 

sostenibilidad del principio más básico, la familia  y el hogar, 

hablamos de madres y padres luchadores que sufren d ía a día la 

problemática más compleja que ningún matemático pod ría resolver, 

llegar a fin de mes. Madres que día tras día alimen tan a sus 

hijos con el sudor de su frente y que lo seguirán h aciendo por 

encima de cualquier principio básico, personas como  ustedes que 

sufren las inquietudes de no saber si el tiempo les  permitirá 

seguir cobijándose bajo un techo digno, techo que s e lleva 

pagando durante muchos años de nuestras insignifica ntes vidas, 

durante estos años atrás se han permitido una serie  de 

infortunios que nos han traído a la situación actua l, siempre ha 

habido personas que no han tenido en cuenta las adv ersidades que 

les podía deparar el futuro y en muchas ocasiones h an sido más 

cigarras que hormigas, pero Sres. tengan claro que esa no es 

nuestra fábula, en nuestro caso hemos ido guardando  día a día lo 

que nos ha sido imposible pero deben de entender qu e nuestras 

nominas no superan la cuarta parte de algunas de la s suyas, aún 

así hemos sobrevivido haciéndonos oír hoy otra vez más y 

queremos asegurarles que lo seguiremos haciendo con  su ayuda o 

sin ella, sobreviviremos. 

Para no dilatar demasiado el tiempo que les estamos  robando 

puesto que tendrán deberes más importantes en su ag enda como 

defender al pueblo que les permitió el asiento en e l que se 

encuentran, dícese nosotros, solamente vamos a ceñi rnos al año 

en el que nos encontramos, desde enero de 2013 hast a la fecha, 

hemos ido adquiriendo en forma de beneficio económi co por parte 
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de la empresa a la que pertenecemos, un sexto al me s de las 

pagas extras empezando por la de NAVIDAD de 2011 y siguiendo por 

la de verano de 2012, de la que no hemos visto reco rtado ningún 

concepto al no haber dinero en las Arcas de la empr esa y les 

recordamos que nos encontramos ya en el 2013, hemos  cobrado un 

medio de las nominas ordinarias incluso llegando pe riodos de 

cobro de un cuarto por no disponer de más liquidez,  pero el 

prorrateo de las nóminas ordinarias no es ilegal en  nuestro 

País? Y se imaginan viviendo un mes con el presupue sto de unos 

150 €uros, añadiendo el gasto que supone desplazami ento hasta 

nuestros puestos de trabajo, en este caso no percib imos ningún 

subsidio, ese es el sudor de nuestra frente, ese es  el valor que 

tiene nuestro trabajo y créannos, tras tres años de  sufrimiento 

hace mella en nuestros hogares y puestos de trabajo , les 

recuerdo que trabajamos con personas, personas que el día de 

mañana podrían ser ustedes y nosotros, personas que  merecen el 

mayor respeto que les podamos otorgar y sin embargo  solo son 

personas de las que nadie se acuerda, ahí entramos nosotros y 

empezamos con los conceptos más evidentes que les p odemos 

mostrar, sabemos que la Residencia se encuentra ges tionada por 

una empresa privada, empresa que debe su concesión al 

consistorio, consistorio electo por el pueblo y pue blo que se 

encuentra ingresado en dicha Residencia, por tanto no debería el 

Concejo velar por el bienestar de su pueblo?, puebl o que reside 

y trabaja entre esas cuatro paredes que significa p ara ustedes 

la residencia, esta pelota ya la dejamos en su teja do, tanto al 

Gobierno como a la Oposición, respecto a nuestra pr eocupaciones 

personales y volviendo a los temas económicos lleva mos sufriendo 

esta situación desde hace 3 años hasta hoy, como se  puede vivir 

y disfrutar de la vida durante tres años sin saber si 

cobraremos, nos embargaran, podremos pagar los prés tamos a los 

que nos hemos visto obligados a adherirnos, comerem os el día de 

mañana, vestiremos a nuestros hijos, ayudaremos a n uestros 

padres y hermanos y como vivirían si su día a día l es debiera 

dinero su empresa ustedes debieran a terceros por d años 

colaterales, les llamara el banco sin cesar, les co rtaran la 

luz, el gas, el agua, les amenazaran no con la perd ida de su 
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vivienda sino de su hogar, del hogar de su familia,  que harían 

en sus vacaciones sin no gozasen de ahorros ni hubi era cobrado 

en un tiempo como desconectarían de su vida laboral , como 

disfrutarían de su familia?, sabemos que todos esto s conceptos 

quedan muy lejos de sus billeteras y cuentas bancar ias y lo 

máximo que nos podemos acercar es a su corazón, por  eso les 

pedimos como personas que nos consideramos que vele n por 

nuestras necesidades primarias, son ustedes los due ños de la 

concesión del contrato, los tutores de esas persona s que viven 

en la residencia, los defensores de nuestros derech os y solo 

pedimos que esos derechos se adapten a la Ley vigen te, en ningún 

momento si se han dado cuenta y han prestado la deb ida atención 

hemos nombrado la deuda existente entre el Ayuntami ento y la 

Empresa, no somos contables de ninguna de las parte s, pero si 

somos profesionales contratados por su edificio y g estionados 

por la empresa, no pedimos más esfuerzo al cofre de l consistorio 

puesto que conocemos sus dificultades, ustedes, la empresa y el 

Ayuntamiento ya se aclararan con sus cuenta, nosotr os somos 

pedimos nuestras nóminas y su ayuda para conseguirl a, solo 

pedimos ayuda para poder seguir viviendo y mantener  firmes y 

asentados nuestros hogares, ayuda para conseguir lo  que es 

nuestro, nuestras nóminas que heos trabajado durame nte, no 

pedimos adelantos, solicitamos atrasos para poner a l día 

nuestras vidas, por nuestra parte no podemos hacer más, por lo 

que hacemos hoy en día, no dejaremos de hacerlo, si n más demora 

nos despedimos para que en el caso de que vayan ate nder nuestras 

plegarias lo hagan de la forma más presurosa posibl e para 

devolver a la normalidad la vida de las trabajadora s y 

trabajadores de la Residencia y si al menos esta si tuación no 

les arrebata el sueño como nos ocurre a nosotros y a nosotras, 

que localicen y establezcan formulas para que la em presa cumpla 

con las obligaciones y compromisos que contrae con sus 

trabajadoras, atentamente José Carlos Rubio, Portav oz 

Representante de los Trabajadores y Trabajadoras de  la 

Residencia Virgen de la Salud de Alcantarilla”. 

Yo simplemente traducir que ellos me han pedido que  hiciera eco 

debido a eso, a la imposibilidad que tenían al tras ladarse el 
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Pleno de día de estar presentes o de mandar a algui en para que 

pudiera leer el Manifiesto, bueno ya proceso yo a l eer lo que es 

mi moción. 

Lamentablemente y una vez más tenemos que traer a p leno la 

problemática que ya desde hace meses se está dando con la 

gestión de la Residencia de Mayores de Alcantarilla  que como 

todos sabemos realiza la empresa Sergesa. 

Una gestión muy cuestionable debido a los problemas  que como 

anteriormente he dicho viene generando no sólo por el impago de 

facturas a los proveedores que suministran a la res idencia sino 

también por el impago de más de 2 nóminas y media a  sus 

trabajadores y trabajadoras. 

Una gestión que solamente se está viendo salvada gr acias a la 

gran labor profesional de estas trabajadoras que a pesar de no 

cobrar sus nóminas cumplen con su responsabilidad. 

No cabe duda decir, que a pesar de la labor que rea lizan estas 

trabajadoras esta situación de impago está generand o una pérdida 

de calidad en el servicio que reciben los usuarios de la 

residencia. Son los propios usuarios y sobre todo s us familiares 

los que se quejan de esta situación ya que ellos co nsideran que 

si pagan escrupulosamente sus cuotas no entienden c ómo la 

empresa genera estas deudas sobre todo con las trab ajadoras. 

Pero aún más grave es el hecho de que el servicio s ea totalmente 

precario por el insuficiente personal, hay que reco rdar los 

recortes de personal realizado en los últimos meses , además de 

la mala calidad de las comidas así como la nula ate nción 

asistencial que reciben nuestros mayores que en var ias ocasiones 

se ven obligados a realizar sus necesidades encima porque no hay 

personal que pueda atenderles. 

 Esto roza lo inhumano en todos los sentidos y es v ergonzoso que 

se esté produciendo esta situación en nuestra resid encia y con 

nuestros mayores.  

Y el responsable es usted señor alcalde que una vez  más elude su 

responsabilidad política a favor de una empresa que  mal gestiona 

nuestra residencia y que provoca una mala calidad d e vida en 

nuestros mayores. 
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Antes de proceder  la lectura de los puntos, tambié n recordar 

que ya en el año 2007 o desde el año 2007, desde lo s distintos 

Grupos de la Oposición estamos presentado mociones para que se 

le de una solución a este tema y simplemente voy a leer una 

parte de la exposición de motivos que ya se present o en el año 

2007 para establecer una correlación, para establec er una 

conexión desde el año 2007 hasta el año 2013, estam os hablando 

de 6 años en el que los argumentos que se utilizan son los 

mismos, los problemas que existen son los mismos y estamos 

hablando de 6 años ya reivindicando que se mejore e l servicio en 

la Residencia de Mayores, “a todos nos debiera preo cupar 

enormemente la situación en la que se encuentran nu estros 

mayores en cualquiera de los centros en los que est os sean 

atendidos, no solo porque sean nuestros familiares sino porque 

son personas que están al final de su vida durante la cual han 

trabajado y luchado para que nosotros disfrutemos d e la sociedad 

en la que vivimos, y no les estamos regalando nada a ellos, han 

cotizado y están pagando la atención que reciben po r tanto los 

cargos públicos más que nadie tenemos la obligación  de velar 

porque la atención que reciben sea de la máxima cal idad, es más 

dentro de poco porque la vida es muy breve, nosotro s mismos 

necesitaremos de estos servicios y de tener unos ca rgos públicos 

que velen por nosotros ya que nosotros en el mejor de los casos 

también llegaremos a ser dependientes”, eso es una parte de la 

exposición de motivos de una de las mociones que se  presentó 

desde I.U. Verdes en el año 2007, pero es más tengo  que recordar 

que ya en el año 2004 ya se hacia alusión a la prec ariedad del 

servicio de la Empresa Sergesa y paso a leer los pu ntos de la 

moción y ya está. 

SR. ALCALDE:  Sra. Pina, vaya 

SRA. PINA ROJO:  Como que no?, 

SR. ALCALDE:  Como que... no le he dicho que no, Sra. Pina, 

resuma usted ya muy mucho porque.... 

SRA. PINA ROJO:  Un minuto, menos,  

Dar cuenta al pleno es lo que se pide con esta moci ón, de si se 

ha hecho ya efectivo el pago de la parte de deuda q ue se aprobó 

con el plan de pago a proveedores, como tenía desco nocimiento en 
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su momento de si se les tenia que traer a Pleno par a la 

aprobación, pero aún así lo mantenemos, es decir, s abemos que no 

se ha podido proceder al pago pero si que se de cue nta de la 

cantidad que se va pagar ya lo sabemos, pero de la que queda 

pendiente con dicha empresa, es decir, a pesar de p agar cuando 

se pague la parte que entra dentro del Plan de Pago s a 

Proveedores con subvención, que cantidad queda pend iente con la 

Empresa Sergesa. 

 Que el Alcalde medie en esta situación que mantien e la empresa 

Sergesa con sus trabajadoras que llevan sin cobrar varias 

nóminas, para forzar un acuerdo y dar una solución a este 

problema y que las trabajadoras cobren de inmediato  sus nóminas 

pendientes. 

Que el Alcalde revoque el contrato con la empresa S ergesa por 

incumplimiento del mismo y se proceda a municipaliz ar el 

servicio para garantizar la estabilidad en la gesti ón de nuestra 

residencia de mayores. Nada más y gracias Sr. Alcal de. 

SR. ALCALDE:  Gracias a usted. Vamos a ver Sra. Mengual, si uste d 

entiende lo que es un vecino que solicita interveni r en la 

sesión de Pleno a lo que es un Concejal que forma p arte de un 

Pleno, si la Sra. Pina ha optado en su intervención  por 

adherirse a un escrito de unas personas y de hacer d su 

intervención la lectura de ese escrito, vamos, nadi e mejor que 

usted sabe que eso se permite hacerlo, digo nadie m ejor que 

usted porque usted, usted ha leído aquí escritos y cartas de 

vecinos y además no de Grupos sino de un vecino, es  decir que 

eso es una cosa que la Sra. Pina haya querido para bien o para 

menos bien, para gusto o para menos gusto de quien le habla, que 

su intervención la haya polarizado en un escrito de  un Grupo de 

personas concretamente una serie de trabajadores en  vez de hacer 

una intervención política, pero ya le digo, adhirié ndose pero no 

siguiendo al pie de la letra el escrito y otra cosa  es un vecino 

que solicita la palabra, la Sra. Pina pide hacer du rante su 

intervención alusión a este tema y pueden referirse  a este tema 

de la forma que ella quiera, un vecino cuando solic ita la 

intervención en el Pleno no es que lo diga yo, por mi gusto y 

por mi agrado, es que lo dice el Reglamento cuando ha de 
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intervenir, antes de iniciarse la sesión de Pleno, antes de 

iniciarse la sesión de pleno o tras levantarse la s esión de 

pleno, fíjense cuando les hablaba yo antes de disti nguir entre 

debate y participación, mire usted por donde una de  las 

diferencias que es como si usted ahora quiere, lo l ee la 

intervención que esta Sra. posteriormente vaya a te ner si quiere 

tenerla, yo no se lo puedo impedir. 

SRA. MENGUAL GARCIA: Su intención era como se ha quedado, no le 

ha dado entrada nadie pensaba, pensaba que iba a da rle entrada a 

ella, no ha sido....... entonces ya está, si ha sid o un 

malentendido por ambas partes, yo leo mi moción y e speramos a 

que acabe el Pleno sin más dilación. Muchas gracias  Sr. Alcalde. 

Nuestra moción dice lo siguiente, PROPUESTA SOBRE LA MEJOR DE 

LAS CONDICIONES DE VIDA DE LOS ANCIANOS DE LA RESID ENCIA VIRGEN 

DE LA SALUD. 

Y la exposición de motivos es la siguiente: Durante  esta 

Legislatura y la anterior  son numerosas las ocasiones en las 

que, por uno u otro motivo, hemos traído propuestas  sobre la 

Residencia Virgen de la Salud. Hoy, una vez más, no s vemos en la 

necesidad de hacerlo.  

Y es que las condiciones de vida de los ancianos de  la 

residencia presentan aspectos que pueden y deben se r mejorados, 

y es el ayuntamiento, como propietario de la reside ncia y 

responsable del servicio, quien tiene la obligación  de hacerlo. 

En primer lugar velando por que la empresa concesio naria realice 

su función como es debido. En segundo lugar, cumpli endo con los 

compromisos que el ayuntamiento tiene contraídos co n dicha 

empresa.  

Uno de los aspectos que hay que mejorar es la comid a. Al 

parecer, la que consumen los residentes viene de Ma drid, y está 

adaptada a las costumbres y gustos de los madrileño s, que son 

distintos a los de los residentes. Este es un hecho  muy 

importante que debería ser tenido en cuenta. De ell o depende, en 

parte, que los residentes estén mejor alimentados y  más a gusto.  

También son necesarias obras de remodelación de los  aseos. Sólo 

uno de ellos se encuentra adaptado para personas co n minusvalía, 

cuando el porcentaje de residentes que las presenta n es elevado. 
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Esto genera que, en ocasiones, se formen colas para  usarlo. Las 

condiciones físicas de bastantes residentes no les permiten 

soportar estas colas, por lo que sufren "escapes" q ue después 

tienen que ser limpiados, con lo que conlleva de hu millante para 

ellos y de sobrecarga de trabajo para sus ya desbor dadas 

cuidadoras. Este problema se solucionaría adaptando  otros aseos 

para que pudieran ser utilizados por personas con m inusvalías.  

En la residencia existe un patio interior al que lo s residentes 

no tienen acceso. Pierden así la posibilidad de dis frutar del 

exterior, del sol, del aire, de la visión directa d el cielo. 

Salir a ese espacio es una demanda que varios de el los nos han 

trasladado, y que sería posible con unas mínimas ad aptaciones de 

ese espacio. 

Sigue sin solucionarse la situación de las trabajad oras, a 

quienes la empresa sigue debiendo dinero. Como ya h emos 

recordado en distintas ocasiones en este lugar, par a algunas de 

ellas ese es el único dinero que entra en su famili a, por que lo 

que los retrasos en los pagos les ocasionan grandes  problemas. 

El motivo es el incumplimiento por parte del ayunta miento desde 

2009 de los compromisos adquiridos con la empresa. 

Tampoco entendemos la negativa del alcalde a reunir se con los 

representantes de los familiares de los residentes.  Nos consta 

que hace más de cuatro meses que solicitaron ser re cibidos por 

el alcalde, sin que hasta el momento ni siquiera se  les haya 

contestado. 

Por estos motivos, es por lo que el Grupo Municipal  Socialista 

pide los siguientes ACUERDOS: 

1.     Modificar el tipo de comida que reciben los residentes, 

haciéndola más acorde con sus gustos y costumbres. 

2.     Adaptar más aseos para que puedan ser utiliz ados por 

personas con minusvalías. 

3.     Adaptar el patio interior para que pueda ser  utilizado 

con seguridad por los residentes. 

4.     Cumplir puntualmente con los compromisos adq uiridos con 

la empresa concesionaria de la residencia, para evi tar retraso 

en el pago de las nóminas de los trabajadores. 
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Que el alcalde reciba a los representantes de los f amiliares de 

los residentes y escuche sus demandas. 

De momento nada más, muchas gracias. 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones?. 

SRA. HERNANDEZ AULLO: Gracias Sr. Alcalde, vamos a ver, voy a 

empezar por contestar a I.U. de la pregunta que dic e sobre el 

pago de la deuda, en cuanto al pago de la deuda apr obado en el 

Plan de Pago a Proveedores se hará según previsione s del 

Ministerio durante los meses de Junio y Julio, noso tros podemos 

recomendar a la Empresa que lo dedique a nóminas, p ero no se le 

puede obligar a que lo hagan, ellos saben su forma de distribuir 

el dinero, como lo tienen que hacer, en cuanto a lo  demás vamos 

a ver, semanalmente se hace una visita por parte de  la 

Trabajadora Social se revisan los dormitorios, saló n, sótanos, 

el taller de terapia, se mantiene contacto con la D irectora, una 

vez al mes se reúne con la Trabajadora Social del C entro y en 

cuanto al pago de las trabajadoras lo que nos han d icho a 

nosotros s que se les debe de la paga de verano se les está 

pagando mensualmente, que la paga de Navidad se les  abonó 

integra en Abril y no nos han dicho absolutamente n ada de que 

tengan deuda de pagas hasta ahora, entonces no sabe mos, que eso 

es lo que se nos ha dicho a día de hoy, entonces es o es todo lo 

que tengo que decirle, en cuanto  la Sra. del P.S.O .E. a M. 

Carmen perdón, Mari Carmen, vamos a ver, el tema de  las comidas 

en Abril ya se cambio, porque los menú venían hecho s desde 

Madrid como ya sabemos, pero el tipo de dieta de aq uí es 

distinta a las personas están acostumbradas a otro tipo de 

comidas como poner por ejemplo la berenjenas rellen as no les 

gusta a ellos, entonces se ha optado por otra cosa que sea más 

murciana y que se adapte a sus formas de comida, se  ha 

introducido legumbres y se está regulando desde Ser vicios 

Sociales que sea una vez a la semana, porque había veces que a 

lo mejor se daba dos veces en semana y otra semana nada, 

entonces se está distribuyendo de forma más equitat iva, los 

aseos cumplen con la normativa d inspección, en la planta 

primera si que hay un adaptado pero en el resto de plantas hay 

dos por planta, entonces el ascensor lleva directam ente al aseo, 
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entonces no se debe hacer una cola en la primera pl anta puesto 

que hay más aseos en las distintas, respecto al pat io es zona de 

evacuación y hay que verlo muy bien, hay que mirar si se puede o 

no se puede cerrar porque entonces seria dos puerta s cerradas 

con llave para en caso de emergencia mucho más comp licado que  

si es una sola, bueno y con la empresa concesionari a el tema de 

los pagos, pues lo mismo que le he dicho a la Sra. Pina que 

ellos son los que deciden, nosotros les pagaremos, pero ellos 

son los que deciden, entonces, pues también creo qu e la 

representante de los familiares podía pedir una cit a primero en 

Servicios Sociales con la Concejala y después con e l Alcalde 

porque la solicitó, solicitó una reunión pero para un sábado, 

entonces en un sábado la verdad los técnicos están en su casa y 

después no hemos vuelto a tener noticia respecto a eso, es todo 

cuanto tengo que decir. 

SRA. PINA ROJO:  Hay una cosa que ha quedado pendiente cuando me 

ha contestado en cuanto a lo del tema del pago a la  empresa 

SERGESA, también en la moción le hago alusión de si , de la 

cantidad que quedaría pendiente con dicha empresa, es decir se 

lo digo de otra manera, con lo que se le va hacer d e pago a 

través del Plan de Proveedores a la empresa Sergesa  se liquida 

totalmente la deuda que hay contraída con la empres a o aún queda 

pendiente? Y si queda pendiente cual es la cantidad  que quedaría 

pendiente? Y luego tambien el hecho de que se no ti ene 

constancia o no tiene conocimiento de que los traba jadores y 

trabajadoras tienen pendientes nominas por cobrar, pues alguien 

está mintiendo o le está mintiendo la Directora de la Residencia 

o realmente no han ido a informarse, es decir, yo n o pongo en 

duda lo que me están diciendo los trabajadores, por  lo tanto 

creo que deberían de informarse mejor y creo que de berían de 

reunirse con la directora y pedir cuentas de la sit uación en la 

que están los trabajadores que como he leído en el Manifiesto 

que creo que es bastante claro lo que han manifesta do ellos 

aquí, pues están pasando por una situación bastante  complicada, 

nada más. 

SRA. MENGUAL GARCIA: Vamos a ver, de acuerdo totalmente con lo 

que ha dicho la Sra., Pina, mi moción aparte de rec oger una 
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parte de lo que ella propone en la suya, pues va ta mbién por 

otros derroteros, me ha contestado la Sra. Concejal , otra serie 

de problemas que están sufriendo de algún modo los residentes, 

entre ellas las que ya he aportado en lo que son lo s acuerdos y 

otras que también me pasaban a través de la represe ntante de los 

familiares, y es que cuando van a bañarlos ahora mi smo que 

todavía hace una temperatura que para ellos no es l a idónea, no 

hay calefacción, entonces yo no propongo que encien da la 

calefacción si es mucho gasto, pero cuando vayan a bañarlos, 

pues un calefactor que en esos momentos lo puedan p oner y que 

ellos se encuentren más comoditos a la hora de baña rlos, es 

cuestión de sensibilidad y es cuestión de que enten damos que ahí 

vamos a llegar y que nos gustaría que nos trataran con mucho 

cuidado y con mucha atención, porque son nuestros m ayores, 

entonces las toallas también me decían que esta muy  manida, que 

casi no los secan bien, las sabanas que también que  se repongan, 

los asientos de los baños no están también en muy b uen estado, 

el mantenimiento de la cocina que salen malos olore s en los 

desagües y que falta personal a la hora de vigilarl os, también 

me hablaban de algo de celosía en el patio, pero ta mbién como 

está la representante de los, ya también lo pondrá aquí sobre la 

Mesa y bueno, pues que sean ustedes el dinero, sobr e todo, 

también, que usted tiene una información que le ha llegado de 

las trabajadoras y a mí me ha llegado otra, directa mente 

hablando con una trabajadora anteayer me decía que les han 

pagado en mayo la mitad de la paga de marzo, le deb en abril y 

mayo y le deben las dos extras completa del 2012, y o no se si 

estamos hablando de la misma Residencia o es que ti enen 

distintos criterios a la hora de informarnos a la O posición y al 

Equipo de Gobierno, también otra cosa, las plazas v acantes que 

ya trajimos otra moción el mes pasado, vacantes que  son 

privadas, que se adapten ahora en los tiempos que c orren, que 

seamos también conscientes de que estamos en una ép oca difícil, 

entonces de momento pues que se adapten a publicas,  no se como 

lo pueden luchar ustedes, yo estoy en la Oposición y la verdad 

no les conozco, pero si hay alguna manera de luchar , que esas 

plazas privadas puedan pasar a publicas ahora que l a gente no 
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puede pagarse la cuota que está establecida en lo q ue es la 

Residencia, pues si se puede hacer que se haga, otr a petición y 

de momento, pues nada más que lo tengan en cuenta t odo, que son 

ustedes los que pueden hablar con la empresa que to do esto se 

lleve a efecto, muchas gracias. 

SRA. PINA:  Por recalcar, bueno a la espera de que se me de 

contestación a la pregunta que he formulado en mi s egunda 

intervención y luego además el hecho de recalcar un o de los 

puntos que llevo en la moción, que es el de municip alizar la 

gestión de la residencia, he hablado antes que llev amos desde el 

año 2004 trayendo quejas de la gestión precaria que  ase está 

haciendo en la Residencia, estamos en el 2013, no h ay manera de 

que a esta empresa se hable o no se hable, se haga o no se haga, 

porque yo ya no se que pensar en cuanto a la relaci ón que puede 

tener el Equipo de Ayuntamiento con esta empresa po rque no 

entiendo como podemos estar aguantando tantos años una gestión 

tan precaria que afecta a un sector tan vulnerable en esta 

población como son los mayores, por lo tanto consid ero que 

aunque ahora estamos en una situación económica com plicada que 

es así, pero creo que el Ayuntamiento podría valers e con las 

herramientas suficientes tanto económicas como pers onales para 

gestionar municipalmente la Residencia y desde lueg o dar una 

garantía de una calidad de vida a los usuarios de l a misma, 

nuestros mayores, nada más. 

SR. ALCALDE:  Si no hay más intervenciones pasamos a votar como 

se decía el inicio de forma separada las propuestas . 

En primer lugar la propuesta del Grupo I.U. , Votos  a favor?, 

votos en contra? 14, votos a favor 7. 

La propuesta del Grupo Socialista, votos a favor? 1 0 votos en 

contra?, 11. 

PUNTO VIGESIMO OCTAVO.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL DE I.U. 

VERDES SOBRE 17 DE MAYO, DIA INTERNACIONAL CONTRA L A HOMOFOBIA. 

SRA. PINA ROJO:  Gracias Sr. Alcalde, el 17 de Mayo se celebra 

el Día Internacional contra la Homofobia, ya que fu e el día en 

que se eliminó de las listas de enfermedades mental es la 

homosexualidad por parte de la Organización Mundial  de la 

Salud. 
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El artículo 9.2. de la Constitución Española, dice:  

“Corresponde a los poderes públicos promover las co ndiciones 

para que la libertad y la igualdad del individuo y de los 

grupos en que se integra sean reales y efectivas; r emover los 

obstáculos que impidan o dificulten su plenitud y f acilitar la 

participación de todos los ciudadanos en la vida po lítica, 

económica, cultural y social”. 

Aunque es cierto que se han conseguido algunos avan ces, todavía 

queda mucho trabajo por hacer en muchos ámbitos com o el 

sanitario, laboral y jurídico. 

Este año se dedica a los más jóvenes. Una gran part e de 

adolescentes sufre LGTB Fobia en sus escuelas o ins titutos y la 

diversidad sexual y de género sigue sin formar part e de la 

agenda escolar; las personas transexuales siguen si endo 

discriminadas y en la Región de Murcia no se dispon e de la ley 

integral, a pesar de que IU-Verdes presentó en la p asada 

legislatura una proposición de Ley de no discrimina ción por 

motivos de identidad de género y de reconocimiento de los 

derechos de las personas transexuales de la Región de Murcia, 

se han reducido drásticamente los presupuestos en m ateria de 

prevención de VIH y otras ETS, que siguen afectando  en un alto 

porcentaje a población homosexual. 

Por eso desde I.U. Verdes pedimos :  

El Ayuntamiento de Alcantarilla, inste a la Asamble a Regional a 

que elimine todos los obstáculos para que a la mayo r brevedad 

posible, se elabore la Ley Integral  de no discrimi nación por 

motivos de identidad de género y de reconocimiento de los 

derechos de las personas transexuales de la Región de Murcia, 

en coordinación con los colectivos afectados en la Región. 

El Ayuntamiento de Alcantarilla, inste a la Asamble a Regional a 

que dentro de sus competencias y en base al informe  de Acoso 

Escolar en jóvenes LGB que se presentó en mencionad o parlamento, 

tome las medidas oportunas para reducir este import ante problema 

en el ámbito escolar en nuestra Región. 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones?. 

SRA. TRISTANTE LOZANO:  Nosotros vamos apoyar este moción. 



 95 

SR. ALVAREZ GARCIA:  Igualmente, C.D.L. va apoyar la moción. 

SRA. HERNANDEZ AULLO: Vamos a ver, nosotros creemos que ustedes 

como Grupo Político nos piden que solicitemos a la Asamblea 

Regional que elimine los obstáculos de la elaboraci ón de la Ley 

Integral de la no discriminación y de reconocimient o de las 

personas transexuales y que se tomen las medidas pa ra la 

eliminación del acoso escolar, pues lo lógico seria  que ustedes 

con su propio Grupo que hagan está petición directa mente a la 

Asamblea Regional, puesto que esos son competencias  regionales y 

no municipales, nada más. 

SRA. PINA ROJO:  Bueno me parece increíble como lo ha deducido 

usted, pero en fin, yo se lo respeto, pero vamos, m e parece 

increíble, pues si, nosotros ya lo hemos hecho y lo  que hacemos 

es desde los Ayuntamientos lo que pretendemos, yo c omo Concejala 

de este Ayuntamiento lo único que pretendo es que d esde aquí se 

haga fuerza, se haga mayor hincapié para que en la Asamblea 

Regional se puedan adoptar las medidas que pedimos con estos 

puntos, nada más, creo que le ha venido, no se así una 

inspiración divina y ya esta, yo se que usted suele  ser escuela 

en sus intervenciones, pero no se, ya tanto y tan f ácil, en fin, 

pues nada, gracias por su intervención y nada esto es lo que 

proponemos, nada más. 

SR. ALCALDE:  Pasamos a votar, votos a favor?, 8, votos en 

contra?, 11, perdón, votos a favor?, 9, en contra?,  11. 

PUNTO VIGESIMO NOVENO.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL P.S.O.E. 

SOBRE CORRECCION DE LOS DEFECTOS DETECTADOS EN LA REALIZACION 

DEL SIMULACRO POR EMERGENCIA QUIMICA EN ALCANTARILLA.- 

SR. CANDEL SOTO: Bueno, paso a leer, el motivo de esta moción no 

es otro que intentar que se corrijan diversas anoma lías 

detectadas en la realización del SIMULACRO DE ACCID ENTE QUÍMICO 

celebrado el pasado 8 de mayo. 

La obligación legal de realizar este tipo de simula cros (el 

segundo, el primero se realizó el 4 de junio de 200 9) demuestra 

que el riesgo de accidente en el polígono químico d e 

Alcantarilla es más que real, que existe un verdade ro peligro 

para todos los vecinos de nuestra localidad. 

A pesar de ello, se han detectado aspectos más que mejorables: 
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1. La escasa difusión que se le ha dado y la poca i nformación 

que se ha trasladado a la ciudadanía. Tan sólo unos  carteles y, 

el día anterior al simulacro, el coche que habitual mente anuncia 

las defunciones. 

Si no se da la difusión adecuada con información co ncreta ante 

la posibilidad más que presente de un accidente quí mico, puede 

suceder que la población no sepa lo que hacer. 

Basta recordar el accidente de febrero de 2005, en el que se 

incendió la empresa "Novochem 2000", situada dentro  del polígono 

químico. En dicho accidente la situación pudo ser d e extrema 

gravedad, al quedar el fuego cerca de los tanques d e almacenaje 

de cloro. Es decir, pudo haberse producido una NUBE  TÓXICA de 

consecuencias nefastas para cientos de personas. 

2.- La premura de tiempo con la que se ha avisado a  los centros 

educativos, que, en general, no tuvieron tiempo par a prepararlo 

debidamente ni para informar convenientemente a alu mnos y 

familias. 

Si el aviso a los centros educativos ¡lega el marte s 30 de abril 

cerca de las 14 horas, con fiesta al día siguiente 1 de mayo y 

con un fin de semana por medio, no parece que se ha ya 

planificado correctamente un asunto que puede ser d e vital 

importancia para miles de alumnos. 

3.- La sirena no se escuchó en muchos lugares de Al cantarilla, 

de Javalí Nuevo ni de Sangonera la Seca (localidade s éstas 

también afectadas por el Plan de Emergencia Química  de 

Alcantarilla, PLANQUIAL). 

Ya en 2009 las sirenas no se oyeron, y la situación  se repite 4 

años después. 

4.- El simulacro, además, coincidió con un día de m ercado en 

Alcantarilla. 

De todo lo expuesto no se puede concluir otra cosa más que 

existe una manifiesta negligencia, una notoria deja dez y 

desinterés por parte de las autoridades, tanto muni cipales como 

regionales a la hora de llevar a cabo un simulacro de accidente 

químico, de gran importancia para todos los alcanta rilleros. 

Creemos que este simulacro se ha realizado para cub rir el 

expediente, para poder argumentar que se ha ejecuta do, y que se 
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ha trabajado en la seguridad de la población de Alc antarilla, 

aunque dicho simulacro no se haya realizado con la seriedad y e! 

rigor que se debiera. 

Por todo esto los acuerdos que pedimos, son los sig uientes: 

Instar a las administraciones participantes en el s imulacro de 

Emergencia por Accidente Químico en Alcantarilla a que: 

1.- Difundan la información precisa sobre el Plan d e Emergencia 

Exterior Químico de Alcantarilla (PLANQUIAL) y, en concreto, 

sobre el simulacro de accidente químico entre los v ecinos de 

Alcantarilla (también de las vecinas poblaciones de  Javalí Nuevo 

y Sangonera la Seca). 

2.- Se informe con la debida antelación a los centr os educativos 

con el fin de que puedan desarrollar medidas de aut oprotección 

con sus alumnos. 

3.- Que se solucionen los problemas existentes con las sirenas 

de alarma y que sean audibles en todo el municipio y las 

poblaciones cercanas antes mencionadas. 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones?. 

SR. ALVAREZ GARCIA:  Si gracias Sr. Alcalde, nosotros estamos de 

acuerdo, no le damos importancia a los fallos que p uedan haber 

ahí durante el simulacro, ahora si le daremos impor tancia que no 

se toma de ello, ha habido muchos fallos y gracias a Dios, pues 

se trata de simulacro que han de servirnos para cor regir, 

debemos de hacer es tomar nota y corregir. 

SRA. PINA ROJO:  Desde I.U. Verdes estamos totalmente de acuerdo 

con la moción planteada y sobre todo haciendo mucho  hincapié en 

el hecho de que se difunda la información precisa s obre el Plan 

de Emergencia exterior químico de Alcantarilla sobr e todo a los 

centros educativos, que vamos, no tienen realmente un protocolo 

a seguir en caso de una emergencia química, no sabe n si tienen 

que llamar a las madres para que vengan a por los n iños, si los 

niños se quedan allí, si tal, es decir hay una cier ta 

descoordinación y desinformación sobre todo a los c entros 

educativos y en fin, en general también a la poblac ión porque a 

cualquier persona que se le pregunte de a píe de ca lle vecino de 

Alcantarilla, no tienen ni idea de que hacer en cas o de esta 

emergencia química, por lo tanto hacer énfasis en e so, en dar a 
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conocer ese plan y sobre todo en un protocolo de ac ción, de 

actuación de cada uno de los ciudadanos de aquí del  Municipio, 

nada más. 

SR. GOMEZ HELLIN:  .... creo que es también importante que esta 

ciudadana, esta vecina hablar y no tenerla aquí esp erando, 

básicamente la moción yo no la veo ni bien ni mal, simplemente 

la veo una moción a destiempo, es decir una persona  del Grupo 

Municipal Socialista hace una moción incluso antes de que los 

servicios especializados del 112 hagan una evaluaci ón general de 

cómo ha ido a nivel global el simulacro que hemos t enido en 

Alcantarilla, por ejemplo basta con decir una sola cosa, el 

número de llamadas al 112 que se realizó hace 4 año s, en el año 

2009 creo recordar que fue cuando se hizo la primer a 

intervención fue prácticamente de colapsar la centr alita, en 

este simulacro solamente ha habido tres llamadas al  respecto, 

eso dice mucho de cómo ha ido el simulacro, 2º, pun to, dice 

mucho de cómo ha ido este simulacro, mire usted sim plemente por 

parte de los servicios del 112 lo están analizando y lo están 

viendo como están, entonces en el mismo momento en el que toda 

esta información y el informe sea oficial, pues ten dremos las 

condiciones como....... algún Portavoz, para establ ecer como ha 

ido el simulacro, cuales son los puntos débiles, cu ales son los 

puntos en los que estamos bien, cuales son los punt os en los que 

estamos menos bien y que actuaciones hay que realiz ar, lo que no 

me parece de recibo es que antes de que este elabor ado el 

informe por parte del 112 que es quien ha coordinad o todo este 

servicio, que ustedes se descuelguen diciendo que e sto ha sido 

un desastre o que esto no tiene ningún punto por do nde cogerlo o 

que se de una serie de informaciones, habría mucho más que 

hablar, permítame que no me extienda, pero si le ha go a todos 

ustedes la oferta de que durante este mes de Junio conjuntamente 

con el departamento de Seguridad Ciudadana y de Pro tección Civil 

y de Medio Ambiente, mantener una reunión para habl ar 

precisamente de este protocolo, como ha ido este pr otocolo, 

donde tenemos que hacer las actuaciones y que actua ción y 

recomendaciones son las que nos dan por parte de lo s Organismos 

competentes, esa es una cuestión que queda ahí y qu e espero que 
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ustedes acepten, porque el problema de la seguridad , el problema 

de la seguridad no es un problema de un grupo polít ico 

determinado o de una persona en concreto, es un pro blema de todo 

el Municipio, nada más, muchas gracias. 

SR. CANDEL SOTO:  Bueno, vamos por parte como Jack el Destripador 

decía, vamos a ver, hace 4 años ya se hizo, se real izó este 

simulacro, estamos esperando que ustedes nos pasen el informe, 

dice que nos adelantamos, es que en fin, motivos pa ra la 

confianza Sr. Gómez, pocos, le voy a decir una cosa , mire dice 

que hace 4 años se colapso la centralita y este año  solamente 3 

llamadas, bueno, pues gente que estaba cerca de las  sirenas y 

tal porque, con el oído fino exactamente, mire le v oy a decir ya 

en serio que de los centros educativos con los que ha constatado 

este Concejal, 14 centros educativos de Alcantarill a, Javali 

Nuevo y Sangonera la Seca, 14 o no lo oyeron o lo o yeron 

levemente, 3 centros he de decir que lo escucharon y 1 no pude 

constatar con ellos, vale?, entonces la pregunta qu e nos 

hacemos, si en centros educativos cercanos o no lo oyen o lo 

hacen porque estaban avisados porque es algo que ta mbién me 

dijeron algunos colegios, el Colegio Vistabella por que estaban 

pendientes, Colegio de la Salud porque estaban pend ientes, 

efectivamente si estos centros educativos 14 no lo escuchan o lo 

oyen levemente, que puede pensar una persona cualqu iera, no un 

Concejal de la Oposición radical o no se que, lo oy eron los 

alcantarilleros?, lo oyó su familia Sr. Gómez Hellí n?, no lo se, 

le hago esa pregunta, están enterados los ciudadano s de lo que 

deben hacer si suena y si suena y además se oye la alarma por 

accidente químico?, apostaría usted porque los ciud adanos lo 

saben?, la mía seguro que no lo sabe, procuraré exp licárselo, 

otra cosa que nos comunican, que nos dicen de los c entros 

educativos, porque comunican la hora del simulacro seguramente 

no será responsabilidad suya, será responsabilidad del 112, de 

la Dirección General de Emergencias porque no es ló gico, porque 

vamos a ver, le digo por experiencia propia en los centros 

educativos se dice unos días de margen entre lunes y miércoles, 

lunes y jueves se va hacer el simulacro pero nunca se dice la 

hora, nunca se dice la hora, entonces todavía no es tá el 
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informe, el del 2009, queremos la reunión cuanto an tes, que más 

cosas tengo apuntados por aquí decía del planteamie nto de la 

Dirección General de Emergencias cuales son los fal los, el 

correcto funcionamiento, los fallos detectados y cu al es el 

estado de implantación del Plan de Emergencias del Sector 

Químico y la capacidad de respuesta de los distinto s Organismos, 

Sr. Gómez Hellín por favor hagan la reunión esa ráp ida o le 

ponemos también un sonotone a los ciudadanos de Alc antarilla 

para que tengan más capacidad auditiva, dice que no sotros 

decimos que ha sido un desastre, nosotros no nos in ventamos nada 

eh?, lo dicen centros educativos, lo dice la gente y que no se 

ha oído, que se puso el coche de los muertos como d icen aquí en 

mi pueblo, que claro, a ver quien se había muerto, por si se 

había muerto alguien, pues no, no murió nadie de mo mento, 

entonces, pues bueno, a ver si es verdad que hacemo s la reunión 

esa, a ver si es verdad que hacen de verdad ustedes  algo, a ver 

si es verdad que sabemos lo que hacer en el caso qu e hace 8 años 

estuvo muy cerca de producirse, en fin, hay muchas vidas en 

juego y espero y deseo que ustedes como responsable s políticos 

del Ayuntamiento de Alcantarilla presionen a la Adm inistración 

competente que es la Comunidad Autónoma, pero usted es también 

pongan su granito de arena. 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones? 

SR. ALVAREZ GARCIA:  Si, bueno, solo decirle que efectivamente 

que aceptamos la participación en esa reunión, que nos gustaría 

que se celebrara y estar ahí y respecto al tema de que se ha 

comentado lo de la sirena recordarle de los que ten emos una edad 

y nos acordamos del pito de Galindo, se oía en todo  el pueblo, 

sin ningún problema, quiero pensar que la tecnologí a que había 

en los años 40, 50 y 60 de este pueblo no vaya a se r mejor que 

la de ahora que puede haber algún sistema de sirena s que se oiga 

como se oía el pito de Galindo y se oía hasta dos v eces para 

levantarnos o a una u otra hora cuando se tocaba, n ada mas. 

SR. ALCALDE:  Más intervenciones hay?, 

SR. GOMEZ HELLIN:  Mire usted, yo es que no quisiera intervenir 

porque, pero vamos a ver, el año 2009, el 5 de Juli o de 2009, 

nota de prensa del Partido Socialista, el simulacro  de alerta 
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tal... provoca una avalancha de quejas y tal, porqu e llamó un 

montón de personas al 112 diciendo mire usted, que se ha 

producido el simulacro y tal, en la actividad actua l, momento 

actual, solamente tres llamadas recogidas en el 112 , mire usted 

si entonces ustedes que incluso llegaron a llamar b ufonada al 

simulacro, si, si, ustedes, está en la prensa, es q ue viene 

usted aquí de santo, oye es que mire usted y tal, u stedes 

llamaron bufonada a la puesta en marcha del simulac ro que se 

produjo viene ahora a decirme con una alarma, dice la prensa, se 

planteo precisamente lo que se quería, la alarma, p orque tuvo 

que intervenir hasta la Policía Nacional con la ala rma, pues 

mire usted, en el informe previo que se ha emitido los niveles 

sono-métricos que se han efectuado en los distintos  sitios donde 

se han realizado las audiciones son similares, en e l único sitio 

donde ha bajado y tendrán que verlo es una nueva qu e se ha 

puesto justo en el Término Municipal de Murcia y do nde ya está 

actuando el 112, son datos preliminares del informe  que todavía 

no está realizado y que insisto una vez que este he cho sigo 

manteniendo la propuesta de reunirnos con los técni cos del 112 

que son los que dicen si se oye la sirena o no se o ye la sirena, 

como está la actuación, son ellos, nosotros no, por que esto es 

un Plan Regional de alerta lo que querían y donde n osotros 

podemos mostrarle nuestras preocupaciones como así lo hemos 

mostrado con anterioridad e insisto, no quiero exte nderme más al 

respecto y ya saben ustedes que están convocados es te mes de 

Junio a esta reunión que mantendremos con los servi cios del 112. 

Gracias. 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones hay?. Pasamos a votar la 

propuesta, votos a favor?, 10, votos en contra? 11,  se desestima 

por tanto. 

PUNTO TRIGESIMO.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL P.S .O.E. SOBRE 

COMPARECENCIA EN PLENO DEL TENIENTE DE ALCALDE DE SEGURIDAD 

CIUDADANA.- 

SR. SABATER ALBERTUS:  Bueno, desde el Grupo Socialista, vamos a 

ver, permítame. 

SR. GOMEZ HELLIN:  Tiene la palabra el Portavoz del Grupo 

Socialista. 
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SR. SABATER ALBERTUS:  Estaba tan escandilado con sus 

explicaciones que se me ha ido el Santo al Cielo, u sted perdone, 

pido disculpas al Pleno. 

Bueno, pues el Grupo Socialista, los Concejales del  Grupo 

Socialista hemos pedido la incorporación en el Orde n del Día de 

este Pleno la comparecencia del Teniente de Alcalde  de Seguridad 

Ciudadana Juan Pérez Salmerón con el fin de que de explicaciones 

sobre los hechos acaecidos el miércoles 8 de mayo, en los que se 

vieron implicados dos vendedores ambulantes de cara coles, varios 

policías locales y un ciudadano que pasaba por el l ugar. Y en 

concreto sobre los siguientes puntos: 

1.  Relato pormenorizado de los hechos. 

2.  Si hubo algún tipo de agresión o contacto físico en tre 

policías y ciudadanos implicados. 

3.  Cuáles fueron las razones por las que fueron deteni dos los 

dos vendedores de caracoles. 

4.  Si es cierto o no que alguno de los policías locale s no 

iba debidamente identificado en la forma establecid a 

legalmente. 

5.  Contenido del informe o informes elaborados por la Policía 

Local sobre estos hechos. 

SR. GOMEZ HELLIN:  Bien, que Portavoces desean intervenir en esta 

solicitud de comparecencia?, el Portavoz del CDL ti ene la 

palabra. 

SR. ALVAREZ GARCIA: Espero la intervención para expresar mis 

opiniones. 

SRA. PINA ROJO:  Desde I.U. Verdes, simplemente el que nos 

sumamos a esta petición de comparecencia que en el Pleno 

nosotros, en las Comisiones Informativas perdón lo planteamos 

como un Ruego el hecho de que se dieran explicacion es de los 

hechos acontecidos, allí mismo se nos comunicó que el Partido 

Socialista había presentado esa solicitud de Compar ecencia y 

simplemente hacer constancia de que nos sumamos a l a misma, nada 

más. 

SR. PEREZ SALMERON: Buenos días a todos, bueno pues he de decir 

que la actuación policial del día 8 de Mayo pues fu e una de 

tantas que la Policía Local hace al cabo del año, p osiblemente 
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esta un poco más mediática por eso ustedes piden mi  

comparecencia porque, por el lugar, por la ubicació n donde tuvo, 

tuvieron los hechos, pero actuaciones de esas, pues  la Policía 

Local, la Policía Nacional, la Guardia Civil hace a  diario en 

este Municipio y en todos los Municipios, porque es  su trabajo, 

el problema, el relato pormenorizado de los hechos aquí el 

relato, más que de otra cosa, se trata de un hecho de 

identificación al cual se negaron unos Sres. y ahí se 

encadenaron todas las, pues los hechos que pasaron ese día, esa 

mañana en la C/ Mayor. 

La actuación de la Policía fue la correcta, actuaro n de forma 

correcta y actuaron pues como normalmente actúa la Policía, de 

una forma profesional y correcta y tanto es así que  los hechos 

se llevaron al Juzgado y el Juez la Sentencia que d icta es 

condenar a los dos Sres. estos y en otra denuncia a parte que hay 

a otro Sr. pues también se le ha juzgado, con lo cu al como es un 

tema que en el Juzgado se debatió y se Sentencia, s e condenó, 

pues yo creo que no soy la persona adecuada para de cir lo que un 

Juez si lo dice bien o si lo dice mal, el Juez ya d igo que 

condenó a los dos muchachos estos, lógicamente por las 

agresiones que hubieron, cuando la Policía lo único  que trataba 

era identificar como insisto, hace a diario en much as partes del 

Municipio todos los días del año, nada más. 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones?. 

SR. SABATER ALBERTUS: Yo en ningún momento le digo que usted 

juzgue o que usted haga el papel del Juez, le estoy  pidiendo que 

de explicaciones, eso sí, usted si es competente, e s el Concejal 

de Seguridad Ciudadana, usted es el Jefe de la Poli cía Local por 

delegación porque el Jefe es el Alcalde, entonces u sted si tiene 

que dar explicaciones sobre hechos, sobre hechos qu e ya han 

ocurrido con la Policía, porque usted dígame a mi q ue no deja de 

ser sorprendente en estos momentos con 6.000 parado s que tenemos 

en Alcantarilla, dos personas que están intentando ganarse un 

poquito de dinero vendiendo unos caracoles que en l a calle, que 

finalmente terminen detenidos, con la C/ Mayor cort ada veinte 

minutos, con una Unidad de la Seguridad, una ambula ncia allí en 

medio, un Sr. tendido en el suelo, dos personas det enidas, dos 
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juicios que se han tenido que llevar a cabo, no me diga usted 

que esto como mínimo no se merece unas explicacione s, entonces 

por eso, nosotros no venimos a que juzgue aquí uste d, ya juzgo 

el Juez, eso es así, pero por lo menos se informe d e lo que allí 

realmente ocurrió, yo lo pregunto aquí porque sabe usted que 

esto, hubo mucha gente allí presente y ahí muchas v ersiones 

contradictorias que van por la calle, que si el Pol icía agredió 

a estas personas, que si estas personas agredieron a la Policía, 

todo eso tiene que quedar claro y no solamente en e l Juez, 

explique usted, también le pido aquí unos informes de la Policía 

Local, seguro que hay informe de la Policía Local, informe usted 

sobre eso, cuales fueron las razones por las que fu eron 

detenidos los dos vendedores de caracoles?,  dos pe rsonas se 

niegan a identificarse, hay versiones de que uno se  

identificaba, el otro no llevaba la documentación e ncima y si no 

la lleva difícilmente se va a identificar si no la lleva, 

entonces, no se, no le pido que juzgue pero si que de 

explicaciones, que explique que es lo que paso allí  y como de 

una situación que en principio no suponía nada, dos  personas 

vendiendo caracoles no están haciéndole la competen cia a nadie, 

no están haciendo ninguna actividad ahí que se pued a considerar 

ahí de riesgo porque total están intentando ganarse  un poquito 

de dinero, dos personas que están en el paro en est os tiempos, 

en estos tiempos y que terminen detenidos en una Co misaría y si 

no me equivoco la condena ha sido 1 año?, un año de  prisión, me 

parece un disparate, es decir, esto aquí hay algo q ue no 

funcionó o no se gestionó bien el problema o aquí h ay algo que 

no funcionó y eso es lo que yo quiero aquí, no juzg ue pero 

explique, explique que es lo que pasó. 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones?. 

SR. ALVAREZ GARCIA:  Si, ya que ustedes en este caso, no puedo 

estar de acuerdo con el Sr. Sabater, porque si que comprendo 

perfectamente la situación de necesidad y que todo el mundo 

tiene derecho a ganarse la vida, pero hay que hacer lo dentro de 

los cauces legales, no podemos salir con una cesta de caracoles 

y ponernos a vender mientras que otros están pagand o sus 

impuestos para vender a lo mejor esos mismos caraco les o 
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parecidos, en cuanto a la actuación de la Policía y o he visto 

las imágenes varias veces y te quedan siempre mucha s dudas no?, 

pero vamos no parece que se excedan y cuando si hay  una petición 

por parte suya reiterada de que estas personas se i dentifiquen y 

creo que también lo que acaba de nombrar usted que se les ha 

condenado a un año de cárcel, porque ya eran reiter ativos o ya 

estaban en libertad bajo fianza o alguna historia d e este tipo, 

no he entendido la situación, pero creo que ya eran  delincuentes 

habituales, nada mas. 

SR ALCALDE:  ¿Hay más intervenciones?. 

SR. PEREZ SALMERON: Bueno, vamos a ver, yo creo que he 

contestado, lo que pasa es que lo mismo usted quier e o quieren 

que yo diga otra cosa que no puedo decir, vamos a v er, si he 

contestado, estoy diciendo que aquí el problema no es de la 

venta de caracoles, ese no es el problema, por eso no meten a 

nadie a la cárcel aunque no tenga que venderlos, no  meten a 

nadie a la cárcel por eso, a nadie, los Jueces creo  que saben su 

trabajo, los Policía también, es problema de identi ficación, un 

Policía o la Policía en esa actuación fue impecable , no es 

defender a la Policía, es que después de ver su act uación, debo 

decir que fue impecable, osea, insisto que la Polic ía identifica 

a diario iba a decir a miles, a cientos de personas  a decenas de 

personas, entonces si un Policía porque a mí me ha pasado fuera 

del Municipio que te piden que te identifiques, tie nes que 

identificarte y si no te identificas porque no llev as la 

documentación encima, pues hay medios para identifi car a esa 

personas, los medios son, traslados a la Policía Na cional, pues 

ya se identifica a esa persona y cuando se termina usted se va a 

su casa y la Policía a seguir trabajando, el proble ma es que si 

te invitan a que te identifiques y no lo haces y te  dicen, 

acompáñennos a la Policía Nacional que además está muy cerca la 

Comisaría, dos calles más allá y le dices que no va s porque no 

te da la gana, o quien eres tu para identificarme t extualmente, 

pues la Policía tiene que decirle que me acompañes,  no solamente 

eso, sino cuando se da la vuelta el Policía para pe dir por la 

Emisora que acudan algunos compañeros, está persona  lo coge del 

cuello al Policía, lógicamente el Policía va armado , es un 
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Agente de la Autoridad y tiene que hacer que no lo cojan, porque 

eso no es respeto ni es nada y es cuando entonces p or esas 

agresiones, el Juez si condena, por esas agresiones , no a un año 

de cárcel sino a 8 meses de prisión y en la misma S entencia dice 

que no los cumplirá si en los próximos dos años no comete ningún 

delito, osea, que el Juez sabe lo que hace, la Poli cía sabe lo 

que hace y los otros hombres en esa ocasión no supi eron lo que 

hacían, osea que le estoy contestando y aquí no son  los 

caracoles, aquí los caracoles no son, aquí el probl ema de 

desobediencia a la autoridad y de no identificarse,  si ese Sr. 

se identifica, no pasa nada, por eso insisto que la  actuación 

policial fue impecable y así es y la Sentencia dice  8 meses de 

prisión que no se cumplirán si en los próximos 2 añ os usted no 

comete ningún delito, eso fue lo que pasó, pero vue lvo a repetir 

para terminar porque es que otra cosa no le puedo d ecir, si 

ahora usted me dice algo le tendré que volver a dec ir lo mismo, 

pero terminar decirle que los hechos del día 8 de M ayo en la 

esquina Rui Carrillo con C/ Mayor son hechos posibl emente sin 

forcejeos y sin llegar a los Tribunales, que pasan todos los 

días, todos los días, tanto en la Comisaría de Poli cía Local 

como en la Comisaría de Policía Nacional, todos, to dos los días 

decenas de veces porque una de sus funciones de la Policía es 

identificar a las personas que ellos crean convenie nte y 

oportuno, por lo que sea y termino insistiendo y di ciendo por 

tercera vez que la actuación de la Policía ese día fue 

impecable, por tercera vez. Gracias. 

SR. ALCALDE:  ¿Más intervenciones?, pasamos a votar esta 

propuesta, votos a favor?, en contra?, abstenciones ?, en 

contra?..... 

SR. GOMEZ HELLIN:  Sr. Alcalde, explicación de voto, nosotros no 

votamos en contra, votamos en contra de la comparec encia que 

debería de realizarse en el Pleno siguiente puesto que ya ha 

dado nuestro compañeros explicaciones más que sufic ientes y no 

es necesaria la comparecencia, no votamos en contra  de la moción 

del PSOE, votamos en contra de que comparezca el Co ncejal puesto 

que ya ha dado explicaciones en este Pleno. 

SR. ALCALDE:  Muy bien, queda aclarado. 
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PUNTO TRIGESIMO PRIMERO.- RUEGOS Y PREGUNTAS: ¿Hay Ruegos?, pues 

pasamos si no hay Ruegos a las preguntas que quedar on 

pendientes. 

¿A cuanto asciende la deuda que este Ayuntamiento t iene con la 

Empresa LATBUS?. 

SRA. GUIJARRO CARRILLO:  Si el pasado día 10 de Mayo se celebró 

la Comisión Especial de Cuentas y dentro de la Cuen ta General, 

es decir de toda la documentación contable que se e ntregó entre 

toda la documentación estaba, pues la Memoria, el B alance y la 

Liquidación del Presupuesto estaba también y está t ambién el 

estado de la deuda, el estado de Tesorería, dentro de ese estado 

de deuda estudien bien la documentación que se les ha entregado 

por parte de este Grupo de Gobierno en la Comisión Especial de 

Cuentas porque dentro de este estado de deuda que e s un 

documento aparte, viene detallados cuales son nuest ros 

acreedores. 

SR. ALCALDE: ¿A cuento asciende la deuda que este A yuntamiento 

tiene con La Generala la Empresa? 

SRA. GUIJARROP CARRILLO:  La misma contestación. 

SR. ALCALDE: ¿A cuanto asciende la deuda de este Ay untamiento 

con CESPA?. 

SRA. GUIJARRO CARRILLO:  La misma contestación. 

SR. ALCALDE:  ¿A cuento asciende la deuda que este Ayuntamiento 

tiene con la Empresa Sergesa?. 

SRA. GUIJARRO CARRILLO:  La misma. 

SR. ALCALDE: ¿A cuento asciende la deuda de este Ay untamiento 

con la Empresa Cruz Verde?. 

SRA. GUIJARRO CARRILLO:  Me remito al estado de la deuda. 

SR. ALCALDE: ¿A cuanto asciende la deuda con la Emp resa 

CRISPEMAR?. 

SRA. GUIJARRO CARRILLO: Igual. 

SR. ALCALDE:  ¿Se ha hecho ya el pago a SERGESA y a LATBUS? Y en 

caso de que no se haya hecho, si se tiene previsto,  cuando se va 

a realizar?. 

SRA. GUIJARRO CARRILLO:  El pago se realizará siguiendo los 

criterios del Ministerio a los largo del mes de Jun io, Julio. 
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SR. ALCALDE: Seguimos con las preguntas, estas las que han sido 

planteadas para este Pleno, las anteriores eran....  

¿Cuáles son las razones por las cuales debió trabaj ar el 

personal del polideportivo de Alcantarilla el día 1  de Mayo 

festivo?. 

SR. HERRERO FERNANDEZ: Desde 1994 año que Gobernaba el Partido 

Socialista Obrero Español contrato los servicios de  una empresa 

arrendataria para el control de acceso y mantenimie nto del 

Polideportivo Municipal, aceptando el Pliego de Con diciones, 

donde uno de los puntos establece que el horario de  apertura de 

instalaciones del Polideportivo Municipal será desd e las 8 horas  

a 23 horas durante los 365 días del año incluido 1 de Mayo y 

festivos, así se dice y así lo seguimos respetando.  

SR. ALCALDE: ¿Cuál es el motivo por el que no se ha  abierto al 

publico el Pabellón Pedro Agustín Guirao?. 

SR. HERRERO HERNANDEZ: Pues que yo sepa está abierto, el 

Pabellón Pedro Agustín Guirao, si está a abierto al  publico y lo 

que sabe todo el mundo, lo sabia suficiente es que estamos en 

una recta final de temporada y en estos momentos no  hay demanda 

para poder alquilar el pabellón. 

SR. ALCALDE: ¿Cuál es el motivo por el cual no se p rocedido 

arreglo del hundimiento que existe desde hace algún  tiempo en la 

pista de atletismo?. 

SR. GARCIA MORATA:  Vamos a ver, no es que no se haya hecho el 

arreglo, el arreglo se está comprobando, nosotros h emos hecho 

una serie de pruebas en las cuales no van las prueb as fiables, 

las pruebas fiables y entonces tienen que hacer aho ra, recuerdo 

que ya en una conversación dije de que habían que h acer una 

pruebas que estábamos con La Generala, la empresa q ue hizo la 

pista de atletismo, en conversaciones y estábamos e n duda si 

hacían la prueba o la teníamos que hacer nosotros, la hicieron 

ellos porque se les obligo, pero no es fiable la pr ueba que se 

ha hecho, entonces ahora se va hacer unos sondeos a  raíz, casi a 

12 metros de profundidad, porque sigue existiendo a gua y para 

que no nos vuelva a ocurrir ya nos han garantizado los técnicos 

que haciendo eso y tres calicatadas o calicatas seg ún me dicen 

los técnicos a unos cuatro metros y dejándolo abier to un metro y 
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dejándolo abierto durante unos 10 días, me dicen re almente el 

problema que tenemos, a raíz de ahí ya repararemos la pista. 

SR. ALCALDE:  ¿Cuántos niños y niñas han participado en las 

Escuelas Deportivas Municipales de Futbol-Sala, Bal oncesto, 

Tenis y el resto de deportes?. 

SR. HERRERO FERNANDEZ: Las Escuelas Municipales del Municipio de 

Alcantarilla en atletismo 19 niños y 33 niñas, IIKI O 14 niños y 

6 niñas, Tenis de Mesa, 16 niños y 1 niña, Balonces to 45 niños y 

20 niña, Gimnasia Rítmica 135 niñas y 2 niños; Teni s 63 niños y 

31 niñas, Futbol 7 51 niños y 3 niñas, Futbol Sala en el 

Pabellón Magritas 67 niños y 2 niñas, Voleibol-Balo nmano 

conjunto 12 niños y 5 niñas, Futbol-Sala en el Pabe llón de la 

Salud 30 niños y 1 niña y Futbol Sala en el Pabelló n de 

Campoamor 65 niños y 1 niña. 

SR. ALCALDE: ¿Cuál es el montante económico emplead o en ...... 

de los Centros Educativos en el desarrollo del Prog rama Deporte 

Escolar?. 

SR. HERRERO FERNANDEZ: 4.823,63 . 

SR. ALCALDE: ¿Cuáles han sido las campañas de difus ión y de 

información a la población que ha tomado el Equipo de Gobierno 

en materia de Medio Ambiente hasta la fecha?. 

SR. GOMEZ HELLIN:  Bien, básicamente dos, la primera es la 

Campaña de Ecoembes donde hemos llegado a más de 1. 000 alumnos 

de 4 centros distintos sobre campaña de reciclaje d e medio 

ambiente y la segunda la Calle es tuya que se reali zo en los 

meses de Noviembre y Diciembre............. 

SR. ALCALDE:  ¿Hay alguna Campaña prevista para celebrar el 

próximo 5 de Junio, Día Mundial del Medio Ambiente,  y si es así, 

en que consiste?. 

SR. GOMEZ HELLIN:  Bien tanto la ....... como la Campaña son las 

que...... las propias que hace la Comunidad Autónom a. 

SR. ALCALDE:  Bien, pues si no hay más, si. 

SR.. SABATER ALBERTUS:  Yo quería hacer un par de preguntas, 

¿porque no quieren que se sepa la deuda que el Ayun tamiento 

tiene contraídas con las empresas por las que ha pr eguntado el 

PSOE ya en repetidas ocasiones?. 

SR. ALCALDE:  Su respuesta se dará en el próximo Pleno. 
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SR. SABATER ABERTUS: 2ª pregunta, ¿Por qué la Concejal de 

Hacienda Nuria Guijarro dice que la deuda con estas  empresas 

está en la Cuenta General del 2012 cuando eso no es  cierto?. 

SRA. GUIJARRO CARRILLO:  Si, bueno, quiero contestar a las dos a 

la misma vez, vamos a ver, en este Ayuntamiento com o en el resto 

de Ayuntamientos hay un mecanismo de control de la Contabilidad 

de  esta Administración, el mecanismo de control es  la Comisión 

Especial de Cuentas en el que se hace entrega a tod os los Grupos 

de la Oposición como han gestionado este Grupo de G obierno el 

Patrimonio, el dinero liquido, el presupuesto aprob ado, todo, 

esa gestión viene reflejada en la cuenta General, e sa cuenta 

General está formada por la documentación contable,  la Memoria, 

el Balance, la Liquidación del Presupuesto, el Esta do Económico 

Patrimonial, el Estado de Tesorería, el Estado de l a Deuda, el 

Informe de Intervención sobre el cumplimiento o no de la Ley de 

Estabilidad Presupuestaria, toda esa documentación contable se 

les entregó a los Grupos de la Oposición y dentro d e esa 

documentación contable a la que me estoy refiriendo  que está lo 

que si que está y si que existe o no existe esa deu da, pero 

tanto esa deuda, ¿porque no me pregunta usted cual ha sido el 

resultado del remanente de Tesorería?, porque no me  pregunta 

usted si ha habido este año en el ejercicio 2012 ah orro o 

desahorro, porque?, usted va hacer preguntas concre tas con el 

fin que usted crea y por parte de esta Concejala de l Grupo de 

Gobierno le estamos remitiendo a una documentación que se le 

entregó y que si existiera esa deuda, aparece en es e, además le 

estoy diciendo exactamente el documento en el que s e haya, 

estado de la deuda, ahí vera usted la relación de a  quien le 

debemos nosotros, estudie, porque es más fácil veni r aquí hoy, 

que se le debe, se le está diciendo, y no se está o cultando 

nada, como se le va a ocultar?, si tienen ustedes l a 

documentación, que se va a ocultar?, nada más. 

SR. ALCALDE:  ¿Hay más preguntas?. 

SR. SABATER ALBERTUS:  Podíamos seguir preguntando todo el día, 

porque sigue sin querer contestar, si en esa docume ntación no 

estaba la deuda con esas empresas y porque no conte sta a la 

pregunta?, es que no se, es que realmente no se por que ustedes 
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no quieren que se sepa esta deuda, entonces no lo s e y eso ya 

empieza a preocupar el hecho de que ustedes no quie ren dar esa 

cuenta, en ese documento no estaba esta deuda, ya s e lo dije 

cuando hablamos de la Comisión Especial de Cuentas,  ya se lo 

dije, no estaba, con los documentos delante no esta ba esa deuda 

y la deuda existe, entonces ustedes sabrán porque q uieren 

mantenerla en oculto. 

SR. ALCALDE:  Bien, pues no habiendo más Preguntas, por parte de  

la Sra. Pina se va a dar lectura al escrito de Vict imas por la 

Violencia de Género. 

SRA. PINA ROJO:  Gracias Sr. Alcalde, dando cumplimiento al 

acuerdo adoptado por el Pleno de la Corporación Mun icipal de 

fecha 23 de Diciembre de 2008 en el que se indica q ue en cada 

Pleno ordinario en el punto de Ruegos y Preguntas s e procederá a 

leer públicamente en nombre y apellidos de las muje res 

fallecidas por Violencia de Género desde el Pleno a nterior en 

cualquier lugar de España con indicación de fecha y  lugar, es 

por lo que hoy se da cuenta de las producidas desde  el último 

Pleno hasta la fecha, bueno quiero hacer un inciso,  hasta la 

fecha de convocatoria del Pleno, porque tenemos con stancia que 

han habido por desgracia más victimas: 

-24 de Abril Madrid, María del Salvador de 69 años.  

-7 de Mayo Collado Villalba (Madrid) de 39 años. 

SR. ALCALDE:  Bien, pues no habiendo asuntos de que tratar, se 

levanta la sesión. 

 

Una vez tratados los asuntos del orden del día, el Alcalde 

levanta la sesión a las catorce horas y cincuenta y cinco 

minutos  del día arriba indicado. Para constancia de lo tra tado y 

de los acuerdos adoptados, extiendo esta acta que c onmigo firma 

el Alcalde. 

 

Una vez levantada la sesión, se da el turno de pala bra a la 

solicitud de una vecina, D.ª Concepción de Béjar Xa ñez, en 

relación con la propuesta presentada por el grupo m unicipal 

socialista sobre la Residencia Virgen de la Salud.  

 


